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Comenzamos esta memoria, correspondiente al año 2022, recordando que 
Charter 100 Gran Canaria, es una asociación de Mujeres Empresarias, 
Profesionales y Emprendedoras, formada este año, por 84 asociadas, y una 
asociación sin ánimo de lucro.  
 
Aunque nace formalmente el día 28 de marzo del 2016, por Resolución número 
496 de la Dirección General de Transparencia y Participación Ciudadana, y con 
tarjeta de identificación fiscal G76253251, lo cierto es que comenzó su actividad 
muchos meses antes. 
 
Las mujeres que componemos la Asociación Charter 100 Gran Canaria, tenemos 
como objetivo el apoyo a las mujeres para lograr la igualdad y la equidad real 
entre los dos sexos, apostamos por el desarrollo profesional, el emprendimiento 
y la consolidación de la mujer, en todos los ámbitos de la sociedad, para así 
lograr el empoderamiento y liderazgo femenino, desde la libertad y la diversidad, 
desde la participación y la interculturalidad. 
 
Este año 2022, lamentablemente, ha comenzado con restricciones de la era de 
la pandemia, provocada por el Covid 19, a consecuencia de una nueva ola de 
contagios en el mundo en general y Canarias, en particular. Concretamente con 
la sexta ola, tras las fechas navideñas. Todo ello, con nuevas variantes del virus 
y con diferentes niveles de restricciones en nuestras islas, y sufriendo todavía 
los daños económicos, sociales y culturales causados por esta pandemia de 
coronavirus-19. 
 
Además, nos ha sorprendido también este año 2022 con una guerra entre Rusia 
y Ucrania, con las nefastas consecuencias que ello conlleva, y hoy en día sigue 
el enfrentamiento bélico, sin conseguir la paz. 
 
Aun así, las charterianas hemos comenzado el año con mucha ilusión y ganas 
de seguir con nuestras acciones en ayuda y apoyo a la igualdad de mujeres y 
hombres, y que exponemos en esta introducción.  
 
Hay que añadir también que, en el mes de marzo de este 2022, empiezan a 
mejorar las condiciones de la pandemia y se comienzan a levantar poco a poco 
las restricciones sanitarias, adaptándonos a las diferentes situaciones, pero sin 
dejar de trabajar en nuestros proyectos. 
 
Nuestra presidenta, Nardy Barrios, nos anima al principio de este año 2022, 
antes de nuestra primera asamblea del año, el 14 de enero, con estas palabras: 
 

Queridas charterianas, les quería transmitir todo mi cariño y admiración, 
sabemos que estamos pasando la peor situación sanitaria y económica 
que ha sufrido nuestro planeta, con fallecimientos en nuestro entorno y 
familia, con pérdida de empleo, cierre de empresas, entre otras 
desgracias, pero aquí estamos las charterianas, sin mirar para otro lado, 
sin cerrar los ojos a nuestra realidad, celebrando mañana, día 14 de enero 
una asamblea para ¡seguir caminando!  
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Estamos construyendo un nosotras importante, seguimos adelante, y 
sobre todo asociadas, ahora más que nunca #Juntas valemos más, 
nuestro slogan y, además, no sólo nos podemos acompañar en esta ardua 
batalla, sino ser ejemplo para otras mujeres. ¡¡muchas gracias 
valientes!! 

 
Los Apartados que componen esta Memoria 2022 son los siguientes: 
 
1. Introducción. 
2. Listado de Asociadas. 
3. Actas de la Junta Directiva y de las Asambleas. 
4. Contabilidad del año. 
5. Acciones y Proyectos llevados a cabo por Charter100 Gran Canaria. 
6. Acciones y Proyectos llevados a cabo por las Asociadas. 
 
Las 84 Asociadas de Charter100 Gran Canaria, no sólo hemos celebrado 9 
asambleas y 24 juntas directivas, sino 34 acciones y proyectos, que describimos 
brevemente a continuación:  
 
1.- El 25 de enero se publica la convocatoria del I Concurso Guardianas de los 
Sabores de Gran Canaria, subvencionado y apoyado por la Consejería de 
Participación Ciudadana del Cabildo de Gran Canaria y que arranca el 8 de 
febrero y finaliza el 21 de abril con la degustación, por un jurado, en el restaurante 
Cinco Chefs, de los especiales platos elaborados por las participantes. En este 
acto se seleccionaron las premiadas y se hizo la entrega de premios a las 
mujeres rurales ganadoras, y también mención especial a todas las guardianas 
participantes.  
Javier Suárez publica un emotivo artículo sobre nuestro proyecto “Las 
Guardianas de los sabores de Gran Canaria” e hizo una mención especial de 
en la Feria Gran Canaria Me Gusta. 
 
2.- El día 21 de febrero nuestra presidenta participa en la Televisión Canaria, en 
el programa Gente Maravillosa. Charter100 Gran Canaria estuvo presente para 
dar una sorpresa a una mujer que necesitaba ayuda para conseguir un empleo. 
 
3.- En base al Plan Estratégico Institucional que aprobamos en el año 2020, y 
siempre respetando los parámetros sanitarios que las autoridades exigen por la 
pandemia, hemos desarrollado el 8 de marzo, en el Real Club Náutico de Gran 
Canaria, a las 19:00 horas, con un lleno completo de público, el acto del Círculo 
de Mujeres, con su eslogan “Ocho Mujeres Forjando Paradigmas”. 
 
4.- El día 10 de marzo la cadena Ser invita a Charter100 Gran Canaria, a las 9,30 
en el Museo Elder, a una reunión con mujeres tecnológicas, a la que asisten la 
presidenta Nardy Barrios y algunas compañeras. 
 
5.- El viernes 11 de marzo hemos llevado a cabo un taller formativo impartido por 
la compañera Kristina Cernousovaite, se ha centrado en conocer mejor los 
fondos y programas de la UE, Next.Gen como Marco Financiero Plurianual, el 
funcionamiento de financiación europea, tanto para asociaciones como pymes y 
organismos públicos.  
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6.- El 19 de marzo tuvimos jornada de votaciones para nombrar la nueva junta 
directiva, que se desarrolló sin incidencias, siendo elegido el equipo presidido 
por María Bernarda Barrios Curbelo. 
 
7.- El 22 de marzo nuestra presidenta Nardy Barrios asistió a la entrevista que la 
televisión del Club de la Unión Deportiva Las Palmas le realizó a ella y a nuestras 
deportistas becadas Charter100 GC Y Fundación UD en la edición de 2022 de 
los Premios y Becas Charter100 2022. 
Charter100 Gran Canaria ha cerrado con la Unión Deportiva Las Palmas, dos 
becas más, para dos Mujeres deportistas ¡¡con limitaciones!! ¡¡Ahora tenemos 4 
becas, en lugar de las 2 de un principio!! 
 
8.- El 23 de marzo, la presidenta Nardy Barrios y varias charterianas tuvieron 
una reunión en la que abordaron el tema de la salud mental, con Natalia 
González Brito, jefa del Servicio de salud mental y Dolores Suárez Santana, 
técnica del Servicio. 
 
9.-El 28 de marzo Charter100 Gran Canaria fue invitada al Canarias Arena, 
asistiendo la presidenta Nardy Barrios, donde se presentaban todos los equipos 
femeninos de baloncesto del Spar Gran Canaria. Estaban presentes también la 
consejera Isabel Mena y Begoña Santana, premio Charter100 Gran Canaria. 
 
10.- El 31 de marzo Charter100 Gran Canaria fue invitada al evento del Club Skal 
Gran Canaria al que asistieron la presidenta Nardy Barrios y la compañera Ana 
María Sánchez. 
 
11.- El 20 de abril Charter100 Gran Canaria, fue invitada a la conferencia de 
Mario Alonso Puig. 
 
12.- El 28 de abril se realiza una entrevista a nuestra presidenta y fundadora 
Nardy Barrios en Radio Las Palmas. Una tarde en compañía de Alejandro 
Croiser y Jessica Martín, mujer charter100 Gran Canaria. 
 
13.- El 29 de abril hemos celebrado nuestro 1er Foro Charter100 Gran Canaria, 
con un invitado de honor, Don Manuel Marchena Gómez, presidente de la Sala 
Segunda del Tribunal Supremo de España. 
 
14.- El 9 de mayo se cierra un convenio de Charter100 Gran Canaria con la 
Universidad Fernando Pessoa. Con este convenio sumamos 6 nuevas becas 
para mujeres estudiantes en este año 2022, 5 becas destinadas a mujeres 
residentes en Gran Canaria para cursar el grado en Terapia Ocupacional, por la 
totalidad de la titulación, y de 1 beca destinada a mujeres residentes en Gran 
Canaria para cursar el Máster en Gestión Sanitaria.  
 
15.- Coincidiendo con nuestra asamblea mensual, el 17 de mayo contamos con 
la presencia del Doctor René de Lamar, el cual nos dio una magnífica 
conferencia "Envejecer con éxito en el siglo XXI". 
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16.- El 6 de junio Nardy Barrios como presidenta de Charter100 Gran Canaria, 
junto a algunas de las compañeras de la junta directiva, tuvieron un encuentro 
con el vicepresidente del Gobierno de Canarias, Don Román Rodríguez, se 
trataron temas de gran importancia relacionados con problemas de prostitución, 
de salud mental y el llegar a personas en situación de soledad. 
 
17.- El miércoles día 8 junio en las instalaciones del Real Club Náutico de Gran 
Canaria se realizó un curso de la mano de Don Víctor M. Arús que nos ofreció 
valiosas herramientas para mejorar la comunicación verbal. 
 
18.- El 10 de junio, coincidiendo con nuestra asamblea mensual, tuvimos una 
charla por parte de Mª Carmen Castellano y Eneida Santiago en representación 
de la Cámara de Comercio, como técnicas de dicha entidad. 
 
19.- El 12 de julio coincidiendo con el 2º Foro Charter100 Gran Canaria, asiste 
como invitado el presidente de la Cámara Oficial de Comercio, Industria, 
Servicios y Navegación de Gran Canaria, Luis Padrón. 
 
20.- El día 22 de julio la presidenta Nardy Barrios y la compañera Davinia 
Barragán acudieron en representación de Charter100 Gran Canaria a la entrega 
de premios de la 31ª edición FEDEPE. 
 
21.- El 16 de septiembre, tuvimos la asamblea de Charter100 Gran Canaria y 
contamos con la presencia y la disertación de don Román Rodríguez 
vicepresidente del Gobierno de Canarias sobre los fondos europeos Next 
Generación.  
 
22.- El 23 septiembre 2022 Charter100 Gran Canaria fue invitado al Foro 
CANARIAS7: "El liderazgo empresarial, ¿una cuestión de género?" 
 
23.- El día 1 de octubre se publica, El Programa “BECA GERMAN SUAREZ 
INVESTMENTS, SL - CHARTER 100 GRAN CANARIA”. 
 
24.- El 18 de octubre tuvo lugar la asamblea mensual donde también pudimos 
disfrutar de las charlas de nuestras compañeras coaches,  
 
Malena Cejudo (dinamizadora del evento) 
La Dra Rosa Monzón presentó “La mente es maravillosa” 
Mónica Martín “¿La mente engorda?” 
Jesica Martín “Cómo gestionar el estrés” 
María González “Automotivación y autocuidado como ser único y necesario” 
 
25.- El día 25 de octubre Charter100 Gran Canaria estuvo representada en los 
premios de la cadena Ser, acto que tuvo lugar en nuestro incomparable teatro 
Pérez Galdós. XVI edición Premios Ser Canario. 
 
26.- El día 28 de octubre Nardy Barrios como presidenta de Charter100 Gran 
Canaria y Ogadenia, mujer Charter se reunieron con el consejero de Gobierno 
de Empleo y Desarrollo local Juan Díaz Sánchez.  
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27.- El 2 noviembre se envía la primera carta, escrita por nuestra compañera Ina 
Molina, “Tu corazón en un cuadro”, que se ha remitido a Vicente del Bosque. 
En nuestra Excursión a La Palma y encuentro con el presidente del Cabildo, en 
noviembre,  le entregamos también la carta “Tu corazón en un cuadro”, para 
la subasta de pinturas de famosos en beneficio de los damnificados de del volcán 
de La Palma. 
 
28.- El día 4 de noviembre encuentro de nuestra Asociación Charter100 Gran 
Canaria con el presidente de la Confederación Canaria de Empresarios. 
 
29.- El 24 de noviembre recibimos a las componentes de FEDEPE con una 
recepción a las 12 0́0 por el alcalde de Las Palmas de Gran Canaria, Don 
Augusto Hidalgo, en el edificio de las Casas Consistoriales. Una visita guiada al 
Poema del Mar, invitadas por Wolfgang Kiessling, Visita guiada por la parte 
antigua de la ciudad, partiendo de las Casas Consistoriales por el cronista de la 
ciudad de Las Palmas de G.C., Don J.J. Laforet. 
 
30.- El 25 de noviembre se celebra la III Cumbre FEDEPE en Gran Canaria 
organizada por Charter100 Gran Canaria en el Paraninfo de la ULPGC, 
inaugurado por nuestra presidenta Nardy Barrios, el rector de la ULPGC, Lluis 
Serra y la presidenta de FEDEPE 
 
31.- El 25 de noviembre, a las 19´00 tuvimos nuestra Gala de Premios y Becas 
Charter 100 Gran Canaria. 
Premio Charter 100 Gran Canaria a la mujer que se ha distinguido por su 
trayectoria, gran trabajo y profesionalidad en los puestos directivos que ha 
desarrollado en los medios de comunicación en canarias, Lourdes Santana 
Navarro. 
 
Premio Charter 100 Gran Canaria a la institución que se ha distinguido por su 
apoyo a las mujeres inmigrantes y a sus hijos para que puedan permanecer 
juntos, Cruz Roja. 
 
Premio Charter 100 Gran Canaria a la mujer que se ha distinguido por su valentía 
en la lucha por sus convecinos de Los Llanos de Aridane, en las terribles 
circunstancias del volcán de la palma, Noelia García Leal, alcaldesa de Los 
Llanos de Aridane en la isla de La Palma. 
 
Premio Charter 100 Gran Canaria a la mujer que se ha distinguido por su labor 
humanitaria al sacar de Afganistán a las deportistas de la selección nacional 
femenina de baloncesto de ese país y sus familias, Paloma del Rio Cañadas. 
 
Premio Charter 100 Gran Canaria al hombre que se ha distinguido por su labor 
humanitaria al sacar de Afganistán a las deportistas de la selección nacional 
femenina de baloncesto de ese país y sus familias, Antonio Pampliega 
Rodríguez. 
 
Premio Charter 100 Gran Canaria a este grupo internacional de juezas por su 
lucha contra los talibanes y a favor de sus colegas afganas y sus familias, THE 
IAWJ AFGHAN SUPPORT COMMITTE, Comité Internacional de Apoyo a las 
Juezas Afganas de la IAWJ. 
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Premio Charter 100 Gran Canaria a la mujer que se ha distinguido por dar 
visibilidad a la danza contemporánea en canarias, Natalia Medina Santana 
 
Premio Charter 100 Gran Canaria a la mujer que se ha distinguido por ser 
pionera en investigación y actividad sanitaria presidiendo diversas instituciones, 
entre ellas la sociedad española de salud pública y administración sanitaria, Rula 
Fiuza Pérez 
 
Charter 100 Gran Canaria siempre apostando por la igualdad de la mujer y por 
su formación, acción que promueve con la dotación de becas de estudio, lo cual 
ha sido posible gracias a la colaboración de la Universidad Fernando Pessoa, 
Fundación Unión Deportiva Las Palmas y Germán Suárez Investments. 
 
El 30 de noviembre la Televisión Canaria se hace eco de nuestra Gala de 
Premios y Becas Charter 100 Gran Canaria. 
@charter100gc premia la solidaridad con las mujeres afganas "Mucha gente 
pequeña en lugares pequeños haciendo cosas pequeñas puede cambiar el 
mundo". 
 
32.- El 12 de diciembre Nardy Barrios, presidenta de Charter100 Gran Canaria, 
asiste al Estadio UDLP junto a Paquito, de la Fundación de la UDLP, con las 
deportistas becadas en la VII edición de los Premios Charter100 Gran Canaria 
en 2023. 
 
33.- El 19 de diciembre a las 19,30 celebramos nuestro brindis navideño en el 
hotel Lumm de Las Palmas de Gran Canaria y posamos para nuestra felicitación 
de navidad. 
 
34.- El 22 de diciembre en el estadio Gran Canaria Arena recibimos del Club 
Baloncesto Islas Canarias femenino el reconocimiento a nuestra labor de 
conceder becas de estudio para mujeres canarias deportistas. 
. 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

2.- LISTADO DE 
ASOCIADAS 
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1. Aka Niang Gina Emmanuel 
2. Almeida Hernández, Goretti 
3. Almeida Santana Arminda 
4. Álvarez Falcón Ana Luisa 
5. Arévalo Araya, María del Mar  
6. Artiles Moraleda Carmen 
7. Ascanio Mesa, Zenaida 
8. Asián González Matilde 
9. Babón Álvarez, Celsa  
10. Baharani Mohandas, Yoti  
11. Barragán Rivero Davinia 
12. Barrios Curbelo, María Bernarda  
13. Calderín Castro Anabel 
14. Cañada Martín, Patricia  
15. Carrillo Peñate, Margot 
16. Casado Miraz, Fátima María 
17. Castro Martín, Nereida 
18. Cejudo Rodríguez, Malena  
19. Cernousovaite, Kristina  
20. David Negre, Tatiana 
21. De la Guardia Salom, Ana Berta 
22. De la Torre Benito, Adelina 
23. De León Cruz, María del Sagrario 
24. De León Marrero, Cristina 
25. Díaz Romero, Ogadenia  
26. Echave Vega, Esther 
27. Espinosa Charri, Inés Alicia  
28. Fernández Sánchez, Manuela 
29. Florido Herrera, Mª Mónica 
30. García Rodríguez, Fayna 
31. Gómez Gabaldón, María José  
32. González González, Mariana Isabel  
33. González Guardia, María Rosa  
34. González Medina, María del Carmen 
35. González Rodríguez Davinia Gloria 
36. Guanich Iglesias, Judith  
37. Hernández Alejandro Judith 
38. Jiménez González Lucía Encarnación 
39. Kaldunova Maryia  
40. Lezcano Cabrera, Nazareth 
41. Manrique de Lara Ochoa, María del Sol 
42. Martín Delgado, Mónica  
43. Martín González, Jessica  
44. Martín Loustau, Amelia  
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45. Martínez Álvarez, Silvia 
46. Martínez Martín, Carmina 
47. Mayans Vázquez, Teresa 
48. Molina Pérez, Emelina 
49. Monzón Rodríguez, Rosa  
50. Moragas Sánchez, Montserrat  
51. Morilla Pérez, Teresa Sofía 
52. Nieves Rodríguez, Julia 
53. Niño Rodríguez, Yolanda 
54. Ortega Rodríguez, Carmen 
55. Oviedo Santos Ángeles Mercedes 
56. Palencia Grande, Lydia 
57. Pareja Cuesta, María Dolores 
58. Pasquini, Mara 
59. Pasquini, Silvia 
60. Perdomo Luz, María Esther 
61. Pol Bolaños, Laura Inés 
62. Pruckmayr-Gómez Martín, Sandra 
63. Ramírez Hermoso, Natalia 
64. Ramos Castellano, Yurena 
65. Rivero Berriel, Mercedes 
66. Rodríguez Díaz, Dora  
67. Mónica Rodríguez, Martín 
68. Rodríguez Pérez, Alejandra 
69. Rosales García, Laura 
70. Ruiz Estrada, Marisa 
71. Saavedra González, Alcira 
72. Saez Santiago, María Inmaculada 
73. Sánchez Díez, Ana María 
74. Santana Beneyto, Marta 
75. Santana Tejera, Begoña 
76. Siculer Russo, Mirta  
77. Sosa Guerra, Dácil  
78. Torres Rodríguez, Mónica 
79. Uttamchandani Adwani, Roshni 
80. Valido Melián, Yaqueline 
81. Vargas Rivera, Ana Isabel 
82. Vicente Cabañas, Carmen 
83. Villarreal Eñinga, María Teresa  
84. Zabaleta Arrese, Ana 

 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

3.- ACTAS DE LA 
JUNTA DIRECTIVA Y 
DE LA ASAMBLEA DE 
CHARTER 100 GRAN 

CANARIA 
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Juntas Directivas 
 

ACTA JUNTA DIRECTIVA Nº1 /2022  
 

Reunidas las asociadas de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres 
Empresarias, Emprendedoras y Profesionales Charter 100 Gran Canaria, de 
forma virtual (vía zoom) el día 7 enero del 2022 a las 16:00 horas, lo hacen con 
el siguiente orden del día: 
 
• La presidenta da la bienvenida y solicita la aprobación del Acta 14 de la Junta 
Directiva con fecha 23 de noviembre 2021, la cual se aprueba por unanimidad 
de las presentes. 
• Comenta que la propuesta de Matilde Asían, de impartir un curso sobre las 
empresas canarias y su situación, es un curso que pierde mucho si se realiza en 
modalidad online y que tendría que ser presencial dada la complicación del tema. 
• Goretti Almeida interviene en relación con el curso de Kristina Cernousovaite 
con la opinión de posponerlo para que sea presencial y no por zoom, para así 
optimizarlo. La presidenta hablará con Kristina para decidir. 
• La presidenta informa de la propuesta de Matilde Asían de crear un Foro dentro 
de Charter100 Gran Canaria abierto a la participación, para invitar a mujeres y 
hombres de un determinado calado. Que coincida con la asamblea de 
Charter100 Gran Canaria del segundo viernes de mes. Propone darle a este Foro 
un nombre de mujer relevante, pensarlo y proponerlo en la próxima asamblea. 
Se acepta por unanimidad la propuesta y llevarla a la próxima asamblea, incluso 
comunicarlo a las asociadas y que piensen nombres ya, para debatirlos en la 
siguiente asamblea. 
• La presidenta propone comenzar el proceso de elecciones a presidenta y Junta 
Directiva, dado que las últimas elecciones fueron hace 2 años y la convocatoria 
responde según los estatutos a “expiración del mandato”. Se hace referencia al 
artículo 23 de los estatutos, en relación con las elecciones. 
La presidenta comunica que no se presentará a la presidencia en las próximas 
elecciones y propone constituir el perfil de presidenta Fundadora, con la finalidad 
de expandir y crecer Charter100, modificando los estatutos, y asumir ella dicho 
cargo, se acepta por unanimidad. 
Se propone llevar a la próxima Asamblea la creación del comité electoral para 
las elecciones y comenzar con dicho proceso electoral, se acepta por 
unanimidad. 
No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 17:30 horas. 
      
       La Presidenta                                                                  La Secretaria 

Nardy Barrios Curbelo                                                Yurena Ramos Castellano 
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ACTA JUNTA DIRECTIVA Nº 2 /2022 
 

Reunidas las asociadas de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres 
Empresarias, Emprendedoras y Profesionales Charter100 Gran Canaria, de 
forma virtual (vía zoom) el día 3 febrero del 2022 a las 16:00 horas, lo hacen con 
el siguiente orden del día: 
 
• La presidenta da la bienvenida y comunica la relación de mujeres propuesta 
por la comisión del acto del Círculo a celebrar el 8 de marzo, que incluye a las 
siguientes: Vicky Palma, Carmen Vicente, Mariona Barragán, Carolina Darias, 
Rosa Rubio, hermanas Noray, hermanas Ruano, Sagrario de León, Maria Noelia 
García y Marta García Bustinduy. Interviene Goretti Almeida que contactará con 
Noelia García. Se propone celebrar el acto del Círculo de mujeres de manera 
híbrida para adaptarnos a las condiciones sanitarias de ese momento. 
• La presidenta comparte el documento correspondiente a la resolución sobre las 
subvenciones para financiar los proyectos presentados para los programas de 
“Formación Integral Envejecimiento Activo” y “Formación para las Reclusas y 
Exreclusas en desarrollo Personal y Social para impulsar la Empleabilidad”, en 
el que se resuelve la devolución por parte de Charter100 Gran Canaria de las 
cantidades de 1.384,01 y 4.813,07 correspondientes a cada uno de los proyectos 
anteriormente citados. Se acuerda por unanimidad realizar el pago y cerrar este 
tema. 
• Cristina Cernousovaite ha hablado con la presidenta para celebrar el curso 
sobre Programa Europeo Next Generation en tres grupos diferentes según los 
perfiles de interés, y empezar con uno de ellos de forma presencial dada la 
dificultad de darlo en forma online. Se ofrece Nardy Barrios para que se realice, 
dicho curso, en el ático de su despacho, de forma presencial y con todas las 
medidas sanitarias vigentes, después de la próxima Asamblea. 
• La presidenta propone modificar el artículo 15 sobre la junta Directiva 
eliminando el texto en el que se describe la función de cada vicepresidenta y 
ampliar el número de componentes, incluyendo una secretaria 2a, una 
coordinadora y cuatro vocales. Se aprueba por unanimidad de las presentes. 
• La presidenta quiere que conste en acta que todavía a día de hoy no han 
pagado las becas de la Unión Deportiva, con todo el problema que esto supone. 
• Se acuerda celebrar la próxima asamblea de asociadas para el próximo martes 
8 de febrero 2022 de forma virtual (vía zoom) a las 16 0́0. 
No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 17:00 horas. 
 
    La Presidenta                                                                  La Secretaria 

Nardy Barrios Curbelo                                                Yurena Ramos Castellano 
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ACTA JUNTA DIRECTIVA Nº 3 /2022 
 
 
Reunidas las asociadas de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres 
Empresarias, Emprendedoras y Profesionales Charter100 Gran Canaria, de 
forma virtual (vía WhatsApp) el día 22 de febrero del 2022 a las 20:30 horas, lo 
hacen con el siguiente orden del día: 
 
• La presidenta da la bienvenida y comunica el cambio de las fechas para el curso 
a impartir por la compañera Cristina Cernousovaite sobre Programas Europeos 
y Next Generation, que se celebrará el 11 de marzo por la tarde, en un solo grupo 
de todas las compañeras inscritas y en el ático del despacho de la presidenta, 
de forma presencial y con todas las medidas sanitarias vigentes. 
A su vez, el curso a impartir por Víctor Arus “Aprender como hablar en público”, 
se celebrará en el Real Club Náutico de Gran Canaria los días 9 y 10 de marzo 
2022 para el primer grupo y 16 y 17 de marzo 2022 para el segundo grupo. 
• Se comunica la relación definitiva de mujeres que participarán en el acto del 
Círculo de Mujeres a celebrar el 8 de marzo a las 19:00 en el Real Club Náutico 
de Gran Canaria y por streaming. Las participantes invitadas definitivas son las 
siguientes: María Delgado de la Coba, Ogadenia Díaz, Noelia García Leal, 
Marisol Izquierdo, Cristina de León, Sagrario de León, Vicky Palma, Carmen 
Vicente Cabañas. 
• Se abre un debate relacionado con el perfil adecuado para desempeñar las 
funciones de secretaria 2a, nuevo cargo de la Junta Directiva para las próximas 
elecciones a celebrar el 18 de marzo 2022, según la modificación del artículo 15 
sobre la junta Directiva de ampliar el número de componentes, aprobado en 
asamblea del 8 de febrero 2022. Intervienen varias compañeras y se llega al 
consenso de que la asociada que ocupe este cargo tenga cierta antigüedad en 
Charter100 Gran Canaria. 
• En relación con la resolución sobre las subvenciones para financiar los 
proyectos presentados para los programas de “Formación Integral 
Envejecimiento Activo” y “Formación para las Reclusas y Exreclusas en 
desarrollo Personal y Social para impulsar la Empleabilidad”, en el que se 
resuelve la devolución por parte de Charter100 Gran Canaria de las cantidades 
de 1.384,01 y 4.813,07 correspondientes a cada uno de los proyectos 
anteriormente citados. Se confirma por la tesorera que se ha realizado el pago, 
pero queda pendiente la entrega de la documentación requerida y que no hay 
forma de que la aporte la coordinadora del proyecto o en su defecto la Junta 
Directiva en ese periodo concreto. Se plantea hablar con la funcionaria que 
gestiona el expediente y también hacer un requerimiento a la coordinadora del 
Proyecto. 
Por otro lado, se llega al acuerdo de la Junta Directiva de buscar e intentar 
contratar, a una empresa externa para realizar auditoría y control de los 
proyectos concedidos a Charter100 Gran Canaria y evitar situaciones como la 
anteriormente descrita. 
• La presidenta comunica el entusiasmo de la formación de Charter100 en 
Fuerteventura por parte de Carmen Villazan, con aproximadamente 20 posibles 
asociadas. Carmen Villazan ha sido invitada al acto del Círculo de Mujeres del 
día 8 de marzo las 19:00 en el Real Club Náutico de Gran Canaria para conocerla 
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y cambiar impresiones con la Junta Directiva y asociadas de Charter100 Gran 
Canaria. 
 
No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 21:45 horas. 
 
    La Presidenta                                                                  La Secretaria 

Nardy Barrios Curbelo                                                Yurena Ramos Castellano 
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ACTA JUNTA DIRECTIVA Nº 4 /2022 
 
Reunidas las asociadas de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres 
Empresarias, Emprendedoras y Profesionales Charter100 Gran Canaria, el día 
11 de marzo del 2022 a las 14,30 horas, lo hacen con el siguiente orden del día: 
 
• La presidenta da la bienvenida y solicita la colaboración de las presentes para 
contactar telefónicamente con todas las asociadas y explicarles las líneas 
propuestas por la candidatura presentada para las próximas elecciones del día 
18, y solicitarles el voto. 
• Comunica que el curso a impartir por Víctor Arus “Aprender como hablar en 
público”, a celebrar en el Real Club Náutico de Gran Canaria los días 9 y 10 de 
marzo 2022 se ha tenido que posponer, pendientes de nueva fecha, por una 
caída del docente. 
• Informa del interés de un grupo de integrantes del Cuerpo Consular en dar una 
charla a la Asociación Charter100 Gran Canaria relacionada con el conflicto 
actual de Ucrania. Se propone hacerla para la asamblea correspondiente al 
próximo mes de abril. 
A su vez, también están interesadas las Trabajadoras del Hogar en dar una 
charla para informar y dar conocer su realidad a nuestra Asociación Charter100 
Gran Canaria, de la gran problemática que actualmente tienen. Se propone 
también hacerla en la próxima asamblea correspondiente al mes de abril. 
• En relación con la resolución sobre las subvenciones para financiar los 
proyectos presentados para los programas de “Formación Integral 
Envejecimiento Activo” y “Formación para las Reclusas y Exreclusas en 
desarrollo Personal y Social para impulsar la Empleabilidad”, en el que se 
resuelve la devolución por parte de Charter100 Gran Canaria de las cantidades 
de 1.384,01 y 4.813,07 correspondientes a cada uno de los proyectos 
anteriormente citados. Se comunica la problemática, y consiguiente estrés, 
surgida esta semana en cuanto al correo recibido desde la funcionaria de la 
Consejería dando un plazo de 48 horas para realizar el ingreso de la cantidad 
requerida o en su caso se tendría que devolver la totalidad de las subvenciones 
otorgadas. Resaltando que este ingreso ya estaba hecho en tiempo y forma por 
la tesorera de Charter100 Gran Canaria. A su vez, también el requerimiento de 
entregar toda la documentación requerida. Gracias a la gestión y dedicación de 
la presidenta Nardy Barrios y Goretti Almeida se ha podido subsanar todo. 
Incluso la localización de toda la documentación que estaba en manos de la 
asociada Ana Berta. 
Se insiste por parte de la Junta Directiva de buscar e intentar contratar, a una 
empresa externa para realizar auditoría y control de los proyectos concedidos a 
Charter100 Gran Canaria y evitar situaciones como la anteriormente descrita. 
• La presidenta propone intentar empezar las gestiones para que Charter100 
Gran Canaria pase a ser Fundación, a lo que todas las presentes muestran su 
conformidad. 
• La presidenta solicita nuevas propuestas, líneas de actuación y hoja de ruta de 
Charter100 Gran Canaria, para presentar a todas las asociadas desde la 
candidatura presentada para las próximas elecciones del día 18. Se propone 
pensarlas y presentarlas en la próxima Junta Directiva a celebrar el próximo 
lunes 14 de marzo a las 20,30. 
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• Se comenta que la Asamblea Charter100 Gran Canaria correspondiente al mes 
de abril, que sería el segundo martes de mes, coincide en la Semana Santa, por 
lo que se trasladaría al tercer martes del mes de abril, en este caso. 
No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 16,45 horas 
 
 
La Presidenta                                                                  La Secretaria 

Nardy Barrios Curbelo                                                Yurena Ramos Castellano 
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ACTA JUNTA DIRECTIVA Nº 5 /2022 
 

Reunidas las asociadas de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres 
Empresarias, Emprendedoras y Profesionales Charter100 Gran Canaria, el día 
14 de marzo del 2022 a las 20,30 horas de forma virtual (vía zoom), lo hacen con 
el siguiente orden del día: 
• La presidenta da la bienvenida y todas las asistentes de la Junta Directiva dan 
cuenta de las llamadas telefónicas realizadas, por cada una de ellas, a las 
asociadas para el tema de las próximas elecciones del día 18 de marzo y 
solicitarles el voto. Se realizan las llamadas necesarias de las asociadas con las 
que no se había podido contactar y envían WhatsApp con la información para el 
voto por correo. 
• En relación con la resolución sobre las subvenciones para financiar los 
proyectos presentados para los programas de “Formación Integral 
Envejecimiento Activo” y “Formación para las Reclusas y Exreclusas en 
desarrollo Personal y Social para impulsar la Empleabilidad”, en el que se 
resuelve la devolución por parte de Charter100 Gran Canaria de las cantidades 
de 1.384,01 y 4.813,07 correspondientes a cada uno de los proyectos 
anteriormente citados. La presidenta comunica que ya está pagada, dicha 
devolución, y entregada la documentación solicitada a la funcionaria 
correspondientes. 
• La presidenta comunica que se ha reunido con Canuro, funcionario del 
Gobierno de Canarias, para informarse de los requisitos para que Charter100 
Gran Canaria se constituya como Fundación, y en principio parece que se 
cumplen la mayoría de estos requisitos. Para asegurar que se puede hacer antes 
de comunicarlo en las propuestas de la candidatura a las asociadas. 
• Ángel De la Fuente ha hablado con la presidenta y está dispuesto a dar un 
curso en oratoria a las asociadas de Charter100 Gran Canaria cuando venga a 
Gran Canaria. 
• En cuanto a las nuevas propuestas, líneas de actuación y hoja de ruta de 
Charter100 Gran Canaria, para presentar a todas las asociadas desde la 
candidatura que preside Nardy Barrios para las próximas elecciones del día 18, 
se plantean por varias compañeras diferentes propuestas que se resumen el las 
siguientes: 
- Recuperar la integración y participación de las asociadas de Charter100 Gran 
Canaria, mejorando la confianza y los intereses mutuos. 
- Apostar por la visibilidad y posicionamiento sólido en nuestra sociedad canaria, 
visitando empresas y administraciones con la posibilidad de crear sinergias. 
- Formación de equipos multidisciplinares. 
- Incentivar jornadas de formación para las asociadas Charter100 Gran Canaria. 
• Se encargarán dos compañeras de hacer un documento con estas propuestas 
para enviarlo a todas las asociadas de Charter100 Gran Canaria e informarles 
de dichas propuestas de la candidatura. 
No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 21,20 horas. 
      La Presidenta                                                                  La Secretaria 

Nardy Barrios Curbelo                                                Yurena Ramos Castellano 
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ACTA JUNTA DIRECTIVA Nº 6 /2022 
 

Reunidas las asociadas de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres 
Empresarias, Emprendedoras y Profesionales Charter100 Gran Canaria, el día 
16 de marzo del 2022 a las 20,00 horas de forma virtual (vía zoom), lo hacen con 
el siguiente orden del día: 
 
• La presidenta da la bienvenida y plantea el tema relacionado con los requisitos 
para constituir Charter100 Gran Canaria como Fundación. Comunica que es 
necesario aportar 35.000 euros como fondo de la Fundación en un plazo de 5 
años. Intervienen varias compañeras con distintas opiniones. 
Se llega al consenso de presentar esta propuesta en la candidatura para las 
elecciones del 18 de marzo de Charter100 Gran Canaria y una vez pasadas las 
elecciones, se va a hacer un análisis con tranquilidad y reunidas con los 
responsables del gobierno de canarias para ver los pros y contras de 
constituirnos en Fundación. 
No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 21,20 horas. 
 
    La Presidenta                                                                  La Secretaria 

 
Nardy Barrios Curbelo                                                Yurena Ramos Castellano 
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ACTA JUNTA DIRECTIVA Nº 7 /2022 
 
Reunidas las asociadas de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres 
Empresarias, Emprendedoras y Profesionales Charter100 Gran Canaria, el día 
22 de marzo del 2022 a las 19,30 horas de forma virtual (vía zoom), lo hacen con 
el siguiente orden del día: 
 
• La presidenta da la bienvenida y comenta la interesante charla sobre salud 
mental a cargo de la jefa del Servicio correspondiente, en la que se ha resaltado 
la necesidad de psicólogos clínicos para los casos más graves. Se plantea que, 
desde Charter100 Gran Canaria, se puede trabajar en tres líneas, la primera 
ayudar a mujeres en dificultades económicas y movilizarnos para contactar con 
empresas que les puedan ayudar laboralmente. Otra línea de trabajo es 
formación, facilitando información en centros educativos, coordinado con la 
Consejería de Educación y, por último, intentar conseguir algún tipo de 
subvención europea para desarrollar algún proyecto relacionado con estos 
temas. 
• Comparte la presidenta su visita al estadio de Gran Canaria, en el día de hoy, 
para una entrevista junto a las becadas de la Unión Deportiva y el vicepresidente 
de la Fundación, en la que explicó y dio a conocer Charter100 Gran Canaria. 
En este encuentro Paquito, ex jugador de la Unión Deportiva LPGC y 
vicepresidente actual de la Fundación, ha planteado crear 4 becas deportivas, 
dos de ellas para deportistas de élite y 2 para deportistas con discapacidad. 
A su vez, desde la Fundación Unión Deportiva LPGC, el presidente Miguel Ángel 
Rodríguez les gustaría que Charter100 formara parte de dicha Fundación en su 
división de igualdad. 
• Se han puesto en contacto con la presidenta dos colectivos interesados en dar 
charlas a las asociadas de Charter100 Gran Canaria. Por un lado, la 
coordinadora de cooperativas para explicar todo lo relacionado con este tema. 
Por otro lado, el colectivo de las empleadas de hogar, para explicar toda la 
problemática y situación actual y dar a conocer su realidad, a las asociadas de 
Charter100 Gran Canaria. Se aprueba por unanimidad el incluir dichas charlas 
en próximas asambleas. 
• El presidente del tribunal supremo Manolo Marchena ha propuesto dar una 
conferencia a las asociadas Charter100 Gran Canaria sobre la independencia 
del poder judicial, el día 29 de abril viernes y la presidenta propone que se 
traslade la próxima asamblea, en un principio para el martes 19 de abril, a este 
día 29 abril por lo interesante del tema, y a su vez avisar a la comisión del foro 
Charter100, para organizarlo. Lo que se aprueba por unanimidad. 
• La presidenta se ha reunido con Carmelo, que considera que, con las 
exigencias previas para convertirnos en Fundación, como son la necesidad de 
local, la  
aportación de un fondo etc., él es partidario de comenzar a trabajar con proyectos 
interesantes y a medida que vayamos a más, en estos proyectos, ir valorando la 
constitución como Fundación de Charter100 Gran Canaria. 
Por otro lado, en opinión del jefe del servicio, que se ha reunido con la presidenta 
esta semana, cree que los temas interesantes a trabajar por parte de Charter100 
Gran Canaria son: temas de prostitutas, ya presentado por Charter100 Gran 
Canaria, temas penitenciarios (cárcel), también presentado por Charter100 Gran 
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Canaria, y temas de exclusión social y mundo rural. Se reunirá de nuevo con él 
esta próxima semana. 
A su vez, se reunirán la tesorera y la presidenta con Carmelo, dada su 
experiencia en constitución de Fundación, para plantear todo el tema económico 
relacionado con lo que, a día de hoy, dispone Charter100 Gran Canaria y poderlo 
llevar en la próxima asamblea. Según Carmelo para constituirse una asociación 
en fundación se suele tardar de entre 4 o 5 años. 
• A propuesta de la presidenta, plantea realizar llamadas personales, una a una 
a todas las asociadas, por parte de las tres vicepresidentas, la Coordinadora y 
dos de las vocales de la Junta Directiva, para indagar que es lo que se plantean 
en Charter100, que esperan de Charter100, valorar que se está haciendo bien y 
mal, que les gustaría que se hiciera en Charter100, que colectivos les interesan 
más, etc. Intervienen varias compañeras apoyando la idea y resaltando la 
importancia de crear conexiones y cercanía entre las asociadas, a la vez de 
escuchar de primera mano sus opiniones. Se distribuyen las llamadas a realizar 
por cada una de las involucradas y se propone trabajarlo y dar los resultados en 
una Junta ha celebrar antes de Semana Santa. 
• Se propone hablar con las compañeras investigadoras de Emotur para que se 
involucren en el tema de becas, a lo que las compañeras de la comisión de 
becas, Rosa y Cristina han quedado en estudiar y dar una respuesta. Todo ello 
con la intención, en esta nueva etapa de Charter100 Gran Canaria, de ubicar, 
involucrar y dar un lugar a cada una de las compañeras asociadas en línea con 
su potencial e intereses. 
Se va a intentar agilizar, en cuanto a las becas concedidas en el acto de Premios 
Charter100 Gran Canaria, el pago de estas, para evitar demoras y la 
consiguiente problemática que se ocasiona. 
• La presidenta propone decidir si se va a empezar a organizar en Gran Canaria 
el evento de FEDEPE, que cumple su 100 aniversario, y hacerlo coincidir con la 
edición de nuestros Premios Charter100 Gran Canaria. Decidir en que mes se 
llevaría a cabo, en que días, temáticas etc. 
Se propone celebrarlo los días 11, 12 y 13 de noviembre, de los que el 11 de 
noviembre viernes se dedicaría al acto de entrega de Premios Charter100 Gran 
Canaria, el 12 de noviembre sábado celebrar tres sesiones de debates en la 
ULPGC o en la Universidad Fernando Pessoa, dentro de los actos de FEDEPE, 
con la asistencia de la reina Letizia. Por último, el día 13 de noviembre domingo 
viajar a la Palma como apoyo a la isla y también como acto dentro del encuentro 
de FEDEPE, y nos acompañaría la reina Letizia. 
Intentar que se desarrollen los debates en la ULPGC, por comodidad y cercanía, 
con el compromiso del rector de su colaboración. 
Se abre un diálogo para decidir cuáles pueden ser los temas más interesantes 
para abordar en los debates del día 12 de noviembre, y después de diversas 
propuestas se concretan en los siguientes temas: 
1. Formación a distancia con la participación de Radio ECCA, como ejemplo 
fundamental. 
2. Eliminación de tantas trabas burocráticas y por ende digital. 
3. El medioambiente, autosuficiencia energética y globalización. 
Con la propuesta de que estos debates se realicen en la modalidad TED Talks 
(Technology, Entertainment, Design). 
Se propone comunicar los temas aprobados de las charlas en el chat 
negociosCharter100 y que participen todas las asociadas en la búsqueda de 
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los/las mejores conferenciantes en los mismos, con el plus de que tengan un 
perfil de buenos/as comunicadores/as. 
Todo ello aprobado por unanimidad por parte de la Junta Directiva. No habiendo 
más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 20,45 horas. 
 
    La Presidenta                                                                  La Secretaria 

Nardy Barrios Curbelo                                                Yurena Ramos Castellano 
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ACTA JUNTA DIRECTIVA Nº 8 /2022 
 

 
Reunidas las asociadas de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres 
Empresarias, Emprendedoras y Profesionales Charter100 Gran Canaria, el día 
30 de marzo del 2022 a las 20,00 horas de forma virtual (vía zoom), lo hacen con 
el siguiente orden del día: 
 
• La presidenta da la bienvenida y explica la problemática de la página web de la 
asociación. Nuestra página tiene un retraso en la actualización de contenidos de 
año y medio. Lo último actualizado es la elección de la Junta Directiva de hace 
dos años, y la entrega de los premios Charter100 Gran Canaria de la edición 
anterior, no actualizado a la última edición 2021. 
La presidenta ha contactado con una empresa dedicada a gestión de páginas 
web, a través de una asociada, que es la empresa Grupo Servidis, entidad que 
centra en sus actividades la inclusión socio laboral de personas con diversidad 
funcional, y no cobrarían nada por la gestión de la página web, solamente el que 
se incluyera en nuestra página web como que ellos gestionan dicha página. 
En este punto, se han tenido complicaciones para el traspaso de toda la 
información, de la antigua empresa a cargo de Enrique Matteu, a Servidis, 
llegando incluso a plantearse llegar a consumidores y usuarios. 
Se insta a la directiva a que se mire una vez en semana la página web y revisar 
la actualización de contenidos. 
Por consejo de la empresa Servidis, se propone reconstruir la página para 
adaptar la información a formato móvil, e incluir el tema de protección de datos 
que ha desaparecido, actualizar la portada a persiana en gris y rosa con la foto 
de los perfiles de la Directiva, e incluir el tema del Foro Charter100 Gran 
Canaria...etc. 
• Por unanimidad de las presentes se acepta que la Junta Directiva se ubique en 
la misma mesa que el conferenciante invitado, Manuel Marchena, en la próxima 
asamblea y Foro Charter100 del día 29 de abril. 
• Se recuerda a las compañeras que realicen las llamadas personales, una a una 
a todas las asociadas, por parte de las tres vicepresidentas, la Coordinadora y 
dos de las vocales de la Junta Directiva, para indagar que es lo que se plantean 
en Charter100, que esperan de Charter100, valorar que se está haciendo bien y 
mal, que les gustaría que se hiciera en Charter100, que colectivos les interesan 
más, etc. Se propone finalizarlas para el 15 de abril y dar los resultados antes de 
la próxima asamblea del día 29. 
• Kristina Cernousovaite se ha puesto en contacto con la presidenta a raíz de la 
convocatoria de un proyecto con fondos europeos denominado “Islas” de 
Erasmus Plus acción K2, dentro del marco europeo plurianual. Por la urgencia 
de los plazos, dicho proyecto fue firmado por la presidenta, para no perderlo, a 
falta de la aprobación por parte de la Junta Directiva. 
Dicho proyecto, a grandes rasgos, incluye varias acciones como cursos de 
formación, intercambio, ver cómo trabajan en otros países, acciones de visitar 
las islas europeas y organizar eventos turísticos para enriquecer la actividad 
turística ...etc. 
Consiste en formar una asociación estratégica, formada por varios socios 
europeos, para trabajar 2 años en el proyecto. Los socios son Chipre, Italia, 
Grecia, Islandia y España, y está enfocado en temas de turismo, para ir más allá 
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y trabajar en diferentes aspectos relacionados en aumentar la participación, en 
un turismo más sostenible, involucrar jóvenes y mujeres...etc. en relación 
siempre a las islas de los países socios. Con el enfoque de enriquecer la 
actividad turística y desarrollando diferentes actividades, como organizar 
eventos en cada país, decidiendo los temas a desarrollar. 
Se pueden involucrar en el proyecto tanto personas conocedoras del tema del 
turismo como personas que quieran aprender cómo se hace en otros países. 
El presupuesto es de alrededor de 50.000 euros para el caso de España. 
Intervienen varias compañeras aportando sus opiniones y agradeciendo el buen 
trabajo coordinado y de reacción rápida de la presidenta y Kristina 
Cernousovaite. Finalmente se aprueba por unanimidad el participar en este 
proyecto. 
Relacionado con el tema de proyectos, la presidenta propone el elaborar las 
juristas un texto de una declaración asumiendo la responsabilidad del proyecto 
para mayor tranquilidad. Se aprueba por unanimidad. 
• A la invitación del SKAL Club, mañana, asistirán la presidenta y una compañera 
en representación de Charter100 Gran Canaria. Aprovecharán para plantear que 
Charter100 Gran Canaria está en este proyecto europeo de turismo. 
• La presidenta plantea el tema FEDEPE. En cuanto a las fechas de celebración 
planteadas en la última junta, 11, 12 y 13 de noviembre, desde FEDEPE piden 
proponer dos fechas. Una propuesta de fechas es la semana del 1, 2 y 3 de 
noviembre y otra propuesta de fechas el 11, 12 y 13 de noviembre. 
Los actos son, la 3a Cumbre de FEDEPE que sería el jueves por la tarde, reunión 
de presidentas y compañeras del territorio, y reunión con autoridades. 
Al día siguiente, viernes por la mañana, en la Universidad con las tres ponencias, 
y el viernes tarde entrega premios Charter100 Gran Canaria. 
El sábado la visita a la Palma como apoyo y potenciar a las empresarias de la 
Palma. 
Se va a intentar que asista la reina Letizia. 
En relación con la financiación para todos estos actos, en el caso de FEDEPE, 
esta no aporta financiación alguna. Pondrían por su parte en especies, la 
organización que tienen se encargaría de organizar los viajes. 
Por nuestra parte, en un principio contaríamos con los 8.000 euros concedidos 
de la consejería de presidencia, que se pueden solicitar dos subvenciones al 
año, es decir, podríamos contar con 16.000 euros. Interviene la tesorera 
aportando el estado de las cuentas que actualmente tiene Charter100 Gran 
Canaria que aproximadamente se podría contar con 12.000 euros, después de 
realizar los pagos pendientes. 
Contando también con la ayuda de las aportaciones de las empresas que varias 
compañeras consiguieron el año pasado e intentar empezar ya a movernos para 
contar con esas ayudas también. 
Se aprueba por unanimidad el seguir con la organización de FEDEPE. 
• Se comentan como candidatos participantes interesantes para las ponencias 
dentro de los actos a celebrar dentro de FEDEPE a Daniel Lacalle, economista 
y Visila Bokoko que está trabajando mucho con la compañera Carmen Artiles, 
con la propuesta de buscar un patrocinador para poder traerla. 
• El 21 abril será la entrega de premios de Guardianas de los sabores de Gran 
Canaria, en la calle Cano, en el restaurante los 5 Chef. Comenzará a las 11 0́0 
y de 12,00 a 13,00 asistirán las autoridades y se otorgarán los premios. El 
Cabildo está muy contento con el proyecto y la visibilidad que ha tenido. 
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• La presidenta recuerda el documento recibido para pagar los intereses de 
demora que asciende a la cuantía de 727,58 euros de intereses de la resolución 
del director general de derechos sociales e inmigración, por la que se acuerda la 
liquidación de los intereses de demora sobre la devolución efectuada por la 
asociación charter 100, en relación a la justificación de la subvención concedida 
para la realización de los programas “formación integral para envejecimiento 
activo” y “formación para reclusas y ex reclusas en desarrollo personal y social 
para impulsar la empleabilidad”, por importe de 30.711,46 € y 24.609,06 € en el 
ejercicio 2.018. 
No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 21,20 horas. 
 
    La Presidenta                                                                  La Secretaria 1ª 

 
 
 
 

Nardy Barrios Curbelo                                                Fátima María Casado Miraz 
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ACTA JUNTA DIRECTIVA Nº 9 /2022 
 
Reunidas las asociadas de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres 
Empresarias, Emprendedoras y Profesionales Charter100 Gran Canaria, el día 
18 de abril del 2022 a las 19,30 horas de forma virtual (vía zoom), lo hacen con 
el siguiente orden del día: 
 
• La presidenta da la bienvenida y se aprueban por unanimidad los documentos 
relacionados con la invitación al Foro Charter100 Gran Canaria del próximo 29 
de abril coincidiendo con la asamblea, la invitación al acto de entrega de premios 
“Guardianas de los sabores de Gran Canaria” y el convenio con la Universidad 
Fernando Pessoa. 
En cuanto al Foro Charter100 Gran Canaria, será la compañera Mar Arévalo la 
encargada de presentar a Manuel Marchena y Matilde Asían presentará el acto 
del Foro Charter100 Gran Canaria, aceptado por la junta. 
Se aprueba distribuir en las mesas a las diferentes componentes de la Junta 
Directiva con las autoridades y representantes invitados. Confirmada la 
asistencia de la consejera de cultura, de servicios sociales, cónsules de Suecia, 
Suiza y Guinea, y el presidente de Cruz Roja. 
• En relación con el acto de FEDEPE la presidenta plantea que, en el caso de no 
recibir respuesta de la ULPGC, contar con la Universidad Fernando Pessoa para 
realizar los actos correspondientes en su sede, tema que se aprueba por 
unanimidad por parte de la Junta Directiva. 
• Por otro lado, se aprueba por unanimidad cerrar el nuevo contrato de 
mantenimiento y gestión de nuestra página web, actualizándola y vinculándola 
con nuestras redes sociales. Dicha empresa, Sevidis cobrarán 50 euros 
mensuales. 
La comisión de comunicación se encargará de apoyar enviando información para 
vincular dicha página web a las redes sociales. 
Se insta a la directiva a que se mire una vez en semana la página web y revisar 
la actualización de contenidos. 
Por consejo de la empresa, se propone reconstruir la página para adaptar la 
información a formato móvil, e incluir el tema de protección de datos que ha 
desaparecido, actualizar la portada a persiana en gris y rosa con la foto de los 
perfiles de la Directiva, e incluir el tema del Foro Charter100 Gran Canaria...etc. 
• La presidenta recuerda que el 21 abril será la entrega de premios de 
Guardianas de los sabores de Gran Canaria, en la calle Cano, en el restaurante 
los 5 Chef. A su vez, recalca el entusiasmo de las participantes en el concurso y 
también del Cabildo, con este proyecto y la visibilidad que ha tenido. 
• La compañera Kristina Cernousovaite está ya trabajando en el proyecto 
denominado “Islas” de Erasmus Plus acción K2, dentro del marco europeo 
plurianual. Hacer partícipes a las compañeras docentes en el ámbito de turismo, 
así como también, a Santiago de Armas y directivos/as de los hoteles para incluir 
todas sus aportaciones. Varias compañeras opinan la importancia de estas 
aportaciones. 
• En cuanto a las llamadas personales realizadas una a una a las asociadas, 
para indagar que es lo que se plantean dentro de Charter100, que esperan de 
Charter100, valorar que se está haciendo bien y mal, que les gustaría que se 
hiciera en Charter100, que colectivos les interesan más, etc. varias compañeras 
comentan que, la mayoría ha recibido las llamadas con muy buena disposición 
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por el contacto personal y en resumen opinan lo siguiente, la gran mayoría tiene 
muchas expectativas en cuanto a las propuestas de la nueva directiva y 
confianza en el trabajo que se está realizando. Les gustaría volver a retomar las 
visitas, invitar a las asambleas a personas de diferentes ámbitos para dar charlas 
y conferencias o simplemente para conocerlos/as. Insisten en realizar talleres de 
todo tipo de temas, involucrando a las asociadas expertas en los diferentes 
temas. 
Les gustaría que se prestara ayuda para las empresarias que tienen dificultades. 
Insisten en la actualización de la página web. Algunas de ellas comentan que no 
tienen redes sociales y muchas de ellas aún teniéndolas no interactúan en ellas. 
Intervienen varias compañeras y se plantea de nuevo que hay que intentar 
incentivar la participación. 
La mayoría resalta, especialmente, lo interesante de las relaciones personales 
que han podido desarrollar en la asociación Charter100 Gran Canaria. 
Por otro lado, las asociadas echan de menos las comisiones, a lo que en varias 
intervenciones de la junta se recalca la dificultad de reunirse, en algunas de las 
comisiones, y que actualmente están constituidas. 
• La presidenta comenta que ha hablado con las nuevas asociadas y es 
necesario contar con madrinas para las nuevas incorporaciones, a lo que se 
ofrecen varias compañeras. 
Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 20,30 horas. 
 
    La Presidenta                                                                  La Secretaria 1ª 

                                                     
 

 
 
Nardy Barrios Curbelo                                                Fátima María Casado Miraz 
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ACTA JUNTA DIRECTIVA Nº 10 /2022 

 
Reunidas las asociadas de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres 
Empresarias, Emprendedoras y Profesionales Charter100 Gran Canaria, el día 
3 de mayo del 2022 a las 20,00 horas de forma virtual (vía zoom), lo hacen con 
el siguiente orden del día: 
 
• La presidenta da la bienvenida y comunica que el próximo día 5 de mayo se 
firma el convenio con la Universidad Fernando Pessoa, relacionado con las 5 
becas para cursar el Grado universitario en Terapia Ocupacional para 5 mujeres, 
elegidas por Charter100 Gran Canaria, y 1 beca postgrado del Máster en Gestión 
Sanitaria, que ofrece dicha Universidad, revisado y aprobado el documento por 
las compañeras de la comisión de becas Charter100 Gran Canaria. 
• En relación con el acto de la III Cumbre de FEDEPE, aprobado el documento 
que enviaron con el cambio de fechas a los días del 25 al 27 de noviembre, 
nuestra entrega de premios Charter100 Gran Canaria sería la noche del viernes 
25 de noviembre. Se propone celebrarlo en el Gabinete Literario, a lo que 
algunas compañeras comentan que podría quedarse pequeño debido al aforo 
del acto y se propone el poder solicitar a la consejera el Teatro Cuyás para 
celebrar dicho acto. 
A su vez desde FEDEPE proponen, en lugar de tres mesas redondas, cuatro, 
que serían las siguientes: 
 

1. Formación en capacidades digitales e impulsando el empleo y el  
emprendimiento entre las mujeres. 

     2.   Emprender en España, reducir la burocracia y presión fiscal. 
     3.   Reactivación económica sostenible, medioambiente y 
           autosuficiencia energética. 
     4.   Corresponsabilidad y salud, las grandes asignaturas pendientes. 
 
Se aprueban por unanimidad las propuestas de mesas redondas, que se 
celebrarían el 25 de noviembre por la mañana, en la ULPGC, si en próxima 
reunión de la presidenta con el Rector, se llega al acuerdo de poder celebrarlas 
en el Paraninfo de dicha Universidad. Queda pendiente de dicha reunión. 
• La presidenta comunica que está ya registrada la marca” Guardianas de los 
sabores de Gran Canaria” por la compañera Judith, sin ningún cargo por la 
gestión, lo que se le agradece. 
• Se ha puesto en contacto con la presidenta el médico especialista en temas 
geriátricos René Lamar, a través de la compañera Rosa Monzón, ofreciéndose, 
con mucha ilusión, para dar una charla en nuestra próxima asamblea sobre 
“envejecer con éxito en el siglo XXI”, a lo que la compañera Mar comenta el que 
le se le dé, a dicha charla, un toque femenino, dado que somos un lobby 
femenino. Se aprueba por unanimidad de las presentes. 
• La Fundación Funcasor, a través de la compañera Davinia, propone dar un 
curso de 2 horas relacionado con el tema del lenguaje de signos y personas con 
sordera, lo que se acepta por unanimidad. 
• Se propone celebrar la próxima asamblea el 17 de mayo martes, día de las 
letras gallegas, y la compañera Mar propone leer algo de la autora gallega 
Rosalía De Castro en dicha asamblea. Se aprueba por unanimidad. 
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• La presidenta propone constituir la comisión de Premios Charter100 Gran 
Canaria, la comisión de Foro Charter100 Gran Canaria, una comisión para las 
asambleas, comisión de becas y otra para la Cumbre Fedepe. Se aprueba por 
unanimidad. 
 
Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 20,35 horas. 
  
    La Presidenta                                                                  La Secretaria 1ª 

                                                
 

 
 

Nardy Barrios Curbelo                                                Fátima María Casado Miraz 
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ACTA JUNTA DIRECTIVA Nº 11 /2022 
 

Reunidas las asociadas de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres 
Empresarias, Emprendedoras y Profesionales Charter100 Gran Canaria, el día 
10 de mayo del 2022 a las 19,30 horas de forma virtual (vía zoom), lo hacen con 
el siguiente orden del día: 
 
• La presidenta da la bienvenida y expone la reunión celebrada con el rector de 
la ULPGC, Lluis Serra, en la que da el visto bueno a que se celebre en el 
Paraninfo de la ULPGC, la III Cumbre FEDEPE por la mañana y los Premios 
Charter100 Gran Canaria por la tarde/noche, del día 25 de noviembre 2022, con 
capacidad para 448 de aforo, en el caso de que la Junta se pronuncie a favor. A 
su vez, la presidenta está en conversaciones con la vicerrectora de igualdad, 
Carolina Mesa, para colaborar en dicho acto. 
El uso del Paraninfo en la mañana y tarde ascendería alrededor de 3000 euros, 
pero se podría quedar en pagar solamente los gastos de la hora comprendida 
entre las 20 ́00 a 21 0́0. 
Por parte de la compañera Lydia, plantea la dificultad de montar los Premios 
Charter100 Gran Canaria en el mismo lugar que FEDEPE, siendo ambos actos 
el mismo día, uno por la mañana y otro por la tarde. 
Después de la exposición de varias opiniones, la presidenta preguntará a la 
ULPGC la posibilidad de que quede alguna forma oculta la escenografía 
correspondiente a los Premios Charter100 Gran Canaria, mientras se celebra el 
acto de la 3ªCumbre FEDEPE. 
Se plantea a su vez, la problemática de hacer todas las pruebas de sonido, 
escenografía, iluminación etc. por la mañana, ya que coincidiría con el acto de la 
3ª Cumbre FEDEPE. 
Consultado el teatro Cuyas, cobraría 12.000 euros por realizar ahí los Premios 
Charter100 Gran Canaria, por lo que la Junta está de acuerdo en descartarlo. 
Se acepta por unanimidad el celebrar la 3ª Cumbre FEDEPE en el Paraninfo de 
la ULPGC. 
En cuanto a los Premios Charter, la compañera Mar propone el teatro 
Guiniguada, con lo que la presidenta queda en hablar con la consejera de 
Cultura, Guacimara y pedir celebrarlo allí. 
La presidenta se va a encargar de contactar con el gabinete de la reina para 
solicitar su participación en estos eventos. 
• Se forma la comisión para la organización de la 3ª Cumbre FEDEPE con las 
vicepresidentas Mar Arévalo y Lydia Palencia y la vocal Davinia Barragán. 
• Comenta la presidenta la idea del Rector Lluis Serra en relación con el acto del 
Círculo de Mujeres de incluir a la catedrática Ana Luisa Álvarez que es médico 
en el hospital Negrín, especialista en nutrición. A su vez, el rector plantea la idea 
de que el 8 de marzo se organizara alrededor de 8 mujeres, 8 recetas y 8 islas. 
• La presidenta informa de la reunión con José Luis y la compañera Anabel 
Calderín para pedir las dos subvenciones, una subvención Charter100 Gran 
Canaria para la organización de los actos de FEDEPE, de 8000 euros y otra 
subvención para la entrega de Premios Charter100 Gran Canaria de 8000 euros. 
• Las compañeras que se han apuntado a la comisión de organización de los 
Premios Charter100 está formada por Ángeles Oviedo, Silvia Martínez, Ana 
Vargas, Ana María Sánchez y María González. 
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A la comisión de becas por Rosa Monzón, Julia Nieves y Cristina de León. 
A la comisión de Foros por Matilde Asian, Mirta Siculer, María González, Mari 
Carmen González. 
• En relación con el escultor Mario, que ha hecho la escultura de los premios el 
año pasado, ha comunicado que ha subido 25 euros, es decir de 150 a 175 euros 
cada premio, y comenta la presidenta que ha sido incluido ya en los 
presupuestos de las ayudas. Se acepta por la Junta. 
• La presidenta comunica que ha hablado con Pilar, directora de la Banda de 
Mujeres, que recibió el premio Charter100 el año pasado y se ha ofrecido a 
actuar en la Gala de los premios Charter100 de este año. 
Lydia plantea la dificultad de la logística de la actuación de 50 o 30 mujeres de 
la banda, lo que puede parar el ritmo del acto. Después de un debate se decide 
por parte de la junta prescindir de esta actuación. 
• Se comenta por varias compañeras las aportaciones de las llamadas 
individuales realizadas para conocer las opiniones sobre la asociación 
Charter100, y que en general las asociadas contactadas muestran están muy 
satisfechas con las acciones llevadas a cabo por la asociación, pero a su vez 
algunos comentarios van en la línea de su baja o nula participación en las redes 
sociales, justificado por que no tienen redes o les cuesta mucho participar en 
estas. 
• La compañera Laura comenta que a algunas asociadas les interesaría hacer 
encuentros de Networking y establecer relaciones más activas entre ellas. 
En este punto, varias compañeras plantean hacer en la próxima asamblea un 
tipo World Café o rondas de parejas para establecer más relaciones entre las 
asociadas. 
Finalmente, Malena plantea que en cada mesa se nombre una portavoz y que 
comente en 5 minutos a quienes tienen en su mesa, la personalidad y el trabajo 
de las compañeras de su mesa, de que temas se ha hablado etc. de forma 
amena y dinámica para conocernos más y mejor. Se acepta por unanimidad. 
• Se acepta por la Junta la subida que plantea la compañera Judith para el 
almuerzo de las asambleas de 20 a 25 euros en el hotel AC. 
Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 21 0́0 horas. 
 
     La Presidenta                                                                  La Secretaria 1ª 

                                                   
 
 

 
Nardy Barrios Curbelo                                                Fátima María Casado Miraz 
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ACTA JUNTA DIRECTIVA Nº 12 /2022 
 

Reunidas las asociadas de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres 
Empresarias, Emprendedoras y Profesionales Charter100 Gran Canaria, el día 
29 de mayo del 2022 a las 10,00 horas de forma virtual (vía zoom), lo hacen con 
el siguiente orden del día: 
 
• La presidenta da la bienvenida y pregunta que le parece a la Junta Directiva la 
carta de invitación que se va a enviar a la reina. Lydia comenta algún detalle a 
corregir en dicha carta. Carta que hay que enviar por correo ordinario. 
• De las propuestas para los premios Charter100 Gran Canaria de este año, se 
va a dar preferencia a Pedro Almodóvar, Bisila Bokoko, Julia Otero y Luz Casal. 
Para contactar con estos/as premiados/as en un principio, será la presidenta la 
que contactará con la productora El deseo en el caso de Pedro Almodovar, para 
Bisila Bokoko se propone que se encargue Carmen Artiles, y en el caso de Julia 
Otero y Luz Casal se le va a preguntar Mapi Quintana, directora de Antena 3 en 
Canarias. A su vez, se va a proponer que el programa de Julia Otero de Onda 
Cero se realice desde Las Palmas de GC, en las mismas fechas de los actos 
programados. 
Por otro lado, la presidenta insta a la Junta a pensar en empresas o 
asociaciones, como propuestas, para concederles el premio Charter100 Gran 
Canaria de esta próxima edición. 
• La presidenta comunica que tiene reservado el Gabinete Literario y también el 
Paraninfo de la ULPGC, este último, tanto en la mañana como en la tarde, para 
los actos programados de FEDEPE y Premios Charter100 Gran Canaria. Con 
las dudas de que el Gabinete Literario tenga suficiente aforo. Recordando que el 
Teatro Guiniguada solamente se dedica a temas de danza. Mar plantea celebrar 
estos actos en espacios de otros municipios, como Agüimes en su auditorio. La 
presidenta recuerda que la Universidad Fernando Pessoa ofrece sus espacios, 
valorando la importancia del disponer de fácil aparcamiento en el lugar elegido 
finalmente. En el caso de que la reina asista, se prevé una alta asistencia, lo que 
se debe tener muy en cuenta en el aforo del espacio a reservar. Se propone el 
Teatro Pérez Galdós por parte de la presidenta, que tiene capacidad para 1200 
personas, a lo que a todas las componentes de la junta les parece muy buena 
idea por lo emblemático del espacio. Se hablará con el Cabildo y Ayuntamiento 
en este caso. 
Dependerá, este tema del espacio, de si asiste o no la reina, ya que será otro 
nivel en caso de su no asistencia. 
• Un colectivo de mujeres que se ha presentado a un proyecto de Next 
Generation “Pueblos remotos”, pendientes de aprobación de la Unión Europea, 
se ha puesto en contacto con Charter100 Gran Canaria para buscar colaboración 
y amadrinar a un grupo de mujeres europeas que van a invitar al municipio de 
Agaete para desarrollar actividades empresariales de networking, entre el 24 de 
octubre y 24 de noviembre. Se aprueba por unanimidad llevar este tema a la 
asamblea y que las asociadas interesadas se involucren en este proyecto de 
colaboración. 
• La presidenta plantea el problema surgido en el tema que lleva Kristina, sobre 
la petición de ayuda europea, y que le solicitaron la información financiera de los 
tres últimos ejercicios para los que se cerraron las cuentas, con motivo de 
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verificar, por parte de la agencia, la capacidad financiera del solicitante, en este 
caso Charter100 Gran Canaria. Para lo que la presidenta junto con Carmelo, al 
que agradece su inestimable ayuda, y con los documentos enviados por la 
tesorera Laura, ha recopilado y preparado la documentación y se va a enviar el 
próximo martes. Quedando la Junta informada de todo este proceso. 
• Ina interviene y propone que, en el caso de que finalmente venga la reina, se 
de unas nociones básicas de protocolo. La junta acepta esta propuesta y la 
presidenta propone realizarlo después del día 15 de junio, y se le propondrá a 
Ángel hacer un curso de 2 días de protocolo. 
• Para el próximo Foro Charter100 Gran Canaria, que sería en la asamblea de 
julio, se propone a una mujer, Ana Luisa Álvarez, médico y jefe de nutrición del 
hospital Negrín y que desarrolla su trabajo en el tema de nutrición de toda la 
Macaronesia. Se invitará al rector para que presente a Ana Luisa en el Foro 
Charter100 Gran Canaria, ya que fue por recomendación del mismo rector la 
propuesta de esta profesional para el Foro Charter100 Gran Canaria. 
• La presidenta comunica la cita con Román Rodríguez, que es el encargado del 
tema de Next Generation, el próximo el lunes 6 junio y solicita quienes, de la 
Junta Directiva, pueden acompañarla y asistir ese día. Se ofrecen varias 
compañeras de la Junta. 
• Mar estuvo reunida con Ma Carmen Castellano, de la Cámara de Comercio, 
para venir a la próxima asamblea a celebrar el 10 junio, y dar una charla dedicada 
al tema de las ayudas a autónomos y empresas, y también de formación. Se 
acepta la propuesta por unanimidad. 
• Ina recuerda la propuesta, por parte de Manuela, para llevar a la asamblea a la 
asociación de empleadas de hogar, y dar una charla de su problemática. La 
presidenta hablará con Manuela a ver en que ha quedado el tema. 
• Laura informa del tema de Utilidad Pública para que, por parte de las empresas 
colaboradoras y que hacen donaciones en las becas y premios Charter100 Gran 
Canaria, se puedan beneficiar de las rebajas fiscales sobre el impuesto sobre 
sociedades. Para lo que es necesario que nuestra asociación sea declarada de 
utilidad pública, con una serie de trámites, y teniendo en cuenta que a medida 
que pasen los años se incrementan las obligaciones de contabilidad y el rendir 
cuentas en el registro. Se está trabajando en ello para cumplir toda una serie de 
requisitos que se precisan. Se tardará más o menos 6 meses en conseguirlo. 
• La presidenta comunica que ya está casi terminada la solicitud de financiación 
de los 8.000 euros en la que han trabajado Anabel y ella misma. Esta solicitud 
exige que la cuantía en el convenio con las empresas a contratar sea lo más 
aproximado posible a la realidad. 
• Se plantea, por parte de la presidenta, hablar con Judith para revisar las 
condiciones del desarrollo de las asambleas en el hotel AC y organización del 
almuerzo. Propuesta aceptada por la junta. 
• A través de Goretti, se ha puesto en contacto la presidenta con la directora de 
Caixa de La Palma, El Hierro y La Gomera, encantadora comenta la presidenta, 
y que, a su vez, han contactado con tres personas de La Palma para constituir 
Charter100 La Palma. En el caso de que viniera la reina, se aprovecharía para 
constituirla con su presencia. 
• Antonio Medina le pidió una reunión a la presidenta para pedir colaboración y 
firmar un convenio con Charter100 Gran Canaria con Fecoeca, asociación que 
quiere unir a todos las zonas comerciales abiertas de la isla. Antonio Medina se 
está apoyando en Grisaleña, persona conocida por la presidenta y que tiene en 
muy buena estima profesional. Tema que comunica a la Junta para conocer su 
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parecer. La presidenta de Fecoeca es Arantxa, dueña de El Vasco de Vegueta. 
Lo que se propone es hacer un convenio específico para temas específicos, 
como se ha hecho siempre desde Charter100 Gran Canaria, como por ejemplo 
el convenio con AJE, Asociación de Jóvenes Empresarios. Nunca que sea 
integración sino convenio de colaboración. Se acepta por la Junta Directiva. 
 
Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 11 0́0 horas. 
 
      La Presidenta                                                                  La Secretaria 1ª 

                                                   
 
 
 

Nardy Barrios Curbelo                                                Fátima María Casado Miraz 
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ACTA JUNTA DIRECTIVA Nº 13/2022 
 

Reunidas las asociadas de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres 
Empresarias, Emprendedoras y Profesionales Charter100 Gran Canaria, el día 
12 de junio del 2022 a las 10,00 horas de forma virtual (vía zoom), lo hacen con 
el siguiente orden del día: 
 
• La presidenta da la bienvenida y solicita la aprobación del Convenio de 
colaboración con FEDEPE para la celebración de la III Cumbre FEDEPE que se 
aprueba por unanimidad. 
• Por otro lado, informa la presidenta que ya se ha enviado por correo certificado 
la carta de invitación al jefe de la Casa Real de su Majestad, para invitar a la 
reina a los actos de FEDEPE y Premios Charter100 Gran Canaria. También se 
ha enviado por correo electrónico. El día 23 de junio, la presidenta solicitará hora 
con el jefe del Gabinete de la reina, Jordi Gutiérrez para reunirse en Madrid y 
agilizar el tema. 
• La presidenta comunica que se ha reunido con Anabel Calderín y han 
preparado las dos solicitudes de financiación al Cabildo de 8.000 euros cada 
una. Una de las solicitudes para organizar la III Cumbre FEDEPE y otra solicitud 
para la entrega de los Premios Charter100 Gran Canaria. 
• Se ha reunido la comisión de entrega de Premios y han hecho una serie de 
nuevas propuestas, que son las siguientes: 

- CERES, como asociaciones y colectivos, por promover y trabajar para la 
consecución de la igualdad real y efectiva de oportunidades entre 
hombres y mujeres 

- Objetivo igualdad: Programa televisivo que sobre la mesa las bases de la 
discriminación, proyectos inspiradores para superar la desigualdad y 
perfiles de pioneras y mujeres 100% feministas 

-  Hombres: Pedro Almodóvar, por la visibilidad que da a las mujeres en sus 
obras 

- Antonio Pampliega, por su lucha por las mujeres en países gobernados 
por regímenes opresores. 

- Mujeres: Ariadne Artiles, aparte de ser una modelo muy reconocida, 
participa en diversas causas solidarias y es la creadora de La Vida Madre, 
una comunidad creada por madres para madres.  

- Ursula voy der Leyen, la primera mujer en la historia alemana en ocupar 
el cargo de ministra de defensa y la primera en ser presidenta de la 
Comisión Europea. 

-  María Andrés, fundadora de Proyecto Donde estas ellas: una iniciativa 
con el objetivo de visibilizar la presencia de mujeres expertas en el 
espacio público. 

- Rocío Nieto, por sus esfuerzos en combatir la trata de mujeres desde un 
enfoque de derechos humanos y género. 

- Rula Fiuza, “el mundo, históricamente, dominado por los hombres y en 
ese contexto las mujeres no lo hemos tenido fácil. Sin embargo, algunas 
hemos hecho frente a los estereotipos y hemos roto barreras hasta 
conseguir brillar en nuestros respectivos campos y, lo más importante, 
abrir camino” 
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- Laura Baena, fundadora de Malas madres. Bajo el lema “Yo No Renuncio” 
llevan dos años de lucha por que las madres, no tengan que renunciar a 
sus aspiraciones laborales. 
 

Después de debatir las diferentes propuestas por las componentes de la junta, 
se propone trabajar para contactar con Pedro Almodóvar, y si contesta que no 
puede, se propone a Antonio Pampliega. 
Para contactar con Julia Otero, se le va a preguntar a Mapi Quintana, directora 
de Antena 3 en Canarias, a la vez que se contactará con el Gobierno de 
Canarias, con Martín, ya que estuvo invitada por ellos, para hacer el programa 
aquí, por el día de Canarias. 
Se va a intentar traer a Ursula voy der Leyen, por lo importante y la repercusión 
que tendría en los Premios Charter100 Gran Canaria. La presidenta tiene un 
contacto en la Comisión Europea y va a intentarlo. 
También se intentará contactar con Ariadne Artiles ya que es muy conocida y 
tendría mayor repercusión. 
Se debate sobre algunos otros nombres y colectivo, pero se considera que no 
son muy conocidos, sin descartarlos, seguiremos trabajando sobre las 
propuestas. 
• La presidenta introduce el tema de la solicitud para la declaración de la 
Asociación Charter100 Gran Canaria de Utilidad Pública. 
Cede la palabra a Laura que explica los requisitos, según la Ley 49/2002, y que 
es necesario cambiar en los estatutos lo siguiente, que la totalidad del patrimonio 
de Charter100 Gran Canaria, en caso de disolución, tiene que destinarse a 
alguna de las entidades ya consideradas de utilidad pública, como beneficiarias 
de mecenazgo. Se ha de elegir a alguna asociación o fundaciones o 
universidades o entidades públicas, que ya estén incluidas en este régimen 
fiscal. Se proponen a las siguientes, UNICEF, Federación Española de Cáncer 
de Mamá y alguna otra. Decidiendo aprobar provisionalmente por la junta, a la 
Fundación Universitaria de la Universidad de Las Palmas. Pendientes de revisar 
la lista existente por si hay otra de interés. 
A su vez, hay que cumplimentar la solicitud o instancia, por parte de la secretaria 
de Charter100 GC, en el que hay que incluir un informe justificativo. En relación 
con este informe, se le va a pedir al funcionario correspondiente, José Antonio, 
un modelo para trabajar. 
Por otro lado, se deben adjuntar las memorias de actividades justificativas de los 
dos últimos años y los estatutos, las cuentas anuales de los dos últimos ejercicios 
cerrados, en los que está trabajando Carmelo, una certificación de la agencia 
estatal tributaria, que son dos certificados y que están solicitados por Laura. 
También hay que adjuntar una copia compulsada del documento sobre 
actividades económicas IAE, de la que no está dada de alta la asociación 
Charter100 Gran Canaria y Laura lo va a presentar cuanto antes. 
Por último, la certificación del acuerdo del órgano, en este caso la junta de la 
asociación Charter100 Gran Canaria, con fecha de hoy como aceptado por dicha 
junta. 
Se acepta todo por unanimidad de la junta. 
• La presidenta plantea su preocupación por el tema de la baja asistencia de 
asociadas a las asambleas de Charter100 Gran Canaria, por un lado, y por otro 
lado la anulación de asistencia en el último momento, o incluso la no asistencia, 
ya que se tendría que encargar Charter100 Gran Canaria del pago en ese caso. 
La junta está de acuerdo en que se les va a solicitar el pago a las que se 
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apuntaron y no asistieron. Se crea un debate de las componentes de la junta y 
se decide por unanimidad aplicar el estatuto correspondiente en estos temas y, 
en el caso de no anular 72 horas antes, la obligación de pagar por parte de la 
asociada lo correspondiente por asistir a la asamblea. A su vez, se va a dar un 
toque de atención a las asociadas que no asistan al mínimo de asambleas 
estipuladas. 
Se ofrecen varias compañeras para revisar las asistencias a las asambleas en 
este año en curso y hacer un control exhaustivo y actuar en consecuencia. 
• La presidenta se reunió con la comisión del Foro Charter100 y se ha ofrecido 
venir Román el próximo Foro. Se proponen para próximas asambleas y/o Foro 
Charter100 GC invitar a Luis Padrón nuevo presidente de la Cámara de 
Comercio y a Nadal, exministro de energía. Además de la propuesta del rector 
de Ana Luisa Álvarez, comentado en la anterior junta. Propuestas toda ellas que 
se aceptan por unanimidad de la junta. 
• Mañana se reúne la presidenta con la comisión de becas. 
 
Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 11 1́5 horas. 
 
     La Presidenta                                                                  La Secretaria 1ª 

                                                 
 

 
 

Nardy Barrios Curbelo                                                Fátima María Casado Miraz 
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ACTA JUNTA DIRECTIVA Nº 14/2022 

 
Reunidas las asociadas de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres 
Empresarias, Emprendedoras y Profesionales Charter100 Gran Canaria, el día 
3 de julio del 2022 a las 11,00 horas de forma virtual (vía zoom), lo hacen con el 
siguiente orden del día: 
 
• La presidenta da la bienvenida e informa que la tesorera, Laura, ya ha enviado 
toda la contabilidad de los años 2020 y 2021 para la solicitud de utilidad pública 
de la asociación Charter100 Gran Canaria. 
La secretaria Judith consiguió que nos inscribieran, por fin, y ya Ina podrá actuar 
como coordinadora. Se tendrá ahora que cambiar los estatutos para incorporar 
un artículo en el que se indique que los fondos de la asociación vayan a parar en 
su caso a la ULPGC, al solicitar el ser constituida de utilidad pública. El 
documento de solicitud para ser declarada la asociación Charter100 Gran 
Canaria de utilidad pública, en el que se definen las finalidades y otros datos, lo 
va a completar la presidenta. Y ya la semana que viene se podrá solicitar en 
Madrid dicha utilidad pública. 
• Por otro lado, informa la presidenta que en su reunión el día 23 de junio con el 
jefe del Gabinete de la reina, Jordi Gutiérrez, en Madrid le confirmó que por el 
momento somos las únicas solicitantes ese fin de semana, celebración de III 
Cumbre FEDEPE y Premios Charter100 Gran Canaria, pero en el caso de que 
solicitara algún gobierno, institución internacional u organismo, la presencia de 
la reina en esas fechas, se le daría preferencia y no contaríamos con su 
presencia. Aun así, la presidenta ha reservado el Gabinete Literario y el Teatro 
Pérez Galdós, en previsión de los acontecimientos. 
• En otra línea, la presidenta comenta que estuvo reunida con Rosa Monzón y 
Nazaret, esta última productora de Animayo, y comentó el uso de técnicas de 
hologramas en eventos, lo que le interesó para proponérselo a Lydia y ver la 
posibilidad de incluir estas técnicas en la próxima edición de los premios 
Charter100 Gran Canaria. Lydia lo valoró muy positivamente, pero hay que ver 
el coste económico que esto conllevaría, de lo que se va a informar. 
• Se dirigió a Nardy el periodista gastronómico Javier Suarez, que coincide la 
próxima semana en un evento con el cocinero José Andrés, y hay posibilidades 
de que, si premiamos a la Fundación que José Andrés preside, viniera el mismo 
a la entrega de premios, con la repercusión que esto puede tener para nuestros 
premios, ya que Pedro Almodóvar no va a poder asistir. En este caso sería 
premiado como colectivo. Mantendríamos a Antonio Plampliega. Se acepta por 
unanimidad de la junta. 
En el caso de Ursula voy der Leyen, ya está enviada la carta a tres de los/as 
asesoras de la misma, y ya han contestado que lo están estudiando, y Cristina 
Tavío se va a reunir con una persona que tiene bastante influencia para intentar 
que asista. 
• La presidenta solicita a la secretaria 1a un certificado del acuerdo aprobado por 
la junta, en la última reunión, para solicitar la utilidad pública de la asociación 
Charter 100 Gran Canaria, que es necesario adjuntar. 
• Interviene la compañera Goretti explicando el completo trabajo que ha realizado 
sobre la asistencia/ausencia de las asociadas a las asambleas y presenta los 
resultados, resaltando que 6 personas no han ido a ninguna asamblea y 6 han 
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ido a una solamente. Se decide por unanimidad poner estos datos globales en 
el WhatsApp oficial de Charter100 Gran Canaria para conocimiento de las 
asociadas y hacer un llamamiento desde la junta directiva para que se tomen en 
serio la obligatoriedad de asistir a las asambleas. Se encargará la presidenta de 
publicarlo. 
• La compañera Ina va a invitar a todas las asociadas a la premier del documental 
realizado por “Letras y Sonidos”, de la que forma parte ella misma, sobre Tomás 
Morales en Agaete, que se presenta en el patio del Cabildo el día 6 julio a las 
19,00 horas. 
• La presidenta asistió, en la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, a la 
constitución de la comisión de Artes Escénicas con Cayetana Guillén Cuervo 
como presidenta, el rector y algún actor. Le pareció muy interesante la propuesta 
de Razacionalizarse. 
• La tesorera va a proceder este próximo lunes a pagar los 21 euros a la empresa 
Servidis que gestiona la página web de Charter100 Gran Canaria. 
• Goretti y Nardy van a ir a la Palma el día 28 para iniciar la comisión de creación 
Charter100 La Palma. A su vez la presidenta va a ir Lanzarote y Fuerteventura 
próximamente para constituir también la comisión e intentar expandir Charter100 
a estas islas. Malena comenta los contactos interesantes que tiene en estas 
islas. La presidenta va a intentar hacer una Federación cuando estén todas las 
islas constituidas con Charter100 Gran Canaria. 
• Angeles propone hacer y enviar una invitación oficial al listado de colectivos, 
premiados/as, círculo de mujeres y autoridades por correo electrónico para que 
asistan a las asambleas y Foro de Charter100 Gran Canaria. Se aprueba por 
unanimidad. 
• La presidenta comenta que 5 profesionales están pendientes de entrar en 
Charter100 Gran Canaria y que la comisión de admisión está trabajando en ello. 
 
Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 11 5́4 horas. 
 
    La Presidenta                                                                  La Secretaria 1ª 

                                                  
 

 
 

Nardy Barrios Curbelo                                                Fátima María Casado Miraz 
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ACTA JUNTA DIRECTIVA Nº 15/2022 
 
 
Reunidas las asociadas de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres 
Empresarias, Emprendedoras y Profesionales Charter100 Gran Canaria, el día 
31 de julio del 2022 a las 11,00 horas de forma virtual (vía zoom), lo hacen con 
el siguiente orden del día: 
• La presidenta da la bienvenida y da paso a Goretti para que explique la reunión 
que tuvieron ambas en La Palma con la consejera del Cabildo, Susana Machín 
y con la directora de Caixa en La Palma, La Gomera y El Hierro, y el entusiasmo 
y necesidad de tener ya allí Charter100. Ya tenían incluso pensadas las 15 
asociadas, mínimo, que se necesita para crear la asociación allí, e incluso ya 
tenían conversaciones con ellas. Recalcando la necesidad de una asociación de 
mujeres, dada las numerosas empresarias que tienen y no existe ninguna 
asociación para ellas. Sería la primera asociación de mujeres en la isla. Nardy 
añade que son mujeres muy preparadas, con experiencia profesional e 
institucional. Y arrancarían en septiembre. 
• Relativo al tema para la solicitud de utilidad pública de la asociación Charter100 
Gran Canaria, Laura, tesorera, informa de que entre lunes y martes va a intentar 
enviar toda la documentación necesaria que le ha ido enviando Nardy. 
A su vez, según la funcionaria Ana Isabel Batista ha comentado a la presidenta 
que no es necesario cambiar los estatutos, como en un principio se indicaba para 
para incorporar un artículo en el que se indique que los fondos de la asociación 
vayan a parar en su caso a la ULPGC. Por lo que Laura procederá a enviar toda 
la documentación y en caso de que faltara algún documento, nos lo indicarán y 
se enviará en su plazo correspondiente. 
• La presidenta a conectado con Fuerteventura y Tenerife, para formar 
Charter100 en estas islas, pide a las compañeras que le den contactos que 
conozcan para ir avanzando y conseguir asociadas en esas islas. 
• En cuanto a la celebración de III Cumbre FEDEPE, han enviado varios formatos 
de la publicidad del evento y toda la junta coincide en el que aparece una mujer 
que mira de frente sonriente, más joven y va vestida con un traje más claro. Celsa 
Babón también lo revisó y le pareció muy bien trabajado. En cuanto a los tres 
colores de Canarias, se aportan varias opiniones de las compañeras y finalmente 
se confirma que el fondo blanco queda muy bien. 
• En cuanto a las 4 mesas redondas propuestas para la Cumbre FEDEPE: 
 

1. Formación en capacidades digitales e impulsando el empleo y el 
emprendimiento entre las mujeres. 

 
2. Emprender en España, reducir la burocracia y presión fiscal. 

 
3. Reactivación económica sostenible, medioambiente y autosuficiencia          

           energética. 
 

4. Corresponsabilidad y salud, las grandes asignaturas pendientes. 
 
Estos temas de las mesas redondas las envían desde FEDEPE para que 
revisemos y, si consideramos, hagamos una contra propuesta. Importante, 
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recalca la presidenta empezar a pensar en especialistas para la composición de 
esas mesas redondas que decidamos finalmente. 
En otra línea, la presidenta comenta, con relación al tema económico, que ya se 
han presentado una subvención Charter100 Gran Canaria para la organización 
de los actos de FEDEPE, de 8000 euros y otra subvención para la entrega de 
Premios Charter100 Gran Canaria de 8000 euros. 
La presidenta solicita de todas las presentes que le ayuden en el tema de solicitar 
a las empresas ayuda económica para patrocinar los Premios Charter100 Gran 
Canaria, y que pedirá también ayuda a todas las asociadas. 
• En relación con la carta redactada para solicitar el patrocinio de los Premios 
Charter100 Gran Canaria a las empresas, la presidenta considera que es muy 
fría y sosa, se necesita darle una vuelta para que sea más atractiva y conseguir 
que se involucren más las empresas. Propone la compañera Judith que la 
presidenta grabe un video y envíe el link junto con la carta a las empresas, tal y 
como se hace en algunos casos, como se hace en Instagram, idea que es 
apoyada por Malena, de la comisión de comunicación. Lydia va a encargarse de 
grabar a Nardy para este tema. Todas las asistentes están de acuerdo. 
• Interviene la compañera Ángeles proponiendo que las cantidades que aporten 
las empresas puedan ser de una cuantía menor, a partir de los 100 o 150 euros 
porque sería más fácil para algunas empresas aportar esas cantidades. Lydia 
comenta la dificultad de la diferencia entre la empresa que pone más o menor 
cantidad, en cuanto a la contraprestación que reciben, que es la aparición de los 
logos de esas empresas serán en el video de comienzo del acto y en el photocall, 
y la dificultad y trabajo que puede conllevar. La presidenta recuerda que el año 
pasado se organizó en el photocall de forma organizada por tamaños y 
aportaciones. La compañera Davinia propone y se ofrece a crear un dossier de 
patrocinio. 
• La presidenta ha contactado con dos empresas de comunicación para que 
lleven ese tema en esas semanas de los actos. Uno se llama Cesar, cuyo 
presupuesto es de 6000 euros por la semana concreta. Otra empresa con la que 
contactó es Ana Sánchez que no indica una cuantía por estos servicios. 
Contactará después de sus vacaciones. 
Teniendo en cuenta que son dos actos. 
Mar propone contactar con Wendy Fuentes, que está llevando redes. La 
presidenta contactará con ella. 
Malena propone hacer un patrocinio cruzado con las empresas de comunicación 
y que consigan un beneficio a posteriori, apostando por nosotras, después de 
llevar estos dos actos tan potentes. Hacer un estudio de mercado de estas 
empresas. Enfocarse en pensar todas en estas empresas y proponer y enviarlo 
a Malena. 
• Para las/os componentes de las diferentes mesas redondas en los actos 
FEDEPE se proponen diferentes nombres, el presidente del Colegio de 
Ingenieros, Carlos Medina en la parte de desarrollo, Beatriz González Valcárcel 
en tema de salud, para fiscalidad coordinar con Matilde Asian y/o Laura y contar 
con Salvador Miranda por la presión fiscal y Daniel por burocracia. Todo muy 
coordinado y preparando las preguntas las moderadoras. 
La presidenta propone incluir un tema sobre la formación y educación en digital, 
con la base de Radio ECCA, como ejemplo de alfabetización, en un principio por 
radio y actualmente en las nuevas tecnologías digitales. Incluir este tema dentro 
de emprendimiento, según comenta la compañera Goretti. Lydia comenta que 
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son demasiados temas y hay que centrarse en determinados temas. Goretti 
propone centrarlo en la mesa de competencias profesionales. 
Mar está de acuerdo con el nombre de la mesa redonda, Reactivación 
económica sostenible, medioambiente y autosuficiencia energética, y la 
presidenta propone contactar con el presidente de Energy a través de su mujer. 
Y buscar en el colegio de ingenieros a través de Malena alguien experto. Y contar 
también con las compañeras de FEDEPE que tendrán cierto nivel. 
• La presidenta asistió junto a la compañera Davinia a los Premios FEDEPE y 
les pareció muy elegante el acto, y se lo comenta a Lydia para tenerlo en cuenta 
en nuestro acto de los Premios Charter100 Gran Canaria. Lydia comenta que 
debe tener una parte de emoción. 
• Interviene Angeles con la propuesta de que en el video propuesto para hacer 
la presidenta y enviar acompañando a la carta a los empresarios, incluir al final 
fotos de diferentes actividades y actos de nuestra asociación. 
Propone por otra parte para las mesas redondas de FEDEPE contactar con el 
lobby BNI, concretamente con Pablo Aguayro del que tiene el contacto. 
• Ina Molina comenta que la página web está con alguna información antigua y 
hay que actualizar determinados fallos. Se va a encargar Ina de revisarla y 
comentar todos los fallos para solucionarlos. 
Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 12 3́0 horas. 
 
             La Presidenta                                      La Secretaria 1ª 

                        
 
 

        
        Nardy Barrios Curbelo                       Fátima María Casado Miraz 
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ACTA JUNTA DIRECTIVA Nº 16/2022 
 
Reunidas las asociadas de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres 
Empresarias, Emprendedoras y Profesionales Charter100 Gran Canaria, el día 
12 de septiembre, viernes del 2022 a las 19,00 horas de forma virtual (vía zoom), 
lo hacen con el siguiente orden del día: 
 
• La presidenta da la bienvenida a todas las presentes y solicita la aprobación 
del acta de la última Junta Directiva celebrada el 31 julio a las 11,00 horas. Se 
aprueba por unanimidad. 
• La presidenta informa del último saldo de la cuenta corriente de Charter100 
Gran Canaria, que es de 27.796 euros, de los cuales 16.000 euros corresponden 
al proyecto del Cabildo Singulares, solicitados por la presidenta para los actos 
que celebra nuestra asociación. Han sido aprobados e ingresados, 8.000 para la 
III Cumbre FEDEPE y 8.000 para la entrega de los premios Charter100 Gran 
Canaria. 
• Respecto a la propuesta de la periodista Ana Sánchez (adjunta propuesta y 
también su CV), para apoyar al Gabinete de Comunicación de Charter100 Gran 
Canaria, sugiere la necesidad de dar mayor visibilidad, calidad y profesionalidad 
a la asociación, con la creación de contenidos de calidad, con periodicidad, y 
seguir un calendario de acciones y, a su vez, crear notas de prensa de las 
distintas e interesantes actividades que desarrollamos (Guadianas de los 
Sabores, Premios Charter100 Gran Canaria, Foro Charter100, Círculo de 
Mujeres....etc.). Con una amplia experiencia y actualmente a cargo de la 
comunicación de la Asociación de Empresarios y la Cámara de Comercio, 
muestra su admiración por nuestra asociación y considera que encajaría muy 
bien en ella. Presenta un presupuesto para las distintas acciones que ella 
propone. 
La presidenta plantea empezar con ella y contratarla el mes de octubre para 
probar y ver como desarrolla su trabajo. 
Goretti interviene, de acuerdo con el planteamiento, y la necesidad de 
profesionalizar la comunicación de la asociación, siendo ella miembro de la 
comisión de comunicación y, a la vez, resalta el valor del trabajo de dicha 
comisión, que actualmente se encarga de gestionar las RRSS. Insiste en la 
necesidad de posicionarnos y maximizar la marca Charter100 Gran Canaria. 
Propone exigirle un objetivo medible y cuantificable en el mes que se le contrate. 
Judith propone contratar a esta profesional varios meses, ya que en un mes no 
daría tiempo a ver los resultados. 
Interviene Lydia indicando que le sorprende que la propuesta sea mensual, 
cuando no hacemos eventos todos los meses. 
La presidenta propone quedar la Junta Directiva con Ana Sánchez, 
personalmente, coincidiendo con el día de la asamblea, el próximo viernes 16 de 
septiembre a la 13,30, justo media hora antes de la asamblea, y poder aclarar 
todas las dudas con ella, y conocer su plan de acción. La Junta está de acuerdo. 
Preocupa especialmente que la beca del Máster en Terapia Ocupacional no se 
haya cubierto todavía por ninguna candidata, pensamos que puede ser que no 
haya tenido la suficiente difusión. 
• El día de hoy 12 de septiembre, la presidenta apunta que se ha enviado el 
proyecto relacionado con los cursos para las prostitutas a la dirección General 
de empleo. 
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• La presidenta comenta que están en marcha tanto en La Palma, como 
Lanzarote y Fuerteventura la creación de Charter100 en estas islas, con las que 
tiene reuniones programadas el 24 y 29 de septiembre. 
• En relación con la propuesta de premiados/as por la comisión de premios es la 
siguiente: 
Noelia García Leal 
Nació en 1972, natural de Los Llanos de Aridane, es licenciada en psicología y 
orientadora de enseñanza primaria y secundaria por la Universidad de La 
Laguna. Además de contar con cursos de doctorado y DEA en periodismo, 
postgrado de trastornos de la conducta alimentaria, postgrado en género y 
políticas de igualdad, formación complementaria y especializada en la 
Universidad de Flores, Argentina y en el Instituto Albert Ellis de New York., junto 
con diversa formación en el área social: violencia género, igualdad, mayores, 
menores, recursos humanos. Ha sido diputada regional en el Parlamento de 
Canarias, directora del Instituto Canario de la Mujer y coordinadora del DEMA 
(Dispositivo de Emergencia para Mujeres Agredidas). Actualmente es alcaldesa 
del municipio de Los Llanos de Aridane. 
Antonio Pampliega 
Periodista y escritor, especializado en conflictos bélicos y crisis humanitarias. 
Desde 2008 ha cubierto las guerras de Irak, Siria, Ucrania, Somalia, Sudán del 
Sur y Afganistán. Su trabajo periodístico ha recibido varios galardones 
nacionales e internacionales entre los que destacan el Premio Luchetta en 2020, 
el Premio Nacional de Periodismo Juan Andrés García en 2015 o La Buena 
Prensa (2015, 2019 y 2020). Es autor de En la oscuridad (Península, 2017) 
donde relata los diez meses que estuvo secuestrado por Al Qaeda en Siria. En 
2018, también en Península, publicó Las trincheras de la esperanza, donde 
relata el trabajo del cooperante italiano Alberto Cairo quién trabaja en Afganistán, 
de manera ininterrumpida desde 1991. En 2021, Crossbooks publica Flores para 
Ariana, su primera novela. Artífice de la salida del equipo de baloncesto femenino 
para olímpico de Afganistán  
Paloma del Rio Cañadas 
Compañera de Antonio Pampliega en su lucha por sacar a las mujeres en peligro 
de Afganistan. Periodista y escritora y actualmente Coordinadora de Patrocinios 
y Federaciones Deportivas para RTVE. 
Ha recibido innumerables premios en su carrera, entre los que cabe destacar: 
 * Premio Mejor Comunicadora Women&Sport, concedido por la Revista Women. 
 Octubre 2021 
 * Premio Comunidad de Madrid “Carrera de la Mujer” abril 2014 
María Dolores Fiuza Pérez 
Médico desde 1982 por la Universidad de Sevilla, especialista en Medicina 
Preventiva y Salud Pública desde 2003 y Doctora en Medicina por La 
Universidad de Las Palmas de Grancanaria desde 2007. Poseo Máster 
Universitario en Salud Pública con la especialidad en epidemiología y Máster 
Universitario en Economía de la Salud y Gestión Sanitaria, por la Universidad de 
Las Palmas de Gran Canaria. Vocal del Comité de Expertos sobre Financiación 
y Sostenibilidad del Sistema Canario de Salud (BOCA 21 diciembre de 2004) 
Coordinadora en Canarias del Grupo de Variabilidad en la Práctica Médica de la 
Red de Investigación de Epidemiología y Salud Pública (RCESP) 
Cruz Roja Canarias 
Organización de voluntarios/as que prestan su actividad de forma altruista y sin 
ánimo de lucro. Cruz Roja Española en Canarias cuenta con más de 20.000 
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personas voluntarias y más de 1.000 trabajadores/as. Además, tenemos 
presencia en 150 puntos de atención en todo el territorio insular, que nos permite 
prestar ayuda a más de 200.000 personas al año, de las que 185.046 personas 
son atendidas desde las diferentes áreas de conocimiento (Socorros, 
Medioambiente, Educación, Salud, Inclusión Social y Empleo), gracias al apoyo 
de 62.375 socios/as y 847 empresas aliadas, además de la colaboración de las 
distintas administraciones. 
Natalia Medina Santana 
Licenciada en Educación Física por la Universidad de Las Palmas de Gran 
Canaria y Máster en Artes Escénicas por la Universidad Rey Juan Carlos de 
Madrid. Se formó cómo bailarina y docente en Las Palmas de Gran Canaria y 
posteriormente continuó su formación en Madrid, Barcelona, Londres, Paris y 
New York. En 1993 crea su Espacio de Formación, Creación y Exhibición 
Artística, dedicado a las artes del movimiento. Este espacio cuenta con una línea 
de becas para el desarrollo artístico de jóvenes sin recursos económicos, 
además de ofrecer formación en distintas disciplinas artísticas a bailarines con 
el deseo de acceder a carreras profesionales o hacer de la danza una actividad 
complementaria en sus vidas. 
Directora del Proyecto “UN KILO DE DANZA”, en el Teatro Pérez Galdós. Este 
proyecto tiene como objetivo recaudar alimentos y dinero para Caritas Diocesana 
de Canarias. En 2022 cumplió 9 ediciones. 
En 2018, Natalia recibió el Título de Hija adoptiva de la Ciudad de Las Palmas 
de Gran Canaria 
Lourdes Santana Navarro 
Licenciada en Ciencias de la Información y diplomada en Ciencias Económicas 
y Empresariales, Lourdes Santana se incorporó en 1995 a la redacción del 
periódico Canarias7, donde dirigió las secciones de Política y Sociedad y Cultura. 
En 1999 acepta el reto de poner en marcha los Servicios Informativos de la 
Televisión Canaria y en 2008 fue nombrada directora de Televisión Española en 
Canarias. Actualmente es a directora regional de la Cadena SER y primera mujer 
Premio Canarias de Comunicación 
La Junta considera muy interesante la propuesta de premiados, resaltando a 
Antonio Pampliega y Paloma del Río, que trajeron a Nilofat, premio Charter100 
Gran Canaria de la edición del año pasado. 
Se acepta por unanimidad la propuesta de premiados/as. 
• En cuanto a la celebración de III Cumbre FEDEPE, la propuesta enviada por 
ellas, para que nosotras hagamos una contrapropuesta, ya les adelantó nuestra   
presidenta que queremos cambiar el nombre de la mesa, “Formación en 
capacidades digitales e impulsando el empleo y el emprendimiento entre las 
mujeres”, por el siguiente, “Desafíos formativos en la sociedad actual”, tal y como 
se aprobó en la junta anterior. 
Mar se ofrece para ser coordinadora de la mesa “Reactivación económica 
sostenible, medioambiente y autosuficiencia energética”, y Goretti para la 
coordinación de la mesa “Desafíos formativos en la sociedad actual”, faltarían 
coordinar las 2 mesas que quedan. 
La presidenta muestra su preocupación y angustia por la financiación necesaria 
para la III Cumbre FEDEPE, ya que, desde la misma FEDEPE, no aportan 
ninguna financiación. Según su criterio, para hacer un acto de calidad, hay que 
conseguir mínimo 12.000 euros, pidiendo ayuda a todas las asistentes para 
poder conseguir este dinero. 
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Intervienen varias compañeras manifestando lo que cuesta en algunos casos 
pedir dinero, a lo que la presidenta responde que ella 
 hace un esfuerzo enorme para poder conseguir dinero de los empresarios. 
Se plantea vender cada una de nosotras 10 entradas y contando con la 
obligación de que todas las asociadas compren cada una la entrada, asista o no 
asista. 
Por otro lado, una compañera comenta intentar que las empresarias de 
Charter100 aporten alguna financiación para estos eventos, a lo que la 
presidenta expresa que ya ha contactado con algunas, y también con diferentes 
contactos suyos, pero sigue preocupada. 
Todo ello con la intención de intentar no tocar el dinero que está en la cuenta de 
Charter100 Gran Canaria. 
• La presidenta va a proponer que la consejera participe en la mesa de formación 
y también el Rector de la Universidad Fernando Pessoa, y nos encomienda que 
planteemos los/as otros/as 3 participantes que consideremos que puedan 
intervenir en dichas mesas. 
• En cuanto a la propuesta de hacer una carta para enviarla a los/as 
premiados/as, se acepta por unanimidad, después de ser leída por la presidenta. 
• Entre mañana martes y el miércoles la presidenta necesita reunirse con las 
máximas de nosotras para hacer nuestra propuesta, en la reunión con FEDEPE. 
Para lo que varias compañeras van a ajustar sus horarios. 
 
Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 12 3́0 horas. 
 
                    La Presidenta                                 La Secretaria 1ª 
                                                  

 
 

  
Nardy Barrios Curbelo                   Fátima María Casado Miraz 
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ACTA JUNTA DIRECTIVA Nº 17/2022 
 

Reunidas las asociadas de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres 
Empresarias, Emprendedoras y Profesionales Charter100 Gran Canaria, el día 
20 de septiembre del 2022 a las 16,00 horas de forma virtual (vía Meet), lo hacen 
con el siguiente orden del día: 
• La presidenta da la bienvenida a todas las presentes y pone al corriente a la 
Junta de todos los avances relativos a la organización de la III Cumbre FEDEPE 
y la próxima edición de los Premios Charter100, a celebrar el 25 de noviembre 
2022. 
• Solicita la autorización de la junta para que, la presidenta y Tesorera puedan 
abrir una cuenta mancomunada en Caixa Bank, con la finalidad de ingresar la 
ayuda de dicho banco para la Entrega de Premios y Becas Charter 100 Gran 
Canaria, a celebrar el 25 de noviembre 2022. Se aprueba por unanimidad. 
Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 17 0́0 horas. 
 
                                                  La Secretaria primera 

 
                                          Fátima María Casado Miraz 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



                                                                                                                                   

50 
 

ACTA JUNTA DIRECTIVA Nº 18/2022 
 
Reunidas las asociadas de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres 
Empresarias, Emprendedoras y Profesionales Charter100 Gran Canaria, el día 
22 de octubre del 2022 a las 10,00 horas de forma virtual (vía zoom), lo hacen 
con el siguiente orden del día: 
• La presidenta da la bienvenida a todas las presentes y solicita la aprobación 
del acta de la última Junta Directiva celebrada el 20 de septiembre. Se aprueba 
por unanimidad. 
• La presidenta comenta la invitación al acto de entrega de premios de la Cadena 
ser, al que Lourdes envió invitaciones a todas las asociadas de Charter100 Gran 
Canaria a petición de Nardy. Goretti comenta algunos detalles del evento al igual 
que Nardy de fallos de protocolo, con la intención de no cometerlos en nuestra 
entrega de Premios. 
• La presidenta da cuenta de los gastos de la III Cumbre FEDEPE, para la que 
contamos con 8000 euros de la Consejería de Presidencia, más 3000 euros de 
la consejera de Cultura, a la que le gustó mucho el poner nombres de Galdós a 
las mesas. En total 11000 euros para la Cumbre FEDEPE. Por el momento, 
tenemos los siguientes gastos confirmados 1337 euros del Paraninfo para 
iluminarlo, sonido etc. 1000 euros del alquiler del Paraninfo, que Nardy va a 
hablar con el gerente a ver si no nos los cobra. Y 693 0́2 euros de Celsa Babón. 
A la espera de pagar los billetes a las ponentes y demás. 
Se ha ofrecido la directora general del BBV a moderar una mesa y la intención 
es ponerla en la mesa sanitaria, ya que no se debe poner en la económica, pues 
el banco no se lo permite. Además, también quiere participar en una mesa la 
directora general del Santander, y en este caso se va a intentar que participe 
como ponente en la mesa económica, ya que no le pone problema el banco. 
En cuanto a las mesas, por el momento están de la siguiente manera: 
 
Mesa 1. La incógnita. Hacia un universo digital, desafíos formativos para 
las mujeres en la sociedad actual. 
Moderada por Goretti Almeida, subdirectora educativa en Radio ECCA y 
vicepresidenta segunda en Charter100 Gran Canaria. Como ponentes, todavía 
no está confirmada la consejera. Forma parte Yurena Ramos especializada en 
educación innovadora. Manuela de Armas, representante Facebook y la 
secretaria de Estado de Digitalización. 
Interviene Goretti, planteando incluir a al alguien de la Consejería de la Dirección 
General de Ordenación e Innovación, Candelaria, Goretti buscará el nombre y 
apellido, y es de Tenerife. 
  
Mesa 2. Tormento. Mujeres emprendedoras en España: entre la burocracia, 
la presión fiscal y la falta de financiación. 
Moderada por Elsa González, miembro de la Junta Directiva de FEDEPE pero 
que se va a sustituir por la directora general del Santander. Ponentes Elena 
Alcaide, directora general de la Cámara Oficial de Comercio, Industria, Servicios 
y Navegación de Gran Canaria. Ogadenia Díaz Romero, emprendedora 
Diseñadora canaria. Y falta una persona más. Hay posibilidades de poner a Pilar 
Tabar Marrero, secretaria general de CECAPYME, que formó parte de 
Charter100, pero se comenta que quizás no es conveniente. 
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Interviene Mar y propone a Zalu Gil pertenece a un sector de la construcción muy 
masculinizado. También Goretti propone a Rosa Batista, directora de 
emprendimiento de la ULPGC y que presentó recientemente el Observatorio de 
emprendimiento de Canarias a través de la ULPGC y se encarga ella de llamarla. 
 
Mesa 3. Doña Perfecta. Hacia la economía circular: sostenibilidad, medio 
ambiente y eficiencia energética. 
Moderadora: Mar Arévalo, Abogada, Ex-consejera de Medio ambiente y 
Emergencias del Excmo. Cabildo de Gran Canaria y vicepresidenta primera de 
Chárter 100 Gran Canaria. Como ponentes Sara Aagesen Muñoz, secretaria de 
Estado de Energía (pendiente de confirmar). Javier Cervera Alonso, jefe de 
Relaciones Institucionales de la empresa Auditesa. Alicia Bolaños Naranjo, jefa 
del Servicio de Museos del Cabildo Insular de Gran Canaria. En el caso de fallar 
la secretaria de Estado de Energía se pondría alguien de Naturgy. 
La presidenta ha contactado con Balbuena para intentar que venga como 
consejero de Medio Ambiente. 
 
Mesa 4. La desheredada. Corresponsabilidad y salud de las mujeres: las 
grandes asignaturas pendientes del siglo XXI, 
Moderadora: Ana Luisa Álvarez Falcón, Dietética y Nutrición del Negrín, quedó 
en que se afiliaba a Charter100, pero todavía no lo ha hecho y como parece un 
poco apurada se piensa sustituirla por directora territorial en Canarias BBVA. 
Como ponentes Ma Dolores Fiuza Pérez, presidenta de la Sociedad Canaria de 
Salud Pública (SCSP) y premiada por Charter100, Herminia Rodríguez Rosa, 
vicepresidenta de Hospitales San Roque y Silvia de León Socorro, Obstetra y 
Ginecóloga del Complejo Materno Infantil. A la espera de quien viene de Madrid. 
Se aprueba todo por unanimidad de las presentes de la Junta Directiva. 
 
• La presidenta ha llamado a todas las charterianas empresarias para reunirse 
con el presidente de la Confederación de Empresarios, y dar a conocer el lobby, 
ya que hay asociaciones que son miembros de la Confederación. 
• La presidenta da cuenta de la financiación y patrocinio de Charter100, a día de 
hoy, contamos con 8.000 euros para la III Cumbre FEDEPE y 8.000 para la 
entrega de los premios Charter100 Gran Canaria que corresponden al proyecto 
del Cabildo Singulares, solicitados por la presidenta para los actos que celebra 
nuestra asociación, aprobados e ingresados y también 3000 euros de Cultura. A 
parte, la presidenta ha conseguido 1500 del Perpetuo Socorro, 2000 Philip 
Morris, 1000 de un cliente suyo de Arenales, 500 del Churrasco, 1500 Caixa 
Bank, 1000 de Clínica San Roque, 150 por Ina de Timanfaya, 400 Javier 
Betancor, 500 cliente de la presidenta. 
Pendientes de 1000 de Toyota y 1000 de Saphir. En cuanto a Paulino de Fred 
Olsen, Lopesan y Mafre no contestan. 
Con relación a gastos que tenemos de la entrega de premios son 2500 Bregando 
Producciones, 2500 Audiovisuales Canarias, 112 de las 8 bolsas de Teresa, 
1360 las 8 esculturas. Faltan las azafatas. 
En cuanto a la copa, nos van a ayudar los de Coca Cola proporcionándonos todo 
tipo de bebidas (vinos, cerveza, refrescos…etc.) el doble de los asistentes, de 
forma que nos rebajen por parte del Gabinete Literario, que su presupuesto es 
23 por persona, y que nos cobren la mitad al quedarse con el excedente. Es el 
acuerdo al que se piensa llegar. 
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Faltaría el presupuesto de Babón, las letras de Charter que hay que hacerlas 
nuevas y viajes Insular que están los billetes reservados para los premiados. Con 
los 30 euros de la entrada obligatoria que tenemos que comprar todas las 
asociadas, daría un total de 90 asociadas x 30 euros son 2700, el mínimo que 
tenemos por parte de la asociación. 
Para el tema de la copa en el Gabinete, Goretti va a contactar con Luis Villegas 
del grupo Maroa, que es el que lo lleva. 
• Mar pregunta el horario de las distintas jornadas de FEDEPE y de la Palma. La 
presidenta comenta, que el jueves 24 el alcalde nos recibe a las 12 0́0 en las 
Casas Consistoriales y daremos una rueda de prensa presentando la III Cumbre 
y de cómo se van a desarrollar al día siguiente las mesas redondas. Vienen todas 
las directivas de los diferentes territorios españoles, incluidas nosotras, la Junta 
Directiva. El alcalde enseñará el edificio y se va a intentar que nos dé un pizqueo 
de recepción. Para después, sentarse todas las presidentas territoriales y tomar 
decisiones y sacar fotos. El resto de las compañeras puede visitar la ciudad con 
una empresa que ha contactado Nardy. El resto del día libre. 
El 25 noviembre se plantea que hay que invitar a los ponentes y moderadores al 
almuerzo y será por parte de Charter100. Intentar pagarlo con los 3000 euros de 
patrocinio de la consejera de Cultura que en principio no hay problema. Serían 
20 o 22 personas. 
Se plantea buscar un restaurante cerca del Paraninfo. 
Las compañeras de FEDEPE tienen la obligación que comprar las entradas para 
los Premios Charter100 Gran Canaria, ya lo saben. 
El día 26 a las 7,00 de la mañana sale el avión para la Palma. El costo es de 64 
euros para las residentes y 128 euros para las no residentes, la idea es con los 
3000 euros de Cultura pagar la guagua y la comida. Aunque se va a hablar con 
Susana, del Cabildo de la Palma, para intentar que de alguna manera nos lo 
paguen. 
Se va a intentar también que nos reciba el presidente Mariano Zapata. A su vez, 
las componentes de FEDEPE quieren reunirse con el presidente y un grupo de 
empresarias de la Palma. Que se va a hablar con Laura García de La Caixa que 
puede reunirlas. 
• Por otro lado, la presidenta retoma la idea de la subasta y propone anunciar y 
presentar la subasta de 20 cuadros de personas de alto standing en la Palma. 
Por ahora tenemos al Del Bosque, Quevedo y Paloma. Buscar contactar con 
Rosalía y pensar en los demás que podrían ser. Hacer un escrito dirigido a 
ellos/as y facilitarle los materiales. Ina propone que Paco Lezcano le regala un 
cuadro y Berbel cree que también. La idea es que sean personajes muy 
conocidos/as, he intentar que no sean pintores. Se aprueba por unanimidad la 
idea de la subasta. 
• Por el momento, las asistencias a los premios son: Maica Lopez, la Cónsul de 
Rumanía con acompañante, Román Rodríguez, Antonio Artega alcalde de San 
Mateo, la alcaldesa de Telde y la teniente alcalde, Director de Radio ECCA, la 
Consulesa de Guinea, el Alcalde de Las Palmas de Gran Canaria y la Consejera 
de Cultura. Ya se puede contar con 8 autoridades para la entrega de los premios. 
Se le ha enviado una carta de nuevo al jefe de la Casa Real con los premiados 
y una explicación. Pero según Davinia, sabe que los Reyes vienen el 1 y el 13 
de diciembre a Gran Canaria. Lo que a lo mejor nos perjudica. 
• La presidenta pregunta a las presentes si tienen contactos con empresas para 
patrocinio, a lo que Davinia comenta que va a conectar de nuevo con Fermín 
Sánchez de McDonald. La presidenta solicita que contactemos con más 
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empresas, ya que es necesario. Ella va a hablar con Pedro, presidente de la 
Confederación y que fue abogado de Ron Arehucas y de pastas La Isleña para 
conseguir apoyo. Con la intención de pagar a la periodista. 
• Hay un colectivo de empresarias que llevan 3 o 4 años con otros intereses, más 
hacia lo económico, y que tienen un seguimiento exhaustivo enfocado a las 
iniciativas y actos de Charter100 Gran Canaria. Se propone intentar controlar 
este tema, ya que a la presidenta le preocupa y toda la Junta muestra también 
preocupación. 
Intentar que vengan 4 invitados/as a la III Cumbre de FEDEPE por cada una de 
las asociadas para poder conseguir que sea lleno completo de asistencia en el 
Paraninfo. Intentar aprovechar los tres eventos tan importantes para 
posicionarnos y poner todo nuestro esfuerzo en la difusión. 
Proponer cuatro frases en las ruedas de prensa, directas y que nos diferencie de 
otros colectivos, y dar mensajes de solidaridad y de realidad. 
Varias compañeras comentan intentar atraer a mujeres, enamorándolas de 
Charter100 para crecer. Pero siempre tener en cuenta no crecer 
desmesuradamente, comenta Mar, pero poder crear un grupo de amigos/as de 
Charter, a lo que Mar se compromete llevarlo. 
Se compromete Ina a su vez, para hacer una carta, que llegue al corazón, para 
enviarla a las personas de alto standing y muy conocidas, que participen en 
pintar un cuadro para la subasta en beneficio de los damnificados del volcán de 
La Palma 
• Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 11 ́30 horas. 
 
             La Presidenta.                                      La Secretaria 1ª 

 
 
 

        
     Nardy Barrios Curbelo                             Fátima María Casado Miraz 
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ACTA JUNTA DIRECTIVA Nº 19/2022 
 
Reunidas las asociadas de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres 
Empresarias, Emprendedoras y Profesionales Charter100 Gran Canaria, el día 
25 de octubre del 2022 a las 16,00 horas de forma virtual (vía zoom), lo hacen 
con el siguiente orden del día: 
• La presidenta da la bienvenida a todas las presentes y comenta algunos 
cambios en el orden de las mesas de la III Cumbre FEDEPE, concretamente el 
desarrollo de la Mesa 2. Tormento. Mujeres emprendedoras en España: entre la 
burocracia, la presión fiscal y la falta de financiación, pasaría a ser la 1a debido 
a que una de las ponentes perteneciente a la universidad y experta en 
emprendimiento, solamente puede a primera hora. 
Pasando la Mesa 1. La incógnita. Hacia un universo digital, desafíos formativos 
para las mujeres en la sociedad actual, pasaría a ser la 2a. 
• Se revisa el documento actualizado provisional de la composición de las mesas 
que ha enviado la presidenta. 
 
Fecha: 25 de noviembre 2022 
Lugar de celebración: Paraninfo de la Universidad de Las Palmas de Gran 
Canaria Modalidad: Presencial y online 
 
09.00h. Apertura Institucional de la Cumbre 
- Magnífico y Excelentísimo Rector de la Universidad de Las Palma s de Gran    
  Canaria, Don Lluís Serra Majem. 
- Presidenta de FEDEPE, Doña Ana Bujaldón. 
- Presidenta de Charter100 Gran Canaria, Dña. Bernarda Barrios 
 
09.30h-10.30h. Tormento* Mujeres emprendedoras en España: entre la 
burocracia, la presión fiscal y la falta de financiación. 
 
Moderadora: Elsa González, miembro de la Junta Directiva de FEDEPE. -Dña. 
Elena Alcaide, directora general de la Cámara Oficial de Comercio, Industria, 
Servicios y Navegación de Gran Canaria. 
- Dña. Pilar Tabar Marrero. Secretaria General de CECAPYME 
- Dña. Ogadenia Díaz Romero. Diseñadora canaria. 
 
10.30h-11.30h. La incógnita* Hacia un universo digital. Desafíos formativos para 
las mujeres en la sociedad actual. 
 
Moderadora: Goretti Almeida Hernández, subdirectora educativa en Radio ECCA 
y vicepresidenta segunda en Charter100 Gran Canaria 
- Excma. Dña. Manuela Armas Rodríguez. Consejera de Educación del Gobierno 
de Canarias 
- Representante de Caixabank NO 
- Dña. Carmen Artigas. Secretaria de Estado de Digitalización (intervención a 
través de vídeo) 
- Dña. Esther Morillas ha sido nombrada directora de la marca Coca-Cola para 
toda Europa 
- Dña. Helene Verbrugghe, Public Policy Manager Spain & Portugal META NO 
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11.30h-12.00h. Pausa. Café. 
 
12.00h-13.00h. Doña Perfecta* Hacia la economía circular: sostenibilidad, medio 
ambiente y eficiencia energética. 
 
Moderadora: Mar Arévalo Araya. Abogada, Ex-consejera de Medio ambiente y 
Emergencias del Excmo. Cabildo de Gran Canaria y vicepresidenta primera de 
Chárter 100 Gran Canaria 
 
- Dña. Sara Aagesen Muñoz. Secretaria de Estado de Energía (pendiente de 
confirmar) 
- D. Javier Cervera Alonso, jefe de Relaciones Institucionales de la empresa 
Auditesa. 
- Dña. Alicia Bolaños Naranjo, jefa del Servicio de Museos del Cabildo Insular de 
Gran Canaria. 
- Dña. Beatriz Corredor, presidenta de REDEIA (pendiente de confirmar) 
 
13.00h-14.00h. Misericordia* Corresponsabilidad y salud de las mujeres: las 
grandes asignaturas pendientes del siglo XXI. 
 
Moderadora: Dña. Pendiente de confirmar directora territorial en Canarias BBVA. 
- Dña. Ma Dolores Fiuza Pérez, presidenta de la Sociedad Canaria de Salud 
Pública (SCSP) 
-  Dña. Herminia Rodríguez Rosa. Vicepresidenta de Hospitales San Roque. 
- Doña Silvia de León Socorro, Obstetra-Ginecóloga del Complejo Materno 
Infantil de Gran Canaria. 
 
14.00h.-14.30h. Clausura: Pendiente de confirmar. 
 
Revisión para ya enviar a FEDEPE la propuesta alternativa. 
Goretti comenta que ha confirmado su asistencia Rosa Batista Canino, directora 
del Observatorio de Emprendimiento de la ULPGC, pero teniendo en cuenta el 
cambio a primera hora la Mesa en la que interviene. A su vez, comenta Goretti 
que deberían mandar el CV todas/os los ponentes. 
En relación con la mesa que Goretti modera, considera que el enfoque que tiene 
en este momento ha cambiado y algunas de las ponentes deberían de cambiarse 
por otras con un perfil de grandes empresarias o de carreras STEM relacionadas 
con las salidas profesionales. Buscaremos alguna mujer relacionada con 
ingenierías. 
Mar por su parte, propone trabajar en una lista de ponentes alternativos por si se 
cae algún ponente a última hora. 
La presidenta comenta que ha contactado con Valbuena para una entrevista y 
se la ha concedido, para pedirle que participe en la mesa que modera Mar. 
Se aceptan por unanimidad los cambios. 
• Por otro lado, en la invitación enviada por FEDEPE no están al mismo tamaño 
las letras de Charter100 Gran Canaria respecto a las de FEDEPE y esto hay que 
corregirlo. Como poco al mismo tamaño. Incluir también los logotipos de Celsa, 
que ha trabajado mucho, y Coca Cola. 
Se propone el no enviar la invitación a la III Cumbre hasta que no tengamos el 
programa definitivo, con la composición de las mesas, de forma que se puedan 
inscribir con conocimiento de los temas a tratar. 
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• La presidenta ha estado en el Hotel Lumm pero solamente tiene capacidad para 
60 personas, aforo que no nos soluciona. Se están barajando varias opciones 
que nos puedan solucionar este tema. 
• Coca Cola aporta lo que se denomina un Córner, con todo tipo de bebidas, 
aportando el doble y que nos rebajen, en el Gabinete el precio de la copa/brindis 
por persona. 
Por otro lado, la presidenta ha conseguido 1000 euros de Saphir y va a intentar 
conseguir otros 1000, que nos hacen falta. 
• Nos han contestado de la Casa Real que no puede asistir la Reina. 
• Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 16 ́35 horas 
 
            La Presidenta                                                     La Secretaria 1ª 

                                       
 
 

      
   Nardy Barrios Curbelo                                          Fátima María Casado Miraz 
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ACTA JUNTA DIRECTIVA Nº 20/2022 
 

Reunidas las asociadas de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres 
Empresarias, Emprendedoras y Profesionales Charter100 Gran Canaria, el día 
6 de noviembre del 2022 a las 20,30 horas de forma virtual (vía zoom), lo hacen 
con el siguiente orden del día: 

 
• La presidenta da la bienvenida a todas las presentes y comenta algunos 

cambios y novedades en relación con la III Cumbre FEDEPE, 
concretamente en la reunión de las 9´00 de la mañana viene Miguel 
Sebastián a una de las mesas y también viene Ana Pastor. En relación 
con ponentes y moderadores, más o menos seguimos igual, salvo que 
viene Elisa González que pertenece a la COPE de moderadora o 
coordinadora, que ha escrito un libro. 

• En segundo lugar, relativo a los 30 euros de la entrada a los Premios 
Charter100 Gran Canaria, mañana llamará la presidenta a las 
compañeras Yolanda y Nereida para que avisen a todas las asociadas 
que paguen una entrada mínima como charterianas, asistan o no a la 
Gala. 

• Como tercer punto, la presidenta expone el problema del brindis después 
de la Gala de los Premios Charter100 Gran Canaria. Cola Cola pone toda 
la bebida, variada y en una cantidad del doble de asistentes, para que la 
empresa Maroa disponga del excedente, pero dicha empresa nos ofrece 
un presupuesto de 23 euros por persona, nos rebaja solamente 3 euros, 
lo que consideramos es un abuso. Dicho comentario se va a comunicar a 
Coto, el dueño, y se cancela el brindis.  
Al final del acto se va a comunicar a todos los/as invitados/as, nuestra 
intención de ofrecerles un brindis pero que la empresa Maroa, con todas 
las bebidas aportadas por Coca Cola, nos cobraba por persona una 
cantidad excesiva. Toda la Junta está de acuerdo. 

• Se calcula que asistirán alrededor de 170 personas a nuestra Gala. 
• Con relación a la página WEB de Charter100 Gran Canaria hay que 

actualizarla cuanto antes y poner la portada anterior de perfiles llamativos, 
la presidenta ha hablado con Marisa la fotógrafa en relación con este 
tema. Mañana también hablará Nardy con la empresa que gestiona dicha 
web. 

• En relación con la III Cumbre FEDEPE, la presidenta ha hablado con Ana, 
presidenta de FEDEPE, y ya han empezado a reservar las asistentes de 
dicha asociación, de las diferentes directivas territoriales en el hotel 
Lumm. 
Va a asistir el consejero Miguel Sebastián y, ya ha pedido la cadena Ser 
una entrevista con él, y se le ha dicho que vengan al Paraninfo. Intentar, 
hacer venir a los medios de comunicación in situ para cualquier entrevista. 

• La presidenta ha hablado con Celsa Babón para terminar mañana todo el 
tema cartelería… etc. y poder darle difusión y publicitarlo, tanto la Junta 
como todas las asociadas. Intentar cubrir la capacidad del Paraninfo de 
400 plazas. La Junta aprueba por unanimidad.   

• El día 26 de noviembre a las 10´00 viajamos hacia La Palma y el jefe de 
gabinete de La Palma nos espera en un sitio precioso en la zona de Los 
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Llanos, el Museo Arqueológico de la Benahoarita, y avisar a Noelia para 
que también asista.  

• En cuanto a la carta redactada por la compañera Ina para la subasta de 
cuadros pintados por personas relevantes, Goretti destaca que pellizca el 
corazón, y todas las asistentes de la Junta tenemos la misma opinión y 
nos ha gustado mucho. Lola Pareja ha conseguido contactar con una 
persona cercana a Nadal, también con Paloma del Río, Almudena Cid y 
Vicente Del Bosque. También se está contactando con Rosalía y Blahnik. 
Se tiene que seguir trabajando y proponer a personas relevantes, pero no 
pintores. 

• Las asociadas que no asistan a la Gala tienen que pagar los 30 euros de 
una entrada en la fila 0, por ahora somos 80 asistentes con invitados. 

• En cuanto a las becas deportivas de la Unión Deportiva, a un asesor de 
Miguel Ángel Ramírez, se le metió en la cabeza no darlas individualmente 
sino por equipos, para formarlos en violencia de género. La presidenta se 
reunió con Miguel Ángel Ramírez y tiene su confirmación de que se siguen 
dando individualmente.  
Son 13 becadas en total, contando con 20 acompañantes.  
Las premiadas son 8, contando con 20 acompañantes, que pensamos 
serán más.  
En cuanto a Autoridades serán 20, de FEDEPE serán 15, a la espera de 
confirmar cuantas son finalmente.  
En total están 120 asistentes anotados, y con un cálculo de que finalmente 
serán alrededor de unas 170 personas asistentes a la Gala de Premios 
Charter100 Gran Canaria. La presidenta propone invitar a la Gala a 
personas que han estado relacionadas con Charter en otras actividades, 
como Las Guardianas de los Sabores, el presidente del Victoria…etc. 
Laura comenta que puede enviar invitaciones a Monse del Tribunal de 
Canarias y Elena Alcaine de RTVE. También se va a contactar con las 
Televisiones Española y Canaria para que den difusión. 

• Para la gala Lydia cuenta con la propuesta de Natalia Medina, que tiene 
un grupo que va a actuar y a cerrar el acto. Y hay algo incluido de lo que 
se va a encargar Ina. También hay que comentar que la presentadora 
será Goretti. 

• La periodista ha comentado que sería interesante que la COPE ponga un 
stand y llevar a cabo todo el programa, por un determinado precio de 
2.000 euros. Goretti interviene, que conoce el medio, y le parece muy 
elevado el precio. Va a preguntar si ECCA podría estar sin cobrar nada.  
A su vez, la presidenta ha contactado y enviado las invitaciones con las 
fichas de los premiados a Canarias 7 y La Provincia, y ya han publicado 
un artículo y foto en este último periódico. 

• La presidenta propone pagar los traslados, el guía y la comida de La 
Palma con lo conseguido con lo fondos conseguidos por ella. Pagando, 
cada una de las que viajan, su billete de avión. 

• Interviene Goretti comentando que va a hacer unos cambios en la mesa 
de debate que ella modera y lo va a orientar hacia el tema relacionado 
con el acceso a los estudios de STEM. 

• Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 21,30 horas. 
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           La Presidenta                                                                  La Secretaria 1ª 

 
                                       
 
 

      Nardy Barrios Curbelo                                                   Fátima María Casado Miraz 
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ACTA JUNTA DIRECTIVA Nº 21/2022 
 

Reunidas las asociadas de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres 
Empresarias, Emprendedoras y Profesionales Charter100 Gran Canaria, el día 
8 de noviembre del 2022 a las 20,30 horas, de urgencia, de forma virtual (vía 
zoom), lo hacen con el siguiente orden del día: 

 
• La presidenta da la bienvenida a todas las presentes y nos pone al 

corriente del gran problema creado por FEDEPE en cuanto a lo que 
pretenden pasarnos de presupuesto, 2.640 euros por el diseño gráfico de 
la portada de la cumbre, 3.500 desplazamiento y alojamiento de ponentes 
y miembros directiva de FEDEPE, en total son 5 personas entre la 
presidenta, tesorera, técnica, una amiga, y un ponente. Revisando el 
convenio hecho con FEDEPE no incluye nada de este tipo de gastos.   
A su vez, los 3000 solicitados a la Consejería de Cultura, por la idea de 
poner los nombres de obras de Galdós a las distintas mesas, no nos lo 
pueden dar, ya que desde Intervención ha dicho que no puede ser. 
Con lo que la presidenta está muy preocupada y propone suspender la III 
Cumbre FEDEPE a nivel nacional en Las Palmas de Gran Canaria. Enviar 
una carta y cancelarlo por incumplimiento de contrato, ya que disponemos 
de los 8.000 euros del Cabildo para este evento y no está dispuesta a 
aportar nada de fondos propios de Charter100 Gran Canaria para dicha 
Cumbre. 
Mar interviene y propone enviar una carta, basada en los términos del 
convenio firmado con ellas, y aclarar que esos gastos no pueden ser a 
costa de Charter100 Gran Canaria. Comenta a su vez, que no se puede 
permitir a 15 días del acto, con todo contratado, el Paraninfo, la 
cartelería…etc. cancelar el acto y que el nombre de Charter100 Gran 
Canaria quede en entredicho y por los suelos, e incluso las 
indemnizaciones que podría causarnos. Propone no cancelar de ninguna 
manera, y en su caso que cancele FEDEPE y resuelvan ellas el convenio. 
E incluso, comenta que influiría negativamente a la Gala de Premios 
Charter100 Gran Canaria, por la tarde, al estar personas invitadas a 
FEDEPE y también a los premios, que han pagado su entrada. 
Se crea un debate entre las asistentes de la Junta, se revisa el convenio 
firmado con FEDEPE en el que no se determina nada de los pagos que 
nos están exigiendo. Ina, Malena y Mar intervienen con la opinión de 
seguir hacia adelante y no suspender la III Cumbre FEDEPE.  
Interviene Goretti insistiendo en que no hay un contrato firmado con 
FEDEPE asumiendo ningún tipo de gasto. A su vez la presidenta va a 
acudir a la Consejería de Cultura para intentar certificar el que no nos dan 
3000 euros. 
El sentir de toda la Junta es de desengaño.  
La solución es incorporar 3000 euros desde Charter para poder afrontar 
estos presupuestos. 
La presidenta va a solicitar a FEDEPE que confirme cuantas asociadas 
van a venir a Gran Canaria, para tener claro el número de asistentes 
peninsulares. 
Mañana Nardy va a hablar con Ana, presidenta de FEDEPE, a raíz del 
presupuesto que ha enviado, y es partidaria de enviarles una carta con 
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los incumplimientos del convenio y que, por tanto, damos por cesado el 
convenio y la III CUMBRE FEDEPE, sin embargo, las compañeras de la 
Junta son partidarias de seguir adelante. En este caso Charter tiene que 
poner 3000 euros, que así se lo comunicará mañana a Ana, explicándole 
que no nos van a dar esos 3000 euros de Consejería de Cultura, y que no 
se les va a pagar el viaje y estancia, con la excepción de las personas que 
vienen como ponentes. Se acepta por unanimidad. 
Mar interviene solicitando que se le pague también a su ponente. 
Interviene Goretti comentando el poner una línea roja, sólo pagamos a los 
ponentes, y que decidan ellas si se celebra o no. Mar nos indica, además, 
que, si ellas cancelan, se les puede demandar desde Charter100 Gran 
Canaria, por los perjuicios ocasionados económicos, de imagen…etc. Se 
acepta por unanimidad. 
Mar se encarga de redactar la carta para FEDEPE en los términos 
anteriormente debatidos. 
Toda la Junta coincide en la experiencia y aprendizaje que nos han 
aportado toda esta problemática relacionada con la organización de la 
Cumbre. 

• La presidenta comenta que el consejero Valbuena va a llegar un poco más 
tarde, que viene de Lanzarote, así que se propone cambiar la mesa 
redonda, en la que interviene, a última, es decir, la 4ª mesa, e intentar 
tener un sustituto, por si acaso no llegara. Se acepta por unanimidad.  
A su vez, desde FEDEPE comunican de la asistencia de un ponente más, 
que se alojará durante la Cumbre, José María Torres García, desde 24 al 
27 noviembre. 
La presidenta ha hablado con Carolina Darias para que cierre la Cumbre, 
pero lo ve difícil.  

• Se propone anular el viaje a La Palma del día 26 de noviembre, pero las 
compañeras opinan que no se anule, dada la importancia de la carta que 
se va a leer allí, relacionada con la subasta de cuadros pintados por 
personas relevantes para recaudar fondos para los damnificados del 
volcán de La Palma, ya que considera la Junta que es un tema nuestro de 
Charter100 Gran Canaria. Se aprueba por unanimidad no anular el viaje 
a La Palma.  
 

• Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 21,30 horas 
 
                        La Presidenta                                                         La Secretaria 1ª 
                                          
 
 
 
                  Nardy Barrios Curbelo                                       Fátima María Casado Miraz 
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ACTA JUNTA DIRECTIVA Nº 22/2022 
 

Reunidas las asociadas de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres 
Empresarias, Emprendedoras y Profesionales Charter100 Gran Canaria, el día 
19 de noviembre del 2022 a las 9,30 horas, de forma virtual (vía zoom), lo hacen 
con el siguiente orden del día: 

 
• La presidenta da la bienvenida a todas las presentes y da cuenta de los 

ingresos por parte de las empresas en la cuenta de Charter100 Gran 
Canaria, ascendiendo a un total de 36.773 euros, de los cuales 8.000 y 
8.000 son los que nos concedió el Cabildo para los proyectos 
presentados, III Cumbre FEDEPE y Premios Charter100 Gran Canaria. 

• La documentación enviada por FEDEPE se ha revisado por la Junta. 
Confirma la asistencia el consejero, y también ha confirmado Miguel 
Sebastián su asistencia a la compañera Mar.  

• El presupuesto presentado por FEDEPE, se ha revisado por la presidenta 
y ha tenido una reunión tensa con ellas, aun así se pueden abordar casi 
todos los gastos que proponen, priorizando las comidas e invitar a los 
ponentes que intervienen en la Cumbre a comer, y también pagar los 
gastos de la guagua y guía en el viaje a La Palma. Todo con los 8000 
euros del proyecto presentado al Cabildo. Mar interviene y considera un 
agravio comparativo no abonar los gastos del su invitado Miguel 
Sebastián. Finalmente se acuerda pagar a dicho ponente sus gastos.  

• A las 12´00 del día 24 noviembre nos recibe el alcalde. Después será la 
comida en “Al Norte” en la calle Travieso. A las 17`00, la presidenta ha 
conseguido que Laforet, cronista de la ciudad, nos realice un recorrido por 
Vegueta, de aproximadamente 1 hora y 30 min. Nardy está pendiente de 
cerrar con el Poema del Mar a las 18,30 un recorrido por el mismo.  

• En cuanto a las moderadoras de la III Cumbre FEDEPE, Goretti, Mar y 
Laura, serán presentadas por la compañera Jessica Martín, que será la 
presentadora de todo el acto, y dará paso directamente a cada mesa de 
debate. Mañana se reúne Jessica con Nardy, para revisar dicha 
presentación. 
Las moderadoras presentarán a las/os ponentes brevemente y harán una 
introducción de su tema y plantearán las preguntas para que puedan 
hablar los/as ponentes lo suficiente, sin extender demasiado el tiempo de 
cada una de las mesas de debate. Las moderadoras se pondrán en 
contacto con los/as ponentes por teléfono o mail para avanzar en los 
temas y explicarles la dinámica. 
Después de las opiniones de las diferentes moderadoras, se aprueba por 
unanimidad el tener una intervención generalista de la moderadora y a 
continuación las preguntas, y por último una intervención de cada uno/a 
de ellos/as y finalmente cierra la moderadora la mesa. A continuación, 
será la comida ofrecida con los/as ponentes en el restaurante “Al norte”. 

• La presidenta comenta que no hay asociación de empresarias en Los 
Llanos de La Palma, se ha puesto en contacto con Noelia. Se plantea 
cambiar la hora del vuelo de vuelta de La Palma a las 21,00. Lo va a 
comentar Nardy con el director de la agencia de viajes, si hay 
disponibilidad de vuelos a esa hora. De esta forma podríamos ver Santa 
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Cruz e incluso puede que exista una asociación de empresarias allí y 
aprovechar para reunirnos con ellas. Se acepta por unanimidad de las que 
van a asistir al viaje a La Palma. Hay que tener en cuenta si algunas de 
las asistentes de FEDEPE se van el mismo sábado a sus destinos. 
También se ha puesto en contacto Nardy con el guía para cerrar la ruta 
que se va a hacer. El presidente del Cabildo ha cambiado la hora de la 
recepción a las 12,30 en la Casa de la Cultura en Los Llanos. En esa 
recepción se va a leer la carta de la propuesta de la subasta de cuadros 
pintando por personas relevantes, para recaudar dinero para La Palma. 
Por ahora Vicente del Bosque y Rafa Nadal puede que participen.  

• Davinia pregunta si, para la beca deportiva, ha contactado alguien con la 
presidenta, ya que ha enviado la información a diferentes Clubs. Por ahora 
nadie ha mostrado interés. 

• Goretti comenta que son las responsables de FEDEPE las que contactan 
con la secretaria de Estado de Digitalización, que parece ser que ha 
confirmad, pero no tiene ninguna información al respecto. La presidenta 
comenta que no cree que venga, ni que participe. A su vez comenta que 
no va a venir la vicepresidenta del Gobierno para el cierre de la Cumbre. 
Por lo tanto, el cierre lo va a hacer nuestra presidenta de Charter100 Gran 
Canaria Nardy Barrios.  

• Para nuestro acto de Entrega de Premios Charter100 Gran Canaria, 
pregunta Davinia si pueden todavía comprarse entradas, a lo que la 
presidenta comenta que no, que hay más de 170 asistentes, alrededor de 
190 personas, con las dificultades añadidas del responsable de la sala del 
Gabinete Literario, en cuanto a que, si se ponen cámaras, se reduce el 
número de aforo de la sala.  

• Goretti pregunta si ya han pagado la entrada todas las asociadas de 
Charter100 Gran Canaria, y la presidenta comenta que todavía faltan por 
pagar como un 20% de dichas asociadas, de la fila 0.  

• Se plantea comentar a las asistentes de FEDEPE, por parte de la 
presidenta, que vamos a llevar el proyecto “Tu corazón en un cuadro”, 
para que no se sorprendan. Aceptado por unanimidad. Se va a hacer una 
nota de prensa sobre este proyecto. 

• Malena comenta que viene al final Alicia García el día 26, que es coach, 
y la va a invitar a la entrega de los premios Charter100 Gran Canaria y 
que después, el domingo, tendrán una reunión con ella para abrir 
Charter100 en Madrid. 

• Comenta la presidenta que, si quedan asientos libres en los Premios, 
avisaría tanto a la Junta como al chat oficial para no dejar esos asientos 
libres, y que puedan comprar la entrada y asistir las personas que se han 
quedado sin entrada. 

• Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 10´27 horas. 
 
                La Presidenta                                                                   La Secretaria 1ª 
                         
 
 
            
            Nardy Barrios Curbelo                                                 Fátima María Casado Miraz 
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ACTA JUNTA DIRECTIVA Nº 23/2022 
 

Reunidas las asociadas de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres 
Empresarias, Emprendedoras y Profesionales Charter100 Gran Canaria, el día 
30 de noviembre del 2022 a las 20,30 horas, de forma virtual (vía zoom), lo hacen 
con el siguiente orden del día: 

 
• La presidenta da la bienvenida a todas las presentes y nos comenta que 

tuvo una reunión con la consejera de industria, Carmen Artíles y 
Estefanía. 

• La Junta da un aplauso y felicita a la compañera Lydia Palencia, 
productora del acto de los Premios Charter100 Gran Canaria VII Edición, 
por la calidad, elegancia, emotividad y buen hacer, en todo el desarrollo 
del acto.  

• En relación con el impacto en los medios de comunicación, Ana Sánchez 
ha enviado un documento en el que se reflejan todos los impactos en 
dichos medios, durante el mes de noviembre, que recoge la información 
sobre becas, la Cumbre FEDEPE y los Premios Charter100 Gran Canaria 
2022, con una cifra de 1.181.690 de impacto, es decir nos han visto, 
hemos llegado a más de 1 millón de personas. Siendo, este dato, el 
resultado de sumar las audiencias estimadas de cada medio de 
comunicación, entre espectadores, oyentes y lectores. Además de esta 
visibilidad, se ha reflejado profesionalidad y calidad de Charter100 Gran 
Canaria. Son unos muy buenos resultados. La presidenta resalta la 
profesionalidad con la que hemos salido en los medios de comunicación, 
que era uno de los objetivos marcados. 
Lydia pregunta si sabemos cuántas personas se conectaron por 
streaming a la Gala de Premios Charter100 Gran Canaria, y se llama a 
Yackie Valido para saber el dato y nos comenta que se conectaron muy 
pocas personas en directo, exactamente 6, y que hubo fallos de sonido 
en determinados momentos. A su vez Goretti comenta que hubo 284 
visualizaciones posteriores de la Gala de Premios y 189 visualizaciones 
de la III Cumbre FEDEPE.  
Con lo que la conclusión es que es innecesario el gasto en el streaming 
para el directo, pero sí que es importante la grabación de los actos para 
tenerlos disponibles en YouTube. 
A su vez Malena comenta que tuvo más visitas en los directos que hizo 
en su Instagram que en el streaming.  

• La presidenta da cuenta de los gastos económicos de la III Cumbre 
FEDEPE:  
 Babón Plus 802,62 euros 
 Bregando (grabación y streaming) 1337 euros. 
 Periodista 1000 euros. 
 Billetes península 1448,96 euros. 
 Excursión a La Palma 970 euros. 

Billetes a La Palma 2108,13 euros, incluir lo que pagamos nosotras 
15 asociadas/60 euros cada una, 900 euros. 

  Fotógrafa 200 euros. 
 Hotel 1456 euros 
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 Comida de Julián 735 euros 
 Total 10057,71 euros 
 
En cuanto a los gastos económicos de Premios y Becas: 
 Babón Plus 285,70 euros 
 Comunicación 874 euros 
 Néstor Ojeda (moqueta y letras) 1203,75. 
 Fotógrafa 200 euros. 

Bregando (grabación y streaming) 2247 euros. 
Audiovisuales Canarias 2524,99 euros. 
Alquiler del Gabinete 171,20 euros 
Brindis 2033 euros.  
Comida de la invitada afgana 225,10 euros. 
La intérprete 300 euros. 
Billetes premiados 924,96 euros. 
Viaje tren de Cuenca de la magistrada afgana 46 euros. 
Viaje tren vuelta a Cuenca de la magistrada 80,96 euros  
Taxi Antonio Pampliega del pueblo de Málaga donde vive 223,10 

euros. 
Viaje ida y vuelta de Lanzarote de Gloria Poyatos 86,38 euros. 
Escultor 960 euros. 

  Total: 12432,14 euros.       
 
Sumando 10057,71 de la III Cumbre, más los 12432,14 euros, 
Total Gastos: 22489,85 euros.   

 
Ingresos de la charterianas 3990 euros. 
Ingresos de las empresas 10000,050 
Ingresos del Cabildo 8000 y 8000 = 16000 euros 
Total ingresos: 30000,040 
 
La diferencia entre ingresos y gastos es de alrededor de 7000 euros, a los 
que hay que restar los 3000 de la beca. Quedarían alrededor de unos 
4000 euros a favor de Charter100. 
Goretti pregunta si todas las asociadas han abonado el precio de la 
entrada, a lo que la presidenta contesta que faltan 8 asociadas por abonar 
la fila 0. Con lo que se hablará con ellas. 
Faltaría incluir en los gastos los 80 euros de las bolsas de Teresa. 
La bailarina no ha cobrado nada, es una aportación de Natalia Medina, 
que se incorporará a Charter100 Gran Canaria el año que viene. 
La coreografía de dicha bailarina está inspirada en los poemas de Ina, el 
del volcán y el de la guerra. 
En otra línea, la presidenta propone, dado que el tema económico ha 
salido bien, invitar a un brindis navideño a las asociadas y también invitar 
a algunas de las personas que han venido a las asambleas.  
Se decidirá el día concreto de diciembre para coincidir y poder asistir 
todas, y la hora será entre las 19,30 a 20,30. Se aprueba por unanimidad.   

• La presidenta comenta que ha recibido una llamada de Noa Fariñas, 
becada, que ha comentado en su Instagram su agradecimiento por recibir 
la beca, pero que a su vez se ha quedado impresionada de la situación 
de las mujeres en Afganistán y que estaría dispuesta incluso a dar el 
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dinero de su beca para estas mujeres, aun necesitándolo ella. Su 
comentario se lo han agradecido varias personas, en especial Paloma del 
Río y Pampliega. Es muy interesante que entremos en su Instagram. 

• Se comenta la baja asistencia a la III Cumbre FEDEPE, planteando el que, 
la próxima vez, no se organice un viernes en horario laboral, sino un 
sábado por la mañana para intentar conseguir una mayor asistencia.  

• Ha recibido Nardy llamadas de personas asistentes a la Gala, de diversos 
ámbitos sociales, alabando y destacando que les encantó y gustó mucho 
dicha Gala, y que les llegó el mensaje al corazón. 

• Hay que incorporar a dos personas a la Junta Directiva. 
• Se plantea el cambio de domicilio de la sede de Charter100 Gran Canaria 

de la calle Malteses a Triana 27-7º. Se aprueba por unanimidad de las 
presentes. 

• Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 21,30 horas 
 
                        La Presidenta                                                     La Secretaria 1ª 
                            
 
 
                     
                 Nardy Barrios Curbelo                                      Fátima María Casado Miraz 
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ACTA JUNTA DIRECTIVA Nº 24/2022 
 

Reunidas las asociadas de la Junta Directiva de la Asociación de Mujeres 
Empresarias, Emprendedoras y Profesionales Charter100 Gran Canaria, el día 
17 de diciembre del 2022 a las 10,00 horas, de forma virtual (vía zoom), lo hacen 
con el siguiente orden del día: 

 
• La presidenta da la bienvenida a todas las presentes y como primer punto 

de la reunión comenta que Charter100 Gran Canaria goza de buena salud 
económica, después de afrontar los últimos eventos, III Cumbre FEDEPE 
y Premios Charter100 Gran Canaria VII Edición. A día de hoy, contamos 
en la CC Charter100 de alrededor de 15.837 euros, después de pagar 
todo, incluidas las becas. 
Recordando que los ingresos de empresas fueron 10.050 euros. El 
Cabildo quedó en ingresarnos 16.000, 8.000 por cada uno de los dos 
eventos, antes comentados, pero lamentablemente nos ingresaron 
solamente 5.600 euros por cada uno de ellos, el 26 de julio de 2022.  
Con la diferencia de 2.400 euros menos para uno de los actos, con lo que 
tenemos 4.800 euros menos. La presidenta ha pedido reunión urgente 
con Teo para tratar este tema. Se reúne el 4 de enero 2023, presentando 
todos los gastos e intentar que, si hay alguna asociación no ha cumplido 
y no se gastó todo el presupuesto, intentar convencerlo para que cumplan 
con nosotras hasta llegar a los 8.000 euros planificados en un principio 
para Charter100 Gran Canaria.  
Intentar que Teo vea la seriedad de nuestra asociación y lo tenga en 
cuenta para el año próximo. 
Los ingresos de las compañeras de Charter100 Gran Canaria fueron 
3.990 euros, faltan 9 compañeras por ingresar los 30 euros obligatorios. 
El diferencial de los ingresos del Cabildo de 4.800 euros, con todas las 
facturas ya emitidas, nos causa un problema, si tenemos en cuenta que 
los gastos en el acto de Premios Charter100 Gran Canaria VII Edición fue 
de 13.074,14 euros, incluyendo la comida de la premiada afgana y su hija 
en el Hotel Madrid (venían sin comer de otro acto), y 10.057,71 euros en 
III Cumbre FEDEPE. 
Intervienen varias compañeras de la Junta comentando que, este revés 
económico en los ingresos nos tiene que servir de aprendizaje para el 
futuro.  
Incidiendo la presidenta en lo difícil que le ha sido conseguir las 
aportaciones de las empresas en las que ella trabajó intensamente. 
Además, el trabajo añadido para rehacer la memoria justificativa de 
ambos proyectos, en la que están trabajando Nardy, su hijo y Anabel 
Calderín de forma activa, dedicándole muchas horas. 
En la cuenta de La Caixa, creada para poder recibir su ayuda, se han 
dejado 200 euros para no cerrarla y poder recibir futuras ayudas. 
Por otro lado, nos falta pagar el pack enviado a Vicente del Bosque, para 
que pinte el cuadro, para la subasta en beneficio de los damnificados de 
La Palma.  
En cuanto al presupuesto del brindis de mañana, ofrecido por Charter100 
Gran Canaria a todas las asociadas, asciende a 19,90 euros por persona, 
con la asistencia de 45 asociadas, asciende a 495,5 euros en total.  
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• Esta mañana llamó la becada por parte de Charter100 Gran Canaria, Inés 
Alicia Espinosa, para dar las gracias, que nos traslada la presidenta a la 
Junta. 

• En relación con las 9 compañeras que no han pagado, en principio no 
tienen problema económico ninguno del que tenga conocimiento la Junta. 
Quizás no quieran continuar en Charter100 Gran Canaria. Se plantea 
tomar algún tipo de decisión respecto a este tema y relacionado con estas 
asociadas. 

• Una información positiva que nos comunica nuestra presidenta es el 
impacto en medios de comunicación enviado por Ana Sánchez, 
compañera y contratada para estos eventos. Los resultados se pueden 
ver en las imágenes siguientes: 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

• En el brindis de Charter100 Gran Canaria, la presidenta va a pedir la 
constitución de 3 comisiones de trabajo, una de ellas que sea, algo así 
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como, “captación de fondos”, para las asociadas que tengan relaciones 
con empresas y que puedan aportar ayudas para los actos. Y las otras 
dos comisiones relacionadas con el tema de la presentación de proyectos 
singulares y memorias justificativas. De manera que la presidenta se 
dedique a extender Charter100 a otras islas e incluso a la península. 

• La presidenta comunica que estuvo ayer en Fuerteventura con un grupo 
de mujeres muy interesantes, y ya está casi culminado Charter100 
Fuerteventura. 

• Se plantea, por parte de la junta, intentar cambiar el lugar de celebración 
de las asambleas de Charter100 Gran Canaria para este año 2023. 

• El lunes la presidenta va a hablar con Miguel Ángel Rodríguez, presidente 
de la U.D. Las Palmas, y que tenía mucho interés en que asistiéramos a 
las instalaciones de la U.D. y nos invita a toda las charterianas para 
conocerlas. A su vez, la presidenta le planteó que en la Fundación de la 
U. D. Las Palmas contaran con una representante de Charter100 Gran 
Canaria, que les hace falta representación de mujeres. Intentando 
potenciar el deporte femenino, que actualmente tiene menos rédito y 
reconocimiento. Dado que, lo único que tienen actualmente como apoyo 
al deporte femenino son las becas que ofrecen a través de Charter100 
Gran Canaria. 

• El miércoles 21 diciembre a las 12,30, hora canaria, vía zoom, la 
presidenta se reúne con FEDEPE para comentar la memoria final de la III 
Cumbre, y pide asistencia de las que puedan de la Junta, a lo que varias 
componentes de la junta se comprometen a asistir. 

• Laura propone que, para el año que viene en alguna asamblea, se puede 
invitar a Cathaysa Melian, que conoció en el congreso de empresa 
familiar, y es experta en conexiones neuronales del cerebro, para 
conseguir establecer un diálogo con otras personas en unos términos, en 
los que crear el interés en la otra persona. 

• Goretti comenta que sería interesante organizar de forma clara, qué 
personas externas nos interesan más para asistir a las asambleas y a los 
foros, durante el año que viene 2023, a lo que todas las asistentes 
muestran su acuerdo.  
Apunta la presidenta el correo recibido por Yackie, en relación a este 
tema, y que da ideas sobre profesionales que pertenecen a Charter100 
Gran Canaria que pueden aportar a las asambleas temas interesantes 
como son, María González con Mindfulness, Ogadenia para impacto de 
la moda, en producción televisiva Lydia Palencia, para una imagen para 
cada mujer Carmen Artiles, en formación continua Goretti Almeida, la 
evolución de la publicidad Celsa Babón, … propuestas que son muy 
interesantes y que toda la junta recibe con muy buena disposición. 

• Mar Arévalo recuerda retomar el tema de Amigos de Charter100 Gran 
Canaria, para conseguir su apoyo y asistencia a las asambleas. 

• La presidenta va a proponer incorporar más personas a la Junta Directiva. 
• Felicita la presidenta a toda la junta por llevar a cabo este año los dos 

actos tan importantes y sobrevivir a la organización, con un éxito 
demostrado en ambos actos.  

• Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 11,00 horas 
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           La Presidenta                                                                    La Secretaria 1ª 
 
 
 
       

      Nardy Barrios Curbelo                                                  Fátima María Casado Miraz 
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Asambleas y Foros 
 

ACTA ASAMBLEA Nº 1/2022 
 
 

Reunidas en Asamblea la Asociación de Mujeres Empresarias, Emprendedoras 
y Profesionales Charter100 Gran Canaria, celebrada de forma virtual (vía zoom) 
el día 14 enero, martes a las 17:00 horas, lo hacen con el siguiente orden del 
día: 
 
• La presidenta da la bienvenida a las asistentes y a Ángeles Mercedes Oviedo, 
invitada de Patricia Cañada, a la Asamblea de Charter100 Gran Canaria, y las 
asociadas la saludan cariñosamente. 
• Se solicita la aprobación del Acta de la Asamblea anterior con fecha 14 de 
diciembre de 2021, la cual se aprueba por unanimidad de las presentes. 
• La presidenta informa de la constitución de Charter100 en las islas de 
Lanzarote, La Palma, Tenerife y Fuerteventura y solicita la formación de una 
comisión para elaborar los estatutos para una coordinación de Charter100 a nivel 
regional. Y la creación de una presidencia regional. Se somete a votación y se 
aprueba por unanimidad. 
• La presidenta propone comenzar el proceso de elecciones a presidenta y Junta 
Directiva, dado que las últimas elecciones fueron hace 2 años y la convocatoria 
responde según los estatutos a “expiración del mandato”. Se hace referencia al 
artículo 23, 24 y 25 de los estatutos en relación con las elecciones. 
Se propone la creación del comité electoral para las elecciones y comenzar con 
dicho proceso electoral, del que se han ofrecido formar parte las compañeras 
Ana Zabaleta y Davinia Barragán, y las compañeras que comuniquen que 
quieren formar parte de este. La votación será el próximo 18 de marzo, que 
coincide con el 2o viernes de dicho mes. Se pasa a la votación y se acepta por 
unanimidad. 
• La presidenta informa de la propuesta de Matilde Asían de crear un Foro dentro 
de Charter100 abierto a la participación, para invitar a mujeres y hombres de un 
determinado calado. Que coincida con la asamblea de Charter100 Gran Canaria 
del segundo viernes de mes. Propone darle el nombre de Foro Charter100 y 
añadir un nombre de mujer relevante, u otra opción que propongan las 
asociadas. A su vez se propone crear una comisión organizadora de este Foro y 
que forme parte de la misma Matilde Asían, como promotora de la idea, e Inma 
Sáenz, que se ha ofrecido a formar parte de esta comisión y las compañeras 
interesadas. Se somete a votación y se aprueba por unanimidad. 
• En relación con el acto de Charter100 Gran Canaria del Círculo de mujeres, 
que se celebra el 8 de marzo, y que este año coincide con el séptimo aniversario 
de Charter100 Gran Canaria, se propone constituir una comisión para comenzar 
a organizarlo. Se somete a votación y se aprueba por unanimidad. 
• Interviene la compañera Amelia Martín resaltando los pilares de renovación, 
innovación y sostenibilidad, a tener en cuenta en Charter100 Gran Canaria. 
• Interviene la compañera Davinia Gloria indicando que, al finalizar la asamblea 
anterior, con fecha de 14 diciembre, un grupo de compañeras manifestaron la 
necesidad de aportar desde Charter100 Gran Canaria iniciativas en el tema de 
Salud mental y mostrar la sensibilidad desde esta asociación a un tema tan 
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importante en la actualidad. La presidenta, a partir de la propuesta de Jessica en 
la Junta Directiva, propone la creación de una comisión que, en primera 
instancia, hable con expertos/as en este tema y a partir de sus indicaciones 
empezar a trabajar en diferentes iniciativas, siempre avaladas por expertos/as 
dado lo delicado de este tema de Salud Mental. 
• A continuación se da paso a la compañera Kristina Cernousovaite para explicar, 
en términos generales, la temática de los fondos europeos Next Generation y 
pide a las asociadas que intervengan exponiendo sus necesidades e intereses 
en relación con la presentación de proyectos con dichos fondos. Intervienen 
varias compañeras explicando sus necesidades e intereses en estos fondos. 
 
Siendo las 19 ́00 horas, sin más puntos que debatir, la presidenta agradece la 
asistencia a todas las asociadas y se levanta la sesión, lo que se certifica a los 
efectos oportunos. 
 
     La Presidenta                                                                  La Secretaria  

Nardy Barrios Curbelo                                                Yurena Ramos Castellano 
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ACTA ASAMBLEA Nº 2/2022 
 
 
Reunidas en Asamblea la Asociación de Mujeres Empresarias, Emprendedoras 
y Profesionales Charter100 Gran Canaria, celebrada de forma virtual (vía zoom) 
el día 8 febrero, martes a las 16:00 horas, lo hacen con el siguiente orden del 
día: 
 
• La presidenta da la bienvenida a las asistentes y cede la palabra a Dácil Sosa 
para informar del proceso para la celebración de las elecciones, en base a los 
estatutos, artículos 25 y siguientes. Información que llegará a todas las 
asociadas por correo electrónico. El 20 de febrero empieza el proceso electoral, 
el 22 febrero se enviará el censo electoral por correo electrónico a todas las 
asociadas. El 24 y 25 de febrero será el periodo para las impugnaciones al censo, 
una vez aceptado el censo, el 3 y 4 de marzo se presentarán las candidaturas, 
siendo la votación el viernes 18 marzo, en el hotel AC de 14 0́0 a 15 ́00 horas. 
Se podrá ejercer el voto por correo, información que llegará al correo electrónico 
de todas las asociadas. 
Adelina de la Torre se ofrece para participar en la mesa electoral, así como 
también se ofrecen Mensy Ortega y Marta Santana, para dicha mesa electoral. 
La presidenta agradece la labor desarrollada por la junta electoral y a las 
componentes de la mesa electoral. 
• Se solicita la aprobación del Acta de la Asamblea anterior con fecha 14 de 
enero de 2022, la cual se aprueba por unanimidad de las presentes. 
• Se presentan las nuevas asociadas en el siguiente orden, Arminda Almeida 
docente e investigadora de Emotur de la ULPGC, Marta Santana asesora 
inmobiliaria de “Casas con Alma”, Laura Pol perito judicial en violencia de género 
y docente en igualdad, Tatiana David docente e investigadora de Emotur de la 
ULPGC y Ángeles Oviedo médica otorrina del Hopital Doctor Negrín. 
Las compañeras de la Junta Directiva les dan la bienvenida a todas las nuevas 
asociadas, realzando el valor que aportan a Charter100 Gran Canaria, así como 
también dan la bienvenida algunas de las asociadas de Charter100 Gran 
Canaria. 
• Se recuerda que Charter100 Gran Canaria cumple 7 años en marzo y animan 
a seguirla en las redes sociales y dar likes. Concretamente, a día de hoy, se ha 
publicado el proyecto “Guardianas de los Sabores de Gran Canaria” en redes y 
se anima a las asociadas a seguirlo. 
• La presidenta propone modificar el artículo 15 de los estatutos sobre la junta 
Directiva y ampliar el número de componentes, incluyendo una secretaria 2a, 
una coordinadora y tres vocales coordinadas con las tres vicepresidentas. Se 
aprueba por unanimidad de las presentes. 
• La presidenta comparte el documento correspondiente a la resolución sobre las 
subvenciones para financiar los proyectos del 2017, presentados para los 
programas de “Formación Integral Envejecimiento Activo” y “Formación para las 
Reclusas y Exreclusas en desarrollo Personal y Social para impulsar la 
Empleabilidad”, en el que se resuelve la devolución por parte de Charter100 Gran 
Canaria de las cantidades de 1.384,01 y 4.813,07 correspondientes a cada uno 
de los proyectos anteriormente citados, porque no se había ejecutado en su 
totalidad. La presidenta explica todos los entresijos de este tema, con el 
aprendizaje consiguiente para que no se repita esta situación. Intervienen varias 
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compañeras y se plantea pedir responsabilidades a la Coordinadora de este 
proyecto. La presidenta les da las gracias a Ana Berta de la Guardia, Teresa 
Morilla, Goretti Almeida y Ana Sánchez por el trabajo realizado en este tema. Se 
acuerda por unanimidad realizar el pago y cerrar este tema. 
• Se pasa a turno de propuestas y sugerencias. 
• Mónica Torres pregunta sobre la formación en Proyectos Europeos y será el 24 
y 25 de febrero en horario de tarde en el ático de Nardy Barrios que va a impartir 
Kristina Cernousovaite, en tres grupos. 
La presidenta informa la oferta de Víctor Arus especialista en comunicación que 
quiere impartir un curso presencial a las asociadas de Charter100 Gran Canaria 
sobre “Aprender como hablar en público”, se abrirá en el chat negocios para 
apuntarse. 
Amelia Martín propone que se celebre una charla al mes en el Club Náutico de 
las diferentes profesionales asociadas de Charter100 Gran Canaria, sobre los 
temas en los que sean especialistas. 
 
Siendo las 17 1́0 horas, sin más puntos que debatir, la presidenta agradece la 
asistencia a todas las asociadas y se levanta la sesión, lo que se certifica a los 
efectos oportunos. 
 
     La Presidenta                                                                  La Secretaria  

                                                 
Nardy Barrios Curbelo                                                Yurena Ramos Castellano 
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ACTA ASAMBLEA Nº 3/2022 

 
Reunidas en Asamblea la Asociación de Mujeres Empresarias, Emprendedoras 
y Profesionales Charter100 Gran Canaria, celebrada en el hotel AC Gran Canaria 
el día 18 de marzo, viernes a las 14:00 horas, lo hacen con el siguiente orden 
del día: 
 
• Se constituye la mesa electoral a las 14.00 para las elecciones a la Presidencia 
y Junta Directiva de la Asociación Charter100 Gran Canaria conformada por: 
Presidenta: Doña Cristina de León Marrero, con DNI 433354517 T y domicilio a 
efectos de notificaciones en C/Panamá 15 4o A 35010, Las Palmas de Gran 
Canaria. 
Vocal: Doña Marta Santana Beneyto con DNI: 45345148 G y domicilio a efectos 
de notificaciones en C/ Serventía, 105, vivienda 16 de Las Palmas de Gran 
Canaria 
Secretaria: Doña Carmen Ortega Rodríguez, con DNI: 43657716 J y domicilio a 
efectos de notificaciones en C/ El Cid, 38, portal A, 5o Izquierda, 35010 de Las 
Palmas de Gran Canaria 
• Se abre la votación de 14,00 y se cierra dicha votación a las 15,00. 
• Una vez hecho el recuento de votos presenciales de las asociadas y los 27 
votos por correo recibidos, sobre un censo de 72 personas, han ejercido su 
derecho al voto presencial 40 asociadas y por correo, 27, lo que suma 67 votos. 
Con el siguiente resultado: 
66 votos a favor 
1 voto en blanco 
• A continuación se procede a la proclamación de candidaturas. Queda 
proclamada la única candidatura presentada y compuesta por las siguientes 
socias: 

Presidenta, María Bernarda Barrios Curbelo. 
Vicepresidenta primera, Mar Arévalo Araya.  
Vicepresidente segunda, Goretti Almeida Hernández.  
Vicepresidenta tercera, Lydia Palencia Grande.  
Secretaria primera, Fátima Casado Miraz. 
Secretaria segunda, Judith Hernández Alejandro.  
Coordinadora, Emelina Molina Pérez. 
Tesorera, Laura Rosales García. 
Vocal primero, Magdalena Cejudo Rodríguez.  
Vocal segunda, Ángeles Oviedo Santos 
Vocal tercera, Davinia Barragán Rivero 

  
• Toma la palabra la nueva presidenta electa Nardy Barrios y agradece la 
colaboración de las asociadas que han participado en el proceso electoral y a 
todas en general, por su participación en la votación. A su vez resalta los 
objetivos que se han planteado por la candidatura, que son las siguientes: 
Recuperar la integración y participación de las asociadas de Charter100 Gran 
Canaria, mejorando la confianza y los intereses mutuos. Apostar por la visibilidad 
y posicionamiento sólido en nuestra sociedad canaria, visitando empresas y 
administraciones con la posibilidad de crear sinergias. Formación de equipos 
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multidisciplinares e incentivar jornadas de formación para las asociadas 
Charter100 Gran Canaria. 
Siendo las 17 0́0 horas, y sin más puntos que tratar, la presidenta agradece la 
asistencia a todas las asociadas y se levanta la sesión, lo que se certifica a los 
efectos oportunos. 
 
     La Presidenta                                                                  La Secretaria  

Nardy Barrios Curbelo                                                Yurena Ramos Castellano 
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ACTA ASAMBLEA Nº 4/2022 

1º FORO CHARTER100 GRAN CANARIA 
 

Reunidas en Asamblea la Asociación de Mujeres Empresarias, Emprendedoras 
y Profesionales Charter100 Gran Canaria, celebrada en el hotel AC Gran Canaria 
el día 29 de abril, viernes a las 14:00 horas, lo hacen con el siguiente orden del 
día: 
 
• La presidenta da la bienvenida a las asociadas, a todos/as las autoridades 
asistentes y personalidades, así como a los/as invitados/as a la asamblea y 1o 
Foro Charter100 Gran Canaria. Entre ellos/as don Antonio Rico Revuelta, 
presidente autonómico de Cruz Roja en Canarias, doña Lourdes Santana 
directora de territorial de Cadena Ser en Canarias, doña Guacimara Medina 
Pérez consejera de Cultura del Cabildo de Gran Canaria, don José Segura 
director de Casa África y cónsules de Rumanía y Suiza. 
• Se aprueba por unanimidad el acta de la última asamblea celebrada el día 18 
de marzo 2022. 
• Se presentan dos nuevas asociadas de Charter100 Gran Canaria, Esther 
Echave, directora del hotel Fataga y María Rosa González, fundadora y directora 
del Centro Me Cuido, ambas muestran su entusiasmo de formar parte de esta 
asociación. 
• La presidenta interviene comentando la gran repercusión del proyecto 
Guardianas de los sabores de Gran Canaria, desarrollado por Charter100 Gran 
Canaria, y al que se le hace un reconocimiento hoy por parte de “Gran Canaria 
me gusta”. Comenta el obsequio que se les hace a cada uno/a de los asistentes, 
de un librito en el que se describe todo el proyecto y todas las recetas de las 
maravillosas mujeres, la mayoría de más de 70 años, que han participado en 
dicho proyecto. Asimismo, agradece especialmente a la compañera Judith 
Guanich y a todo su equipo, por el mimo con el que siempre nos recibe y organiza 
este encuentro en el Hotel AC Gran Canaria, y resalta el detalle, en cada una de 
las mesas que está dedicada a una de las Islas Canarias, de una hoja por 
asistente con la historia de diferentes mujeres artistas relevantes de cada una de 
las islas. 
• La presidenta inaugura el 1º Foro Charter100 Gran Canaria a las 15,30 y la 
directora de la comisión del Foro, Matilde Asian presenta a nuestro invitado de 
honor, Manuel Marchena Gómez, presidente de la Sala Segunda del Tribunal 
Supremo de España, que nos deleita con una amena e interesantísima charla 
sobre la independencia del poder judicial. Terminada la charla se abre un turno 
de debate e intervienen Javier Vega, Cristina de León, la Cónsul de Rumanía y 
Sagrario de León. 
 
Siendo las 17 0́0 horas, la presidenta agradece la asistencia a todas las 
asociadas, autoridades, personalidades y especialmente a nuestro invitado de 
honor Manuel Marchena y se da por finalizado el 1o Foro Charter100 Gran 
Canaria y la asamblea de Charter100 Gran Canaria, lo que se certifica a los 
efectos oportunos. 
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       Presidenta                                                                  Secretaria 1ª 

 
 
 

 
Nardy Barrios Curbelo                                            Fátima María Casado Miraz 
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ACTA ASAMBLEA Nº 5/2022 

 
Reunidas en Asamblea la Asociación de Mujeres Empresarias, Emprendedoras 
y Profesionales Charter100 Gran Canaria, celebrada en el hotel AC Gran Canaria 
el día 17 de mayo, martes a las 14:30 horas, lo hacen con el siguiente orden del 
día: 
• La presidenta da la bienvenida a las asociadas, y especialmente al invitado a 
la asamblea, el Doctor René Lamar, que dará una charla sobre “Envejecer con 
éxito en el siglo XXI” 
• Se aprueba por unanimidad el acta de la última asamblea celebrada el día 29 
abril de 2022. 
• A las 15,30 la compañera Rosa Monzón presenta la excelente trayectoria 
profesional del Doctor René Lamar y da comienzo la interesantísima charla 
“Envejecer con éxito en el siglo XXI”. Una vez finalizada y en el turno de 
preguntas, varias compañeras exponen sus preguntas y cuestiones al Doctor 
René Lamar a las que contesta y aclara, profundizando en determinados 
aspectos del envejecimiento. 
• A continuación se comienza la ronda de World Café por mesas, a propuesta de 
la Junta Directiva, para conseguir conocernos mejor entre todas las asociadas 
de Charter100 Gran Canaria. Nombradas las portavoces de cada mesa, cada 
una de ellas, con gran entusiasmo, presenta a todas las componentes de su 
mesa y describe su labor profesional, a la vez que comentan las posibles 
sinergias entre ellas. Todas las intervenciones son muy interesantes y amenas, 
a la vez que se consigue que nos conozcamos un poco más entre nosotras. 
Interviene la presidenta, insistiendo en la importancia de conocernos todas y 
crear vínculos, para así crear grupo, y que desde la Junta Directiva consideran 
un tema muy importante. 
• Interviene Malena insistiendo en la importancia de seguir las redes sociales y 
participar, insistiendo en el esfuerzo que hacen desde la comisión de 
comunicación y que todas reconocemos. 
• La presidenta recuerda que Ina Molina presenta el jueves 26 mayo a las 19,30 
el libro Nada es lo que parece, en el Gabinete Literario y que están todas 
invitadas a asistir. 
• Amelia recuerda que actúan un grupo de médicos en el Club Náutico muy 
animando 
y anima a su vez a asistir a todos los actos que se realizan en dicho Club. 
• Se presenta una nueva asociada de Charter100 Gran Canaria, Roshni 
Uttamchandani explicando su trayectoria profesional en el ámbito del marketing 
digital y muestra 
su entusiasmo de formar parte de esta asociación. 
 
Siendo las 17 1́5 horas, la presidenta agradece la asistencia a todas las 
asociadas y se da por finalizada la asamblea de Charter100 Gran Canaria, lo 
que se certifica a los efectos oportunos. 
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81 
 

 
ACTA ASAMBLEA Nº 6/2022 

 
Reunidas en Asamblea la Asociación de Mujeres Empresarias, Emprendedoras 
y Profesionales Charter100 Gran Canaria, celebrada en el hotel AC Gran Canaria 
el día 10 de junio, viernes a las 14:30 horas, lo hacen con el siguiente orden del 
día: 
• La presidenta da la bienvenida a las asociadas, y especialmente a las invitadas 
a la asamblea, Carmen Castellano y Zeneida Santiago, directivas de formación 
de la Cámara de Comercio de Las Palmas de Gran Canaria, que darán una 
charla sobre diferentes programas de formación para emprendedores/as y 
empresas que ofrece la Cámara de Comercio, ayudas para la transformación 
digital de las empresas y autoempleo y emprendimiento. 
• Se aprueba por unanimidad el acta de la última asamblea celebrada en mayo 
de 2022. 
• A las 15,30 da comienzo la charla por parte de Carmen Castellano y Zeneida 
Santiago, con un desarrollo dinámico y con contenidos de gran interés para las 
asociadas. Una vez finalizada y en el turno de preguntas, varias compañeras 
exponen sus cuestiones a las que las invitadas responden profundizando en 
determinados aspectos. 
 
Siendo las 17 0́0 horas, la presidenta agradece la asistencia a todas las 
asociadas e invitadas y se da por finalizada la asamblea de Charter100 Gran 
Canaria, lo que se certifica a los efectos oportunos. 
 
       Presidenta                                                                 Secretaria 1ª 

                                               
 
 

 
Nardy Barrios Curbelo                                                Fátima María Casado Miraz 
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ACTA ASAMBLEA Nº 7/2022 

2º FORO CHARTER100 GRAN CANARIA 

 
Reunidas en Asamblea la Asociación de Mujeres Empresarias, Emprendedoras 
y Profesionales Charter100 Gran Canaria, celebrada en el hotel AC Gran Canaria 
el día 12 de julio, martes a las 14:30 horas, lo hacen con el siguiente orden del 
día: 
 
• La presidenta da la bienvenida a las asociadas, a los/as cónsules de diferentes 
países invitados, acompañantes y especialmente al invitado al 2º Foro 
Charter100 Gran Canaria, Luis Padrón, recientemente elegido presidente de la 
Cámara de Comercio de Las Palmas de Gran Canaria. 
• A las 14,30 comienza el 2º Foro Charter100 Gran Canaria y la directora de la 
comisión, Matilde Asian, presenta al invitado, Luis Padrón, que da una charla 
muy interesante relacionada con las nuevas propuestas de promoción 
económica e internacional de Gran Canaria. Después de la su exposición, se 
abre el turno de preguntas y debate, en el que intervienen varias compañeras y 
el cónsul de Perú, a las que responde y aclara Luis Padrón. La presidenta cierra 
el 2º Foro Charter100 con la propuesta de trabajar coordinadamente, la 
asociación Charter 100 Gran Canaria con la Cámara de Comercio, en diferentes 
propuestas. 
• Se aprueba por unanimidad el acta de la última asamblea celebrada en junio 
de 2022. 
 
Siendo las 17 0́0 horas, la presidenta agradece la asistencia a todas las 
asociadas e invitadas/os y se da por finalizada la asamblea de Charter100 Gran 
Canaria, lo que se certifica a los efectos oportunos. 
 
       Presidenta                                                                 Secretaria 1ª 

 
 
 

 
Nardy Barrios Curbelo                                                Fátima María Casado Miraz 
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ACTA DE LA ASAMBLEA NÚMERO 8/2022 

 
Reunidas en Asamblea la Asociación de Mujeres Empresarias, 

Emprendedoras y Profesionales Charter100 Gran Canaria, celebrada en el hotel 
AC Gran Canaria el día 16 de septiembre, viernes a las 14:00 horas, lo hacen 
con el siguiente  orden  del  día: 

• La presidenta da la bienvenida a las asociadas, a todos/as los/as invitados y 
pide la aprobación, por parte de la asamblea, del acta de la última asamblea 
de 12 de julio 2022. Se aprueba por unanimidad.  

A continuación, solicita la aprobación de la propuesta de los/as premiados/as 
presentados por la comisión de premios y que expone a continuación. 

Noelia García Leal 
Nació en 1972, natural de Los Llanos de Aridane, es licenciada en 
psicología y orientadora de enseñanza primaria y secundaria por la 
Universidad de La Laguna. Además de contar con cursos de doctorado y 
DEA en periodismo, postgrado de trastornos de la conducta alimentaria, 
postgrado en género y políticas de igualdad, formación complementaria y 
especializada en la Universidad de Flores, Argentina y en el Instituto Albert 
Ellis de New York., junto con diversa formación en el área social: violencia 
género, igualdad, mayores, menores, recursos humanos. Ha sido 
diputada regional en el Parlamento de Canarias, directora del Instituto 
Canario de la Mujer y coordinadora del DEMA (Dispositivo de Emergencia 
para Mujeres Agredidas).  Actualmente es alcaldesa del municipio de Los 
Llanos de Aridane. 
 Antonio Pampliega 
Periodista y escritor, especializado en conflictos bélicos y crisis 
humanitarias. Desde 2008 ha cubierto las guerras de Irak, Siria, Ucrania, 
Somalia, Sudán del Sur y Afganistán. Su trabajo periodístico ha recibido 
varios galardones nacionales e internacionales entre los que destacan el 
Premio Luchetta en 2020, el Premio Nacional de Periodismo Juan Andrés 
García en 2015 o La Buena Prensa (2015, 2019 y 2020). Es autor de En 
la oscuridad (Península, 2017) donde relata los diez meses que estuvo 
secuestrado por Al Qaeda en Siria. En 2018, también en Península, 
publicó Las trincheras de la esperanza, donde relata el trabajo del 
cooperante italiano Alberto Cairo quién trabaja en Afganistán, de manera 
ininterrumpida desde 1991. En 2021, Crossbooks publica Flores para 
Ariana, su primera novela. 
Artífice de la salida del equipo de baloncesto femenino para olímpico de 
Afganistán 
 
Paloma del Rio Cañadas 
Compañera de Antonio Pampliega en su lucha por sacar a las mujeres en 
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peligro de Afganistan.  
Periodista y escritora y actualmente Coordinadora de Patrocinios y 
Federaciones Deportivas para RTVE. 
Ha recibido innumerables premios en su carrera, entre los que cabe 
destacar: 
* Premio Mejor Comunicadora Women&Sport, concedido por la Revista 
Women. Octubre 2021 
* Premio Comunidad de Madrid “Carrera de la Mujer” abril 2014 
Mª Dolores Fiuza Pérez 
Médico desde 1982 por la Universidad de Sevilla, especialista en 
Medicina Preventiva y Salud Pública desde 2003 y Doctora en Medicina 
por La Universidad de Las Palmas de Grancanaria desde 2007. Poseo 
Máster Universitario en Salud Pública con la especialidad en 
epidemiología y Máster Universitario en Economía de la Salud y Gestión 
Sanitaria, por la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria. 
Vocal del Comité de Expertos sobre Financiación y Sostenibilidad del 
Sistema Canario de Salud (BOCA 21 diciembre de 2004) Coordinadora 
en Canarias del Grupo de Variabilidad en la Práctica Médica de la Red de 
Investigación de Epidemiología y Salud Pública (RCESP) 
Cruz Roja Canarias 
Organización de voluntarios/as que prestan su actividad de forma altruista 
y sin ánimo de lucro. Cruz Roja Española en Canarias cuenta con más de 
20.000 personas voluntarias y más de 1.000trabajadoras y trabajadores. 
Además, tenemos presencia en 150 puntos de atención en todo el 
territorio insular, que nos permite prestar ayuda a más de 200.000 
personas al año, de las que 185.046 personas son atendidas desde las 
diferentes áreas de conocimiento (Socorros, Medioambiente, Educación, 
Salud, Inclusión Social y Empleo), gracias al apoyo de 62.375 socios/as y 
847 empresas aliadas, además de la colaboración de las distintas 
administraciones. 
Natalia Medina Santana 
Licenciada en Educación Física por la Universidad de Las Palmas de Gran 
Canaria y Máster en Artes Escénicas por la Universidad Rey Juan Carlos 
de Madrid. Se formó cómo bailarina y docente en Las Palmas de Gran 
Canaria y posteriormente continuó su formación en Madrid, Barcelona, 
Londres, Paris y New York. 
En 1993 crea su Espacio de Formación, Creación y Exhibición Artística, 
dedicado a las artes del movimiento. Este espacio cuenta con una línea 
de becas para el desarrollo artístico de jóvenes sin recursos económicos, 
además de ofrecer formación en distintas disciplinas artísticas a bailarines 
con el deseo de acceder a carreras profesionales o hacer de la danza una 
actividad complementaria en sus vidas. 
Directora del Proyecto “UN KILO DE DANZA”, en el Teatro Pérez Galdós. 
Este proyecto tiene como objetivo recaudar alimentos y dinero para 
Caritas Diocesana de Canarias. En 2022 cumplió 9 ediciones. 
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En 2018, Natalia recibió el Título de Hija adoptiva de la Ciudad de Las 
Palmas de Gran Canaria 
Lourdes Santana Navarro 
Licenciada en Ciencias de la Información y diplomada en Ciencias 
Económicas y Empresariales, Lourdes Santana se incorporó en 1995 a la 
redacción del periódico Canarias7, donde dirigió las secciones de Política 
y Sociedad y Cultura. En 1999 acepta el reto de poner en marcha los 
Servicios Informativos de la Televisión Canaria y en 2008 fue nombrada 
directora de Televisión Española en Canarias. 
Actualmente es a directora regional de la Cadena SER y primera mujer 
Premio Canarias de Comunicación 

Se aprueba por unanimidad la propuesta de la comisión de premios, para la 
próxima edición de los Premios Charter100 Gran Canaria. 

• A continuación, recibimos al vicepresidente del Gobierno de Canarias, Don 
Román Rodríguez, invitado a la asamblea, y que disertó sobre los fondos 
europeos Next Generation, destacando el conocimiento sobre los mismos y 
el interés mostrado por parte de las asociadas y asistentes. Goretti Almeida, 
vicepresidenta de Charter100 Gran Canaria, fue la encargada de presentarlo 
y destacar su amplio curriculum. Al finalizar la disertación, se le plantearon 
diferentes cuestiones, por parte de las charterianas y asistentes, a las que 
contestó y aclaró con gran interés y acierto. 

Siendo las 17´00 horas, la Presidenta agradece la asistencia a todas las 
asociadas e invitadas/os y especialmente al Vicepresidente del Gobierno Román 
Rodríguez y se da por concluida la asamblea de Charter100 Gran Canaria, lo 
que se certifica a los efectos  oportunos.  

           Presidenta                                                                           Secretaria 1ª 
              
 
 
 

   Nardy Barrios Curbelo                                                   Fátima María Casado Miraz 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



                                                                                                                                   

86 
 

ACTA DE LA ASAMBLEA NÚMERO 9/2022 
 

Reunidas en Asamblea la Asociación de Mujeres Empresarias, 
Emprendedoras y Profesionales Charter100 Gran Canaria, celebrada en el hotel 
AC Gran Canaria el día 18 de octubre, martes a las 14:00 horas, lo hacen con el 
siguiente orden del día: 

• La presidenta da la bienvenida a las asociadas, a todos/as los/as invitados y 
pide la aprobación, por parte de la asamblea, del acta de la última asamblea 
de 16 de septiembre, viernes de 2022. Se aprueba por unanimidad.  

• La presidenta da paso a Javier Vega Petrovelli, que pertenece al Club Rotary 
Canarias, y que nos presenta y da a conocer el proyecto “CENTRO 
EDUCATIVO DE ROTARY EN LA PALMA”, aunando las fuerzas de los 11 
clubes rotarios del archipiélago y, con el apoyo del distrito Rotary 2201 y de 
la Fundación Humanitaria de Rotarios Españoles, con el objetivo de construir 
una escuela que sustituya a una o varias de las escuelas unitarias destruidas 
por la erupción. Con el apoyo de del Gobierno de Canarias, que aportará el 
terreno y el equipamiento. Rotary se encargará de gestionar la obra y 
recaudar los fondos necesarios a través de múltiples eventos y donaciones. 
Agradeciendo la oportunidad y la atención de las charterianas. 

• A las 15,40 comenzaron las charlas de nuestras compañeras coaching, 
Malena Cejudo como dinamizadora del evento, la Dra. Rosa Monzón que 
presentó “La mente es maravillosa”, Mónica Martín con su charla “¿La mente 
engorda?”, a continuación, la intervención de Jessica Martín con el tema 
“Cómo gestionar el estrés” y por último María González con “Auto motivación 
y auto cuidado como ser único y necesario” y que planteó una interesante 
actividad a todas las presentes. Cerró todas las intervenciones Malena 
Cejudo. Todas las asociadas agradecieron y valoraron mucho las diferentes 
charlas, que siguieron con gran interés y participación. Con estas charlas, de 
nuestras compañeras, Charter100 Gran Canaria nos da la oportunidad de 
aprender y compartir los conocimientos de los diferentes ámbitos de las 
asociadas.  

Siendo las 17´00 horas, la presidenta agradece la asistencia a todas las 
asociadas e invitadas/os y el buen trabajo realizado por nuestras coach y da por 
concluida la asamblea de Charter100 Gran Canaria, lo que se certifica a los 
efectos oportunos.  

                         
          Presidenta                                                                       Secretaria 1ª 

 
 
       
 

    Nardy Barrios Curbelo                                                Fátima María Casado Miraz
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1.- El 25 de enero se publica en redes sociales la convocatoria del I Concurso 
Guardianas de los Sabores de Gran Canaria, con la subvención del Cabildo 
de Gran Canaria - Consejería de presidencia área de ciudadanía y participación, 
con el siguiente cartel: 

 
 
¿Eres mujer rural y te gusta la cocina? ¿Te gustaría promocionar tu producto 
local de toda la vida? ¡Este es tu concurso! podrás visibilizar el papel de la mujer 
rural, profesional o no, que se ha dedicado a la cocina, al cuidado de su entorno, 
de sus hijos e hijas, de sus comensales. 
Este concurso, convocado por Charter100 Gran Canaria, y gracias a la 
subvención del área de participación ciudadana del Cabildo de Gran Canaria, se 
lanza este proyecto con el objetivo de realzar el papel de la mujer en el ámbito 
rural vinculada a la cocina, se llevará a cabo a través de un reportaje 
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personalizado y un concurso unido a la promoción del producto local junto con 
un queso típico a ese plato. ¿Te animas? Inscripciones hasta el 10 de febrero 
en: charter100gc@gmail.com 
 
Arrancamos el primer concurso Guardianas de los sabores de Gran Canaria, 
finalizando el 21 de abril con la degustación, por un jurado, de los especiales 
platos elaborados por las participantes. En este acto se seleccionaron las 
premiadas y se hizo el acto de la entrega de premios a las mujeres rurales 
ganadoras, y también mención especial a todas las guardianas participantes. 
Las 12 participantes, de diferentes municipios, nos abrieron las puertas de su 
hogar y nos deleitaron, cada una, con una receta especial y con un cariño 
enorme.  
Comenzamos en el municipio de Firgas con Tete y Pepa para deleitarnos con 
una receta a la que no le ha faltado de nada, experiencia y cariño a fuego lento, 
así han cocinado su riquísimo potaje de berros con la presencia de nuestra 
presidenta Nardy Barrios. 
 

 
 
 

mailto:charter100gc@gmail.com
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Seguimos con el I Concurso Guardianas de los Sabores de Gran Canaria, en el 
que nuestras mujeres rurales siguen sorprendiéndonos gratamente y en esta 
ocasión, Doña Teresa representando al municipio Arucas nos deleita con: ropa 
vieja y torrijas de plátano. 
 

 
 
Doña Mari Jose, que actualmente cursa el ciclo de dirección de cocina en el CIFP 
Villa de Agüimes, ha cocinado una sopa de Burgaos (caracoles de mar), un plato 
con el que ha querido homenajear a su familia del Carrizal, municipio de Ingenio 
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Doña Pino nos ha recibido en su casa (Gáldar) donde ha elaborado el tradicional 
turrón de gofio, su hija doña Cecilia, ha sido la entrevistadora creando momentos 
entrañables. Entusiasmadas con el I Concurso Guardianas de los Sabores de 
Gran Canaria. 
 

 
Doña Rosa María, del municipio de Firgas, ha preparado un potaje de colinos 
negros de esos que "asientan la madre". 
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Doña Tina, del Valle de Agaete, mujer empresaria y agricultora con su tienda de 
aceite y vinagre y sus plantaciones de naranjas nos recuerda qué si se quiere se 
puede. Nos preparó una mermelada de naranja amarga qué nos endulzó el alma. 
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Doña Beni Castro del municipio de Agüimes nos cocinó unas sardinas al 
escabeche, está receta se utilizaba como aprovechamiento del producto en la 
época de nuestros abuelos y abuelas, gracias al vinagre alargaban la durabilidad 
del alimento, también para el I Concurso Guardianas de los Sabores de Gran 
Canaria. 
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Doña Rosa Mari del municipio de Tejeda, en la dulcería Nublo, nos regaló esta 
entrañable reflexión: "Todo lo que tengo se lo debo a las almendras y a los 
grancanarios". 
Su receta de piñones de almendras no nos ha dejado para nada indiferentes, el 
arte de sacar todo el partido posible a un sólo producto.  
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Estuvimos con Doña Antoñita María Morales Morales (93 años) activista en 
defensa de la mujer es reconocida por todo el pueblo del Carrizal, acompañada 
por doña Carmela Domínguez Álvarez (92 años), doña Chil Martín y doña 
Domínguez. 
Con ellas podríamos estar horas escuchándolas hablar de todo lo que han 
compartido desde la niñez, alrededor de la mesa y endulzando la grata charla 
con unas tortitas de carnaval, se reunieron varias generaciones de mujeres 
emprendedoras, nada cómo el buchito de café para ello. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



                                                                                                                                   

99 
 

Doña María Ángeles Rodríguez San Luis, de Las Palmas, nos recibió con unas 
ricas torrijas. En su niñez era tradición en La Palma aprender con las abuelas a 
bordar pañitos, y de mayores las que les gustaba dedicaban horas para hacer la 
"dote". Después de muchos años fue su hija la que la presentó en Fedac y 
gustaron tanto sus trabajos de bordado que durante 20 años ha hecho muchos 
encargos. 
Transcribimos sus palabras: "Es una pena que se esté perdiendo está tradición 
del bordado y que no se valore el trabajo que hay detrás de cada artesanía". 
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Doña Antonia María Morales Morales ha dado 95 vueltas al sol convirtiéndose 
en nuestra concursante más veterana, heredó la receta de "La sopa de la Virgen" 
de su abuela y con ella, sus cazuelas de barro cocido. En El Carrizal 
tradicionalmente el 15 de agosto se cocinaba esta sopa por el día de la Virgen 
del Buen Suceso. ¡Qué gran honor que Doña Antonia nos la haya preparado 
como Guardiana! 
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Doña Magui, de Teror, nos ha preparado un puchero de esos que saben a gloria, 
nuestra Guardiana es reportera gráfica y propietaria del Rincón de Magui.  
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A continuación, están los diferentes links de “Guardianas de los Sabores de Gran 
Canaria” 
 
https://www.facebook.com/563053543866347/posts/1967394630098891/?sfnsn=scwspmo 
 
https://www.facebook.com/563053543866347/posts/1965231933648494/?sfnsn=scwspmo 
 
https://www.facebook.com/563053543866347/posts/1962422823929405/?sfnsn=scwspmo 
 
https://www.facebook.com/563053543866347/posts/1972419109596443/?sfnsn=scwspmo 
 
https://www.facebook.com/563053543866347/posts/1962422823929405/?sfnsn
=scwspmo  
 
En el restaurante Cinco Chefs, gracias a la generosidad y todas las facilidades 
de Borja Marrero cediéndonos de manera gratuita el local durante la mañana, se 
celebró el I Concurso Guardianas de los Sabores de Gran Canaria, el 21 de 
abril, llevado a cabo por la AsociaciónCharter100 Gran Canaria y subvencionado 
y apoyado por la Consejería de Participación Ciudadana del Cabildo de Gran 
Canaria. Acto al que asistieron además del jurado, la presidenta de Charter100 
Gran Canaria, Nardy Barrios, compañeras charterianas e invitados al acto.  
El jurado que valoró las elaboraciones de todas las concursantes, lo formaron el 
director insular de Participación Ciudadana, Jorge Pérez Artiles; Dolores Peñate, 
representante de CIFP Villa de Agüimes, y Ana Zabaleta Arrese, charteriana y 
Coach empresarial. 
Los tres premios principales quedaron de la siguiente manera: en primer lugar, 
quedó el Puchero del municipio de Teror, elaborada por Magüi; la segunda 
premiada lo fue por su Potaje de Berros del municipio de Firgas elaborada, de la 
mano de Teten, y la tercera premiada tuvo sabor dulce con un Turrón de Gofio 
del municipio de Gáldar, elaborado por Pino Valencia.  
El resto de las guardianas obtuvieron diferentes menciones:  

• Premio a la autenticidad. Mermelada de naranja de Tina, Valle de Agaete. 
• Premio a la mujer trabajadora. Dulces Nublo, Rosa María, Tejeda. 
• Premio a la originalidad. Tarta de manzana, Pepa, Firgas. 
• Premio a la elaboración. Sopa de la Virgen de Ana María, Carrizal, 

municipio de Ingenio. 
• Premio al sabor. Potaje de colino negro, Firgas. 
• Premio a la tradición. Ropa Vieja y torrijas de plátano de Teresa, Arucas 
• Premio a los condimentos. Sardinas en escabeche de Beni Castro, Playa 

Arinaga, municipio de Agüimes. 
• Premio a la innovación. Caldo de burgados de Mari Jose, Carrizal, 

municipio de Ingenio. 
• Premio presentación. Torrijas de Mari Ángeles, Las Palmas de Gran 

Canaria. 

https://www.facebook.com/563053543866347/posts/1967394630098891/?sfnsn=scwspmo
https://www.facebook.com/563053543866347/posts/1965231933648494/?sfnsn=scwspmo
https://www.facebook.com/563053543866347/posts/1962422823929405/?sfnsn=scwspmo
https://www.facebook.com/563053543866347/posts/1972419109596443/?sfnsn=scwspmo
https://www.facebook.com/563053543866347/posts/1962422823929405/?sfnsn=scwspmo
https://www.facebook.com/563053543866347/posts/1962422823929405/?sfnsn=scwspmo
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En todo el desarrollo de este proyecto tenemos que resaltar la importante e 
imprescindible labor de nuestra presidenta Nardy y de nuestra compañera 
Anabel Calderín (propietaria de La Jaira de Ana) y Marisa Ruiz, fotógrafa 
gastronómica y responsable de la parte audiovisual, autora de todas las fotos del 
proyecto, y así como a Celsa Babón, por la elaboración de toda cartelería y el 
librito con todas las participantes y sus maravillosas recetas. 
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Javier Suárez publica un artículo sobre nuestro proyecto Las Guardianas de los 
sabores de Gran Canaria, es de gastronomía, corazón, raíces, alma, 
sentimiento, verdad, amor, pasión, respeto, vida, legado e historia. Una por cada 
Guardiana de los Sabores de Gran Canaria. se emocionarán al leerlo. 
 
https://www.eldiario.es/canariasahora/porfogones/12-guardianas-sabores-gran-
canaria_1_8936142.html 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.eldiario.es/canariasahora/porfogones/12-guardianas-sabores-gran-canaria_1_8936142.html
https://www.eldiario.es/canariasahora/porfogones/12-guardianas-sabores-gran-canaria_1_8936142.html
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Las Guardianas de los sabores de Gran Canaria tuvieron mención especial de la 
mano de Javier Suárez en la Feria Gran Canaria Me Gusta, que estuvo presente 
en Infectar hasta el día 1 de mayo. Acto al que asistió nuestra presidenta Nardy 
Barrios. Estamos muy felices de la acogida que está teniendo este proyecto 
gastronómico-cultural creado por Charter100 Gran Canaria y subvencionado por 
el Cabildo de Gran Canaria Consejería de Presidencia y área de ciudadanía y 
Participa Gran Canaria. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.facebook.com/CabildodeGranCanaria?__cft__%5b0%5d=AZUv4KdbQN0Q8SK26vzuHVAm_NDZDEG8Jk6bh8QVefewRl6neWJBi4ik8g9p-y4J9OJ0RJ80UmUoADy16NQcbAWzNeDWFksFJuIq3ak9jRPptuqpTNLlBofzi1BeZAexTuz__ZMGkquGv2LW8V3tA70-x7mcxMNOtNag2HG7g9I8DmmDomXsLU598yxIX3GhGeg&__tn__=-%5dK-R
https://www.facebook.com/ParticipaGC?__cft__%5b0%5d=AZUv4KdbQN0Q8SK26vzuHVAm_NDZDEG8Jk6bh8QVefewRl6neWJBi4ik8g9p-y4J9OJ0RJ80UmUoADy16NQcbAWzNeDWFksFJuIq3ak9jRPptuqpTNLlBofzi1BeZAexTuz__ZMGkquGv2LW8V3tA70-x7mcxMNOtNag2HG7g9I8DmmDomXsLU598yxIX3GhGeg&__tn__=-%5dK-R
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2.- El día 21 de febrero nuestra presidenta participa en la Televisión Canaria, en 
el programa Gente Maravillosa que viene cargado de inclusión y Charter100 
Gran Canaria estará presente para dar una sorpresa a una mujer que necesita 
ayuda para encontrar empleo. 
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3.- El 8 de marzo, en base al Plan Estratégico Institucional que aprobamos en el 
año 2020, y siempre respetando los parámetros sanitarios que las autoridades 
exigen por la pandemia, hemos desarrollado en el Real Club Náutico de Gran 
Canaria, a las 19:00 horas, con un lleno completo de público, Círculo de Mujeres, 
con su eslogan “Ocho Mujeres Forjando Paradigmas”. Enlace del evento Círculo 
de Mujeres: https://youtu.be/grR5wW9EJD8 
 
Gracias a la compañera Amelia y al Real Club Náutico de Gran Canaria, se pudo 
celebrar el acto Círculo de mujeres en que 8 mujeres comparten sus ideas y 
experiencias y de cómo lideran sus profesiones en canarias. 
Noelia García Leal alcaldesa de los Llanos de Aridane, Marisol Izquierdo, 
Vicerrectora de Investigación de la ULPGC, una de las 40 investigadoras más 
importantes de España, Ogadenia Díaz, diseñadora que utiliza el calado canario, 
Vicky Palma, meteoróloga, que ha dado toda la información del volcán de la 
palma, Carmen Vicente, única canaria medalla de oro, deportista, María 
Delgado, empresaria vitivinícola  de los Hoyos de Bandama, y nuestras dos 
maravillosas compañeras, Sagrario de León, Comisaria, y Cristina de León, 
miembro del Consejo Consultivo de  Canarias, un excelente plantel!!.  

 
 

   “Publicación en el periódico Canarias 7 nuestro evento Círculo de mujeres” 
    

https://youtu.be/grR5wW9EJD8
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4.- La cadena ser nos invita a Charter100 Gran Canaria el día 10 de marzo, a las 
9,30 en el Museo Elder, a una reunión con mujeres tecnológicas, a la que asisten 
la presidenta Nardy Barrios y algunas compañeras. 
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5.- El viernes 11 de marzo hemos llevado a cabo un taller formativo impartido por 
la compañera Kristina Cernousovaite, se ha centrado en conocer mejor los 
fondos y programas de la UE, Next.Geneneration como de Marco Financiero 
Plurianual, el funcionamiento de financiación europea tanto para asociaciones 
como pymes y organismos públicos.  
Desde Charter100 Gran Canaria apostamos y creemos en la internacionalización 
enfocándonos en organizar más proyectos europeos con el fin de apoyar a la 
mujer tanto en Canarias como fuera.  
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6.- El 19 de marzo tuvimos jornada de votaciones para nombrar la nueva junta 
directiva, sólo podemos tener sentimientos de felicidad al sentir el apoyo masivo 
de nuestras 72 integrantes @charter100gc, en ese momento. 
Hoy comienza una nueva andadura de este lobby formado por mujeres 
empresarias, emprendedoras y profesionales. 
¡¡Enhorabuena!!       

        Presidenta, María Bernarda Barrios Curbelo.  
        Vicepresidenta primera, Mar Arévalo Araya.  
        Vicepresidente segunda, Goretti Almeida Hernández.  
        Vicepresidenta tercera, Lydia Palencia Grande.  
        Secretaria primera, Fátima Casado Miraz.  
        Secretaria segunda, Judith Hernández Alejandro.  
        Coordinadora, Emelina Molina Pérez.  
        Tesorera, Laura Rosales García.  
        Vocal primero, Malena Cejudo Rodríguez.  
        Vocal segunda, Ángeles Oviedo Santos  
        Vocal tercera, Davinia Barragán Rivero 
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https://www.linkedin.com/posts/charter-100-gran-canaria_ayer-tuvimos-jornada-de-
votaciones-para-nombrar-activity-6910978709101383680-
5BOw?utm_source=linkedin_share&utm_medium=ios_app  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.linkedin.com/posts/charter-100-gran-canaria_ayer-tuvimos-jornada-de-votaciones-para-nombrar-activity-6910978709101383680-5BOw?utm_source=linkedin_share&utm_medium=ios_app
https://www.linkedin.com/posts/charter-100-gran-canaria_ayer-tuvimos-jornada-de-votaciones-para-nombrar-activity-6910978709101383680-5BOw?utm_source=linkedin_share&utm_medium=ios_app
https://www.linkedin.com/posts/charter-100-gran-canaria_ayer-tuvimos-jornada-de-votaciones-para-nombrar-activity-6910978709101383680-5BOw?utm_source=linkedin_share&utm_medium=ios_app
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7.- El 22 de marzo nuestra presidenta Nardy Barrios asistió a la entrevista que la 
televisión del Club Deportivo Unión Deportiva Las Palmas les realizó a nuestras 
deportistas becadas Charter100 GC Y FUNDACIÓN UD, en los Premios y Becas 
Charter100 edición del 2022. 
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Nuestra presidenta ha cerrado con la Unión Deportiva Las Palmas, dos becas 
más, ¡¡para dos Mujeres deportistas con limitaciones!! 4 becas ahora en lugar de 
las 2 de antes!! 
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8.- El 23 de marzo, la presidenta Nardy Barrios y varias charterianas tuvieron 
una interesantísima reunión en la que abordaron ese tema tan importante, que a 
las mujeres Charter nos preocupa enormemente, la salud mental, gracias a 
Natalia González Brito jefa del Servicio de salud mental y Dolores Suárez 
Santana técnica, por la maravillosa disposición. 
Hemos compartido ideas y propuestas desde Charter100 Gran Canaria con 
objeto de ayudar en la mejora de la salud mental en nuestra sociedad. 
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9.-El 28 de marzo Charter100 Gran Canaria fue invitado al Canarias Arena, 
asistiendo la presidenta Nardy Barrios, allí se presentaban todos los equipos 
femeninos de baloncesto del Spar Gran Canaria, ¡¡que gusto!! ¡¡Tanta mujer 
saludable y premiada!! 
Estaban presentes también Isabel Mena y Begoña Santana. 
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10.- El 31 de marzo Charter100 Gran Canaria fue invitada al evento del Club Skal 
Gran Canaria al que asistieron la presidenta Nardy Barrios y la compañera Ana 
María Sánchez  

 
 
 

 
https://www.canarias7.es/economia/turismo/skal-turismo-recarga-20220401170111-nt.html 
 
 
 
 
 
 

https://www.canarias7.es/economia/turismo/skal-turismo-recarga-20220401170111-nt.html


                                                                                                                                   

120 
 

11.- El 20 de abril varias compañeras charterianas, junto a la presidenta Nardy 
Barrios asistieron a la conferencia de Mario Alonso Puig. 
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12.- El 28 de abril compartimos la entrevista en la que intervino nuestra 
presidenta y fundadora Nardy Barrios en Radio Las Palmas. Una tarde en 
compañía de Alejandro Croiser y Jessica Martín, mujer charter100 Gran Canaria. 
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13.- El 29 de abril hemos celebrado nuestro 1er Foro Charter100 Gran Canaria 
con un invitado de honor, don Manuel Marchena Gómez, presidente de la Sala 
Segunda del Tribunal Supremo de España. 
Hemos disfrutado de un encuentro enriquecedor en el magnífico entorno de AC 
Hotel Gran Canaria donde como de costumbre nos han tratado de manera 
exquisita. 
Gracias a nuestros invitados don Antonio Rico Revuelta presidente autonómico 
de Cruz Roja en Canarias, doña Lourdes Santana directora territorial de Cadena 
Ser en Canarias, doña Guacimara Medina Pérez consejera de cultura del Cabildo 
de Gran Canaria, don José Segura director de Casa África, cónsules de Rumanía 
y Suiza. Y como siempre también la compañía de las componentes de 
Charter100 Gran Canaria y sus invitadas en este maravilloso encuentro. 
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14.- El 9 de mayo se cierra un convenio de Charter100 Gran Canaria con la 
Universidad Fernando Pessoa, en el acto han intervenido el presidente de la 
Universidad Fernando Pessoa Canarias, D. Antonio Rodríguez Rodríguez, D. 
Antonio J. Rodríguez Pérez, Rector de la Universidad y Dña. Nardy Barrios 
presidenta y fundadora de Charter 100 Gran Canaria. Con este convenio este 
año sumamos 6 nuevas becas para mujeres estudiantes. 
"Es nuestro propósito por potenciar y ayudar a las mujeres estudiantes de 
nuestra isla" 
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Chárter 100 Gran Canaria y la @ufpcanarias convocan las 5 becas destinadas a 
mujeres residentes en Gran Canaria para cursar el grado en Terapia 
Ocupacional, por la totalidad de la titulación. 
 

  
 
Convocatoria de Chárter 100 Gran Canaria y la Universidad Fernando Pessoa, 
de 1 beca destinada a mujeres residentes en Gran Canaria para cursar el Máster 
en Gestión Sanitaria. El link de la Universidad: https://lnkd.in/dvzxMvcY. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://lnkd.in/dvzxMvcY?trk=public_post_share-update_update-text
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15.- Coincidiendo con nuestra asamblea mensual, el 17 de mayo contamos con 
la presencia del Doctor René de Lamar, el cual nos dio una magnífica 
conferencia "Envejecer con éxito en el siglo XXI". 
Un acto que tuvo lugar en el maravilloso marco de AC Hotel by Marriott Gran 
Canaria en el que tanto las integrantes de Charter100 Gran Canaria como los 
invitados pudimos disfrutar de la compañía y el valioso intercambio de 
conocimientos. 

 

 

https://www.facebook.com/AC-Hotel-by-Marriott-Gran-Canaria-168642263700152/?__cft__%5b0%5d=AZVHIFKKXWZM5AWaqxvcBEo6tkgRXR-yEN3HAqOXzKvJDDBIcJAzzpO8W-GjAOJezESmERdpwK-40ygcCeNdmdIMIVg0IQvb2PQKt-uZ1HM5N9UdX1ivcv9xpOKjpAJHHEPmD6YomLYWifErexolTIZrfy5WIkUtLQfBUAirl1GU_eataARlWOX62HIwLHXdTv8&__tn__=kK-R
https://www.facebook.com/AC-Hotel-by-Marriott-Gran-Canaria-168642263700152/?__cft__%5b0%5d=AZVHIFKKXWZM5AWaqxvcBEo6tkgRXR-yEN3HAqOXzKvJDDBIcJAzzpO8W-GjAOJezESmERdpwK-40ygcCeNdmdIMIVg0IQvb2PQKt-uZ1HM5N9UdX1ivcv9xpOKjpAJHHEPmD6YomLYWifErexolTIZrfy5WIkUtLQfBUAirl1GU_eataARlWOX62HIwLHXdTv8&__tn__=kK-R
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16.- El 6 de junio Nardy Barrios como presidenta de Charter100 Gran Canaria 
junto a algunas de las compañeras de la junta directiva tuvieron un encuentro 
con el vicepresidente del Gobierno de Canarias, Don Román Rodríguez, se 
trataron temas de gran importancia como son las propuestas de este lobby en 
pro a la formación de mujeres que ejercen la prostitución, la necesidad de ayudar 
a quienes se enfrentan a problemas de salud mental y de llegar a personas en 
situación de soledad. 
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17.- El miércoles día 8 junio en las instalaciones del Real Club Náutico de Gran 
Canaria tuvimos la gran oportunidad de aprender de la mano de Don Víctor M. 
Aruz que con su amplia experiencia en formación de Liderazgo nos ofreció 
valiosas herramientas para mejorar la comunicación verbal. 
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18.- El 10 de junio que coincide con nuestra asamblea mensual contamos con la 
presencia de Mª Carmen Castellano y Eneida Santiago en representación de la 
Cámara de Comercio, como técnicas de dicha entidad, nos hablaron sobre los 
diferentes tipos de ayuda y formación que ofrece la Cámara en nuestra isla, así 
como las vías de financiación a las que pueden optar las personas 
emprendedoras. 
Esta intervención creó gran interés entre las asistentes, lo cual nos anima 
continuar aprendiendo en la materia de la mano de la Cámara de Comercio  
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19.- El 12 de julio coincidiendo con el 2º Foro Charter100 Gran Canaria, asiste 
como invitado el presidente de la Cámara Oficial de Comercio, Industria, 
Servicios y Navegación de Gran Canaria, Luis Padrón. 
En el encuentro estaban presentes la subdelegada del Gobierno en Canarias, 
María Teresa Mayans y representantes de los consulados de Italia, Senegal, 
Mauritania, Perú, Reino Unido y Estonia. 
El presidente de la Cámara de Comercio de Gran Canaria puso en valor el apoyo 
y la defensa de la mujer empresaria de Gran Canaria que realiza Charter 100, 
"porque todavía es necesario seguir trabajando por la visualización del 
importante papel de la mujer en los distintos sectores económicos y productivos, 
y en ese sentido ustedes están cumpliendo con una labor muy importante aquí 
en Canarias", destacó.  
En su intervención, Luis Padrón, hizo una radiografía de la situación económica 
mundial, y señaló que Canarias necesita una buena y eficaz gestión de los 
fondos europeos. En este sentido, afirmó que "estos fondos son una oportunidad 
que no podemos desaprovechar, deben ir destinados a proyectos estratégicos, 
con proyección de futuro. No podemos perder un euro por falta de proyectos o 
de gestión". 
Asimismo, el presidente de la Cámara afirmó que las empresas son la clave para 
superar la crisis, y deben ejercer su papel de "líderes sociales" para vencer las 
adversidades, defender el empleo y seguir creando prosperidad. 
En esta línea, Padrón reiteró que existe la necesidad de revisar y actualizar dos 
instrumentos económicos necesarios para la economía canaria, especialmente 
la Zona Especial Canaria, ZEC, y la actualización del Registro Canario de 
Buques. 
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20.- El día 22 de julio la presidenta Nardy Barrios y la compañera Davinia 
Barragán acudieron en representación de Charter100 Gran Canaria a la entrega 
de premios de la 31 edición FEDEPE en Bilbao, que se llevó a cabo en el Centro 
de Investigaciones Científicas, presentado por la periodista Mariló Montero y 
presidido por la ministra de Comercio Industria y Turismo doña María Reyes 
Maroto Illera. 
Posteriormente tuvo lugar una reunión con las presidentas de las asociaciones 
que componen FEDEPE en toda España, en la cual se confirmó que la III cumbre 
FEDEPE se realizará en Gran Canaria el próximo 25 de noviembre durante la 
mañana y posteriormente por la tarde celebraremos el acto de la entrega de 
premios y becas de Charter100 Gran Canaria. 
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21.- El 16 de septiembre, tuvimos la asamblea de Charter100 Gran Canaria y 
contamos con la presencia y la disertación de don Román Rodríguez 
vicepresidente del Gobierno de Canarias sobre los fondos europeos Next 
Generación. 
Destacamos el conocimiento de los fondos europeos y la escucha activa hacia 
las cuestiones planteadas por las charterianas asistentes. 
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22.- El 23 septiembre 2022_La consejera del Gobierno de Canarias, Elena 
Máñez; Carmina Fusté directora general de Philip Morris Spain en Canarias y 
Ana Suárez vicepresidenta de Astican, fueron las invitadas al Foro CANARIAS7: 
"El liderazgo empresarial, ¿una cuestión de género?" 
El foro fue moderado por el director de CANARIAS7, Francisco Suárez Álamo. 
El objetivo del acto ha sido plantear un espacio de debate abierto sobre los 
desafíos a los que se enfrenta la mujer en el entorno profesional, además de 
facilitar herramientas para mejorar el futuro laboral de la mujer.  
Varios colectivos femeninos de empresarias acudieron al evento y entre ellos 
Charter 100 Gran Canaria representado por su presidenta Nardy Barrios y 
Jessica Martín (integrante). Canarias7  
#mujer #emprendedoras #juntasvalemosmas 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.facebook.com/periodicoCanarias7/?__cft__%5b0%5d=AZXLKZld70nEKGHHqEHZoHfWTgdVUOQkLrdXcJX95qjM1d1CSvR1h_4OUJAjhtIyNq2Obrw1TxtYh9joPVJnDSRiO6POZWSKbKkxc79dWigfSnyLw9En-x8mb-Aw6BhsimiZhw_-nZfwfQflhzMi04ikxt3_yaHrXJyPZagpGzSTZrS9H0G_XqIcoRYuotOFG5I&__tn__=kK-R
https://www.facebook.com/hashtag/mujer?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZXLKZld70nEKGHHqEHZoHfWTgdVUOQkLrdXcJX95qjM1d1CSvR1h_4OUJAjhtIyNq2Obrw1TxtYh9joPVJnDSRiO6POZWSKbKkxc79dWigfSnyLw9En-x8mb-Aw6BhsimiZhw_-nZfwfQflhzMi04ikxt3_yaHrXJyPZagpGzSTZrS9H0G_XqIcoRYuotOFG5I&__tn__=*NK-R
https://www.facebook.com/hashtag/emprendedoras?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZXLKZld70nEKGHHqEHZoHfWTgdVUOQkLrdXcJX95qjM1d1CSvR1h_4OUJAjhtIyNq2Obrw1TxtYh9joPVJnDSRiO6POZWSKbKkxc79dWigfSnyLw9En-x8mb-Aw6BhsimiZhw_-nZfwfQflhzMi04ikxt3_yaHrXJyPZagpGzSTZrS9H0G_XqIcoRYuotOFG5I&__tn__=*NK-R
https://www.facebook.com/hashtag/juntasvalemosmas?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZXLKZld70nEKGHHqEHZoHfWTgdVUOQkLrdXcJX95qjM1d1CSvR1h_4OUJAjhtIyNq2Obrw1TxtYh9joPVJnDSRiO6POZWSKbKkxc79dWigfSnyLw9En-x8mb-Aw6BhsimiZhw_-nZfwfQflhzMi04ikxt3_yaHrXJyPZagpGzSTZrS9H0G_XqIcoRYuotOFG5I&__tn__=*NK-R
https://www.facebook.com/charter100gc/photos/a.582485801923121/2105115506326802/?__cft__%5b0%5d=AZXLKZld70nEKGHHqEHZoHfWTgdVUOQkLrdXcJX95qjM1d1CSvR1h_4OUJAjhtIyNq2Obrw1TxtYh9joPVJnDSRiO6POZWSKbKkxc79dWigfSnyLw9En-x8mb-Aw6BhsimiZhw_-nZfwfQflhzMi04ikxt3_yaHrXJyPZagpGzSTZrS9H0G_XqIcoRYuotOFG5I&__tn__=EH-R
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23.- Se publica, El Programa “BECA GERMAN SUAREZ INVESTMENTS, SL - 
CHARTER 100 GRAN CANARIA” es un proyecto con el que se pretende reforzar 
la presencia de mujeres que actualmente residan, o posean vínculos, con la isla 
de Gran Canaria en el ámbito de la ingeniería.  
Se concederán dos becas de 3000€ cada una. 
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24.- El 18 de octubre tuvo lugar la asamblea mensual donde también pudimos 
disfrutar de las charlas de nuestras compañeras coach: 
Malena Cejudo (dinamizadora del evento) 
La Dra Rosa Monzón presentó “La mente es maravillosa” 
Mónica Martín “¿La mente engorda?” 
Jesica Martín “Cómo gestionar el estrés” 
María González “Automotivación y autocuidado como ser único y necesario” 
Cada asamblea nos da la oportunidad de aprender las unas de las otras y así 
crecer juntas en busca de un objetivo en común. En el confortable entorno del 
AC Hotel Gran Canaria by Marriott. 
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25.- El día 25 de octubre Charter100 Gran Canaria estuvo representada en los 
premios de la cadena Ser, acto que tuvo lugar en nuestro incomparable teatro 
Pérez Galdós. 
XVI edición Premios Ser Canario. 
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26.- El día 28 de octubre Nardy Barrios como presidenta de Charter100 Gran 
Canaria y Ogadenia, mujer Charter se reunieron con el Consejero de Gobierno 
de Empleo y Desarrollo local, Don Juan Díaz Sánchez, con la finalidad de 
exponerle el proyecto creado por @ogadenia_couture sobre el calado canario, 
el cual aúna la artesanía junto a la innovación de diseños desde un enfoque 
intergeneracional entre caladoras “llenas de sabiduría y experiencia” junto a 
noveles para que se formen en este arte canario y así perdure en el tiempo 
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27.- El 2 noviembre se envía la primera carta, “Tu corazón en un cuadro” 
escrita por nuestra compañera Ina Molina, que se ha remitido a Vicente del 
Bosque y que se pretende enviar a las personalidades notables de la sociedad 
con las que podamos contactar, y con el objeto de realizar una subasta de 
cuadros para obtener dinero para La Palma. 
 
 
 

 Tu corazón en un cuadro 
 

Sr. Don Vicente del Bosque  
Madrid 

 
Estimado Vicente: 
 

Es probable que pienses que nos hemos equivocado de persona cuando 
empieces a leer esta misiva, pero no. A pesar de que te conocemos y admiramos 
por tus logros en otros campos, hoy, desde Charter 100 Gran Canaria, nos 
atrevemos a pedirte que realices un cuadro donde pongas tu corazón, tu cariño 
y solidaridad para con nuestros hermanos palmeros. 

 
El objeto de esta petición es porque vamos a realizar una subasta de las 

obras realizadas por ustedes, y donar lo recaudado para la reconstrucción de 
nuestra Isla Bonita. 
 

Te facilitaremos el material necesario (un lienzo de 40x40 que te 
remitiremos y recogeremos sin gasto alguno para ti) y el tema es totalmente libre. 
No sientas pudor si nunca lo has intentado. ¡Quizás descubras una nueva afición! 
No habrá crítica, ni premios, ni accésits. Tu galardón será saber que la caricia de 
tus pinceles sobre una tela habrá contribuido a paliar los terribles efectos del 
Volcán Cumbre Vieja en la isla de La Palma, que tus colores ayudarán a 
recuperar el verdor de su tierra agradecida, que pondrás un ladrillo en un colegio 
y una sonrisa en tantos rostros que quedaron sombríos. 

 
Agradecemos de antemano tu respuesta, tu esfuerzo y tu bello corazón. 
 
DECLARACIÓN JURADA QUE REALIZA MARÍA BERNARDA BARRIOS 

CURBELO, CON DNI NÚMERO 41.972.881-C, PRESIDENTA DE CHARTER 
100 GRAN CANARIA, EN LA QUE NOS COMPROMETEMOS A QUE EL 
DINERO OBTENIDO EN ESTA SUBASTA IRÁ DIRECTAMENTE A LOS 
AYUNTAMIENTOS Y AL CABILDO DE LA ISLA DE LA PALMA PARA PALIAR 
LOS GRAVES EFECTOS DEL VOLCÁN. SI ALGÚN CUADRO NO PUDIERA 
SER SUBASTADO, SE LE DEVOLVERÍA A SU TITULAR. 

 
Las Palmas de Gran Canaria a 30 de octubre del 2022 

 
La Presidenta 

 
 
 

María Bernarda Barrios Curbelo 
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Durante la Excursión a La Palma en la que nos recibió el presidente del Cabildo 
de La Palma y la alcaldesa de Los Llanos de Aridane. Realizamos un recorrido 
en guagua para ver el volcán y una parte a pie por la lava del volcán. En nuestro 
encuentro con el presidente del Cabildo le entregamos nuestra carta “Tu 
corazón en un cuadro” elaborada por nuestra compañera Ina Molina, para la 
subasta de pinturas de famosos en beneficio de los damnificados de del volcán 
de La Palma. 
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28.- El día 4 de noviembre encuentro de nuestra Asociación Charter100 Gran 
Canaria con el presidente de la Confederación Canaria de Empresarios. 
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29.- El 24 de noviembre recibimos a las componentes de FEDEPE con una 
recepción a las 12´00 por el alcalde de Las Palmas de Gran Canaria, Don 
Augusto Hidalgo, en el edificio de las Casas Consistoriales. A continuación, a la 
13´00 realizamos una visita guiada al Poema del Mar, invitadas por Wolfgang 
Kiessling, que resultó muy interesante y gustó mucho a las asociadas de 
FEDEPE. Para finalizar esta intensa jornada, a las 17,00 horas el cronista de la 
ciudad de Las Palmas de G.C., Don J.J. Laforet nos organizó una interesante 
visita guiada por la parte antigua de la ciudad, partiendo de las Casas 
Consistoriales. 
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30- El 25 de noviembre se celebra la III Cumbre FEDEPE en Gran Canaria 
organizada por Charter100 Gran Canaria en el Paraninfo de la ULPGC, 
inaugurado por nuestra presidenta Nardy Barrios, el rector de la ULPGC, Lluis 
Serra y la presidenta de FEDEPE. Desarrollándose con una calidad y nivel de 
los/as invitados/as a las diferentes mesas de debate, destacando las diferentes 
aportaciones y la actuación de las/os moderadores/as de las diferentes mesas. 
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31.- El 25 de noviembre viernes tuvimos nuestra Gala de Premios y Becas 
Charter 100 Gran Canaria. 
Si tuviéramos que definir la velada en una sola palabra, esa sería emoción, un 
encuentro que tocó corazones y movió conciencias. 
Charter 100 Gran Canaria siempre apostando por la igualdad de la mujer y por 
su formación, acción que promueve con la dotación de becas de estudio, lo cual 
ha sido posible gracias a la colaboración de la Universidad Fernando Pessoa, 
Fundación Unión Deportiva Las Palmas y Germán Suárez Investments. 
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PREMIOS CONCEDIDOS: 
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A LA MUJER QUE SE HA DISTINGUIDO POR SU TRAYECTORIA Y GRAN 
TRABAJO Y PROFESIONALIDAD EN LOS PUESTOS DIRECTIVOS QUE HA 
DESARROLLADO EN LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN EN CANARIAS. 
Lourdes Santana Navarro ha tenido un importante papel en el desarrollo de 
informativos en nuestras islas, siendo la directora-fundadora de los Servicios 
Informativos de la Televisión Canaria. Firmó el Pacto Canario por la Inmigración con 
el que buscaba evitar un tratamiento xenófobo de la información sobre el fenómeno 
de la inmigración. Hizo además un enorme esfuerzo para evitar el lenguaje sexista 
y para recuperar y poner en valor el léxico canario. 
 
Destaca también por su atención a colectivos con necesidades especiales, siendo 
la impulsora del servicio de subtitulación para personas con discapacidad auditiva 
en RTVC, y por su empeño por acabar con la lucha entre islas, fomentando el 
espíritu de región. 
Es Premio Canarias de Comunicación 2019, convirtiéndose en la primera mujer 
periodista que recibía dicha distinción. 
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PREMIO CHARTER 1OO GRAN CANARIA A LA INSTITUCIÓN QUE SE HA 
DISTINGUIDO POR SU APOYO A LAS MUJERES INMIGRANTES Y A SUS 
HIJOS PARA QUE PUEDAN PERMANECER JUNTOS. 
La Cruz Roja es una organización de voluntarios que prestan su actividad de forma 
altruista y sin ánimo de lucro. En Canarias cuenta con más de 20.000 voluntarios.  
 
Además, tiene presencia en 150 puntos de atención en todo el territorio insular, lo 
que permite prestar ayuda a más de 200.000 personas al año en diferentes áreas 
(salud, empleo, educación, socorro...) y a diversos colectivos (reclusos, 
dependientes y cuidadores, exclusión social, violencia de género, etc.) 
Además, cuando las situaciones lo requieren, colaboran con las autoridades y con 
el resto de los agentes sociales, para reestablecer las condiciones de vida dignas 
de todas las personas. 
A destacar su lucha a favor de las mujeres inmigrantes y de sus hijos, para que los 
niños no sean separados de sus madres, y por la búsqueda de un espacio de 
tratamiento específico. 
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PREMIO CHARTER 1OO GRAN CANARIA A LA MUJER QUE SE HA 
DISTINGUIDO POR SU VALENTÍA EN LA LUCHA POR SUS CONVECINOS DE 
LOS LLANOS DE ARIDANE, EN LAS TERRIBLES CIRCUNSTANCIAS DEL 
VOLCÁN DE LA PALMA. 
Noelia García Leal, alcaldesa de Los Llanos de Aridane en la isla de La Palma, en 
las peores circunstancias, la erupción del Volcán de Cumbre Vieja destacó por su 
valentía, entereza y diligencia en sus tareas como edil, pero también por su 
sensibilidad como persona y como mujer en el trato cercano avalado por su 
formación académica. Su lucha continúa un año después, trabajando 
denodadamente a pie de calle por sus convecinos. 
Noelia es Licenciada en Psicología y Orientadora de Enseñanza Primaria y 
Secundaria. 
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PREMIO CHARTER 1OO GRAN CANARIA A LA MUJER QUE SE HA 
DISTINGUIDO POR SU LABOR HUMANITARIA AL SACAR DE AFGANISTÁN A 
LAS DEPORTISTAS DE LA SELECCIÓN NACIONAL FEMENINA DE 
BALONCESTO DE ESE PAÍS Y SUS FAMILIAS. 
Paloma del Rio Cañadas es una destacada periodista del ámbito deportivo, mundo 
vetado hasta hace poco a las féminas, en el que ha velado con pasión por el papel 
de la mujer. Ha cubierto con Radiotelevisión Española múltiples Campeonatos 
Mundiales y 16 Juegos Olímpicos como enviada especial. 
Cuenta en su haber con innumerables premios como: Medalla de Oro de la Real 
Orden del Mérito Deportivo otorgada por el Consejo Superior de Deportes (2015); 
Premio Ondas 2019, a la Mejor Presentadora otorgado por Radio Barcelona (2019); 
Premio Periodístico “Pilar Narvión” por su trayectoria periodística (2020); y Premio 
Iris de la Crítica Otorgado por Academia TV. (2021) entre otros. 
 
Paloma también es especialmente conocida y reconocida por su apoyo a las mujeres 
perseguidas en sus países de origen en los que, por razones de fundamentalismo 
religioso, su dignidad, su libertad e incluso su vida corría peligro. Tal es el caso de 
las deportistas de la selección nacional afgana de baloncesto a las que consiguió 
sacar del país y poner a salvo de la amenaza talibán 
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THE IAWJ AFGHAN SUPPORT COMMITTE 
Comité Internacional de Apoyo a las Juezas Afganas de la IAWJ 
PREMIO CHARTER 1OO GRAN CANARIA A ESTE GRUPO INTERNACIONAL 
DE JUEZAS POR SU LUCHA CONTRA LOS TALIBANES Y A FAVOR DE SUS 
COLEGAS AFGANAS Y SUS FAMILIAS. 
Este comité creado en julio de 2021 está compuesto por 7 magistradas de distintas 
nacionalidades: Excma. Susan Glazebrook; Honorable Robyn Tupman; Honorable 
Vanessa Ruiz; Honorable Patricia Whalen; Excma. Gloria Poyatos; Honorable Mona 
Lynch; y Honorable Anisa Dhanji 
A medida que en Afganistán se produjo el avance talibán, las juezas afganas, (unas 
270) y sus familias tuvieron que huir ante las amenazas directas o indirectas 
recibidas. En el caso de las juezas que habían dictado sentencias en materia penal, 
violencia de género o crímenes terroristas contra los talibanes, el peligro se 
exacerbaba tras la liberación de los encarcelados. Muchas fueran incluidas en listas 
de ejecución por ser “infieles a la Sharia” 
Desde este Comité luchan denodadamente para poner a salvo a este colectivo de 
juezas y sus familias. Desde dentro del país trasladándolas a pisos francos, 
facilitando visados y recabando ayuda internacional, creando una red de solidaridad 
y apoyo en países democráticos dispuestos a acogerlas, así como consiguiendo su 
inserción social en los países receptores. 
A fecha de hoy han logrado sacar regularmente un total de 152 juezas que, con sus 
familiares, arrojan un total de 710 personas, pero todavía quedan en el país un total 
de 98 juezas por y sus familiares (727 familiares). 
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PREMIO CHARTER 1OO GRAN CANARIA AL HOMBRE QUE SE HA 
DISTINGUIDO POR SU LABOR HUMANITARIA AL SACAR DE AFGANISTÁN A 
LAS DEPORTISTAS DE LA SELECCIÓN NACIONAL FEMENINA DE 
BALONCESTO DE ESE PAIS Y SUS FAMILIAS. 
Antonio Pampliega Rodríguez es un periodista especializado en conflictos bélicos y 
crisis humanitarias. Desde 2008 ha cubierto las guerras de Irak, Siria, Ucrania, 
Somalia, Sudán del Sur y Afganistán. Ha recibido varios galardones nacionales e 
internacionales entre los que destacan: el Premio Nacional de Periodismo Juan 
Andrés García (2015); el Premio Luchetta (2020); y La Buena Prensa en tres 
ocasiones (2015, 2019 y 2020). 
Es autor de En la oscuridad (Península, 2017) donde relata los diez meses que 
estuvo secuestrado por Al Qaeda en Siria. En 2018, también en Península, publicó 
Las trincheras de la esperanza, donde relata el trabajo del cooperante italiano 
Alberto Cairo quién trabaja en Afganistán, de manera ininterrumpida desde 1991. 
En 2021, Crossbooks publica Flores para Ariana, su primera novela. 
Antonio es reconocido por su valiente labor humanitaria con la que ha conseguido 
salvar a tantas mujeres en países fundamentalistas en los que su vida corría peligro. 
Tal es el caso de las deportistas de la selección nacional femenina afgana de 
baloncesto que ha ido sacando del país y logrando que sean acogidas en naciones 
democráticos donde puedan integrarse y rehacer incluso sus carreras deportivas. 
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NATALIA MEDINA SANTANA 
PREMIO CHARTER 1OO GRAN CANARIA A LA MUJER QUE SE HA 
DISTINGUIDO POR DAR VISIBILIDAD A LA DANZA CONTEMPORÁNEA EN 
CANARIAS. 
Natalia Medina Santana atesora una destacada presencia en el mundo de la danza, 
siendo la fundadora del Festival Internacional de Danza Contemporánea de 
Canarias, Masdanza, que colabora con festivales internacionales en todo el mundo, 
y especialmente por usar esta disciplina como herramienta de convivencia e 
integración. 
 
Es la creadora de un Espacio de Formación, Creación y Exhibición Artística, 
dedicado a las artes del movimiento que cuenta con una línea de becas para jóvenes 
sin recursos, y que es la sede de la compañía que lleva su nombre, así como de 
otros proyectos solidarios como “Un kilo de danza” y “Campamento verano y danza”. 
Desde 2010 dirige el Proyecto Pedagógico ACROSS HIP-HOP LAS PALMAS DE 
GR  
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PREMIO CHARTER 1OO GRAN CANARIA A LA MUJER QUE SE HA 
DISTINGUIDO POR SER PIONERA EN INVESTIGACIÓN Y ACTIVIDAD 
SANITARIA PRESIDIENDO DIVERSAS INSTITUCIONES, ENTRE ELLAS LA 
SOCIEDAD ESPAÑOLA DE SALUD PÚBLICA Y ADMINISTRACIÓN SANITARIA. 
Rula Fiuza Pérez destaca por su valiosa labor en la investigación clínica y en la 
docencia, y especialmente por ser de las primeras mujeres en ocupar puestos 
directivos en el Servicio Canario de Salud y de relevancia en la Administración 
Sanitaria, siendo la primera mujer Presidenta de la Sociedad Canaria de Salud 
Pública y la primera mujer Presidenta de la Sociedad Española de Salud Pública y 
Administración Sanitaria. 
 
Es médico especialista en Medicina Preventiva y Salud Pública con especialidad en 
epidemiología y Máster Universitario en Economía de la Salud y Gestión Sanitaria. 
Ha realizado numerosas publicaciones científicas y actualmente, es la Secretaria del 
Comité de Ética de la Investigación y Comité de Ética de la Investigación con 
medicamento de la Provincia de Las Palmas. 
En el campo de la docencia es profesora colaboradora del área de Medicina 
Preventiva y Salud Pública del Departamento de Ciencias Clínicas de la Universidad 
de Las Palmas de Gran Canaria. 
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PATROCINADORES DEL EVENTO: 
 
GERMÁN SUÁREZ INVESTMENTS 
THE HOTEL LUMM 
AGARSA 
ARENALES DE LAS PALMAS 
AUREN 
TIMANFAYA COLOR SL 
C.S.R. INVERSIONES SANITARIAS SUR SA 
 
Enlace video patrocinio: 
https://fb.watch/im99UjX_Jx/ 
 
El 30 de noviembre la Televisión Canaria se hace eco de nuestra Gala de 
Premios y Becas Charter 100 Gran Canaria. 

@charter100gc premia la solidaridad con las mujeres afganas "Mucha 
gente pequeña en lugares pequeños haciendo cosas pequeñas puede cambiar 
el mundo". 
Enlace noticia: 
https://fb.watch/ima-kY2rqi/ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://fb.watch/im99UjX_Jx/
https://fb.watch/ima-kY2rqi/
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Impacto de estos actos en medios de comunicación: 
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32.- El 12 de diciembre Nardy Barrios presidenta de Charter100 Gran Canaria 
asiste al Estadio UDLP junto a Paquito de la Fundación de la UDLP con las 
deportistas becadas en la VII edición de los Premios Charter100 Gran Canaria 
en 2023. 
¡Enhorabuena!! 
 
Trinity Mesomachukwu Ezeanatogu Ezeonu, 
Noelia Noa Farías Medina, 
Omaira Noelia Farías Medina, 
Paula Pérez García 
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33.- El 19 de diciembre a las 19´30, con mucha ilusión, celebramos nuestro 
brindis navideño en el hotel Lumm de Las Palmas de Gran Canaria y posamos 
para nuestra felicitación de navidad. 
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34- El 22 de diciembre en el Estadio Gran Canaria Arena recibimos del Club 
Baloncesto Islas Canarias femenino el reconocimiento a nuestra labor de 
conceder becas de estudio para mujeres canarias deportistas, con la asistencia 
de autoridades. 
Nos sentimos enormemente agradecidas. 
 



 

 
 

 
 
 
 
 

 
 
 

 
6.- ACCIONES Y PROYECTOS 

DESARROLLADOS POR LAS ASOCIADAS 
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Jyoti Baharani  
 

PRESENTACIÓN DE CUENTO INFANTIL 
Presentación del cuento infantil bilingüe: 
Absoluto lleno total en la presentación del primer cuento bilingüe "Nico y el Mago 
Clowel” de nuestra compañera Jyoti Baharani. 
El acto tuvo lugar el 5 de mayo del 2022 en el Real Club Gran Canaria. Un libro 
en el que la moraleja remarca los valores de la bondad y el buen 
comportamiento. Ilustrado por Lidia Cantos y traducido por Bijal Kalyanji y 
publicado por Bravo Ediciones Apuleyo Ediciones. 
 
FERIA DEL LIBRO DE LAS PALMAS DE GRAN CANARIA 
El 26 de mayo, nuestra compañera y escritora Jyoti Baharani participó en la feria 
del libro que tuvo lugar en el parque San Telmo de la capital Gran Canaria donde 
estuvo firmando sus libros en el stand de la librería Canaima. “Nico y el Mago 
Clowel” y “Mis despertares” 
. 
Publicación de “Mis despertares” 
El 24 de julio presentamos la publicación del nuevo libro: 
"Mis Despertares” 
  
Sinopsis: 
Un encuentro a tres voces de mujer, en el que a través de sus poemas han 
plasmado su esencia convertida en sencillos versos, caminos de sílabas que se 
unen en una composición que fluye entre sentimientos, opiniones personales, 
sensibilidad y temas variados, basados en la experiencia de las autoras, que se 
han lanzado hacia la aventura de descubrir al mundo de la lírica desde la 
sinceridad y el anhelo de plasmar un legado que perdure en el corazón del lector. 
Tres autoras se unieron en el viaje en esta gran aventura, Kamlu Asnani, Sofía 
Primo y Jyoti Baharani. 
El poemario está prologado por Albertine de Orleans, presidenta de ADOC y está 
publicado por la editorial ExLibric. 
 
PRESENTACIÓN DE CUENTO 
El pasado 20 de diciembre del 2022 se presentó en el Real Club Náutico de Gran 
Canaria el libro infantil, "Cuéntame un cuento", de Jyoti Baharani. 
Cinco historias en versión bilingüe (inglés/español) que se caracterizan por el 
fomento de educación en valores. 
El acto fue presentado por Roberto Herrera y amenizado con su bella voz por 
Cira Rodriguez. 
Tras la bienvenida, a cargo de Amelia Martín Lostau, presidenta de cultura del 
Náutico, intervinieron los componentes de la mesa: María Luisa Ortega 
Leonardo, representante de la Fundación Carpio Pérez a quien se destina la 
recaudación de la venta de los ejemplares; Maya Lachu Mahtani, profesora, que 
habló sobre la educación basada en los valores; Leena Shadadpuri, traductora 
al inglés del cuento; y, desde el público, leyeron citas de autores de su elección 
sobre los valores y el proceso educativo: Nardy Barrios, Carmen Saavedra 
Garcia, Juani Machin Alamo, Ana Graciela Ocampos, Albertine de Orleans e Ina 
Molina. 
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Jyoti agradeció a todos los que habían colaborado con ella para cumplir su 
sueño, se emocionó recordando a su abuela en la India, la cual transmitía valores 
que la autora cargó en su mochila para siempre. 
Desde México, a través de un vídeo, participó la magnífica ilustradora del libro, 
Paulina Ramos. 
 
Bregando TV Producciones, fue la encargada de los vídeos y fotografías 
oficiales, de la mano de Jose Luis Garcia Padrón y Carmen Del Valle Sosa 
Quintana. “Cuéntame un cuento" un libro muy recomendable para regalar en 
estas fiestas y es apto para todas las edades, porque debemos conservar en 
nuestro interior el niño que fuimos. 
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Maria del Carmen González 
 

RESUMEN PROFESIONAL: 

    ● Directora y docente del proyecto SER+DIGITAL.  Formadora CERES para       
       la Alfabetización Digital y el Empoderamiento de la mujer rural del norte de     
      Gran Canaria en Ser+Digital. Mancomunidad del Norte de GC, Consejería  
      de Igualdad Cabildo de Gran Canaria. Septiembre de 2021 a marzo de     
      2022. 

● Co-directora, Coach Tecnológica y docente de la formación para el empleo 
en Club de Talento Profesional Femenino de Gáldar. Ayto de Gáldar, 
Consejería de Igualdad Cabildo de GC. Septiembre de 2021 a marzo de 
2022.  

● Directora y formadora del proyecto “Mujer y Deporte Arucas: Gestión 
deportiva con perspectiva de género”.  Ayto. de Arucas, Consejería 
de  Igualdad del Cabildo de Gran Canaria.  Marzo de 2022. 

● Directora y gestora del proyecto “Atrevidas: Mujeres emprendedoras de 
Teror”.  Ayuntamiento de Teror, Consejería de Igualdad del Cabildo de Gran 
Canaria.  Junio a octubre de 2022. 

● Directora y ejecución integral del Documental “Atrevidas: mujeres 
emprendedoras de Teror”, estrenado en el Auditorio de Teror en el Acto de 
Homenaje el día internacional de la “Mujer Rural”.  Octubre 2022 

● Fotografía y producción de la exposición fotográfica “Atrevidas: mujeres 
emprendedoras de Teror”.  Espacio exposición “La Galería”, del 1 al 28 de 
octubre de 2022. 

● Asesora de empresas y coach tecnológica para profesionales y para la 
mejora de la empleabilidad. Año 2022. 

RESUMEN VOLUNTARIADO Y COLABORACIÓN CON COLECTIVOS: 

● Mentora en Technovation Girls 2022. Implantación y desarrollo del programa 
de emprendimiento tecnológico y fomento de vocaciones STEM entre 
mujeres jóvenes de Gran Canaria.  

● Entrenadora de Baloncesto femenino en CB Islas Canarias (Spar-GC). 
Varias categorías, temporada 21/22 Fed. Canaria de Baloncesto 

● Divulgadora de Artes Marciales Canarias. Lucha del Garrote. Secretaria del 
Club Pila “Gariruquian-Arehuc” 
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● Promotora de programas, proyectos y acciones con asociaciones de 

mujeres de Gran Canaria. AA de mujeres de Arucas,AA de mujeres 
deportistas IMPULSA TALENTO, AA de mujeres profesionales del norte de 
Gran Canaria “SER+” 

● Dama colaboradora de la ONG, San Juan de Dios. 
● Vicepresidenta del Foro Siglo XXI, de Gran Canaria. 
● Presidenta de la Asociación para el Desarrollo de las Pymes de Arucas 

“ADIPYMES”. 
● Directiva de la Federación de zonas comerciales abiertas de Gran Canaria 

“FECOGRANCA” integrada en CECAPYME. 
● Empresaria miembro del Clúster Canarias Excelencia Tecnológica. 
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Jessica Martín 
 
 

• Docente en Canary Islands Business School by MBA.  (Desde octubre 
2022) 

• Responsable del departamento de Bienestar de un startup Web APP en 
el ámbito sanitario que saldrá al mercado en 2023. (Desde junio 2021- 
Actualidad) 

• Responsable de gestión en Casas Rurales Finca Mirador Bandama. 
Desde diciembre de 2018 hasta diciembre 2022.  
www.fincamiradorbandama.com  

 
Otras actividades:  
 

• Mentora en “Reto economía azul”, organizado por Gobierno de Canarias, 
Fundación Puertos de Las Palmas, Naviera Armas, Transmediterránea, 
Network of European Blue Schools y Canary islands Business School. (30 
de noviembre al 2 de diciembre) 

 
Publicaciones: 
 

• Artículo para @lamarcamad “10 Consejos para adoptar hábitos 
económicos saludables” (30 enero 2022). 

 
• Artículo escrito para la revista DeReojo, en la sección de Coaching: 

“Somos más fuertes de lo que pensamos” 
 
Entrevistas y colaboraciones: 
 

• Colaboradora en programa de Radio Las Palmas Sentirse Bien y 
Uróboros 

• Colaboradora en programa “Sentirse bien”, entrevista a Nardy Barrios, 
29 de abril 

• Entrevistas en Instagram, Caro Luján y Saray Galván. 
 
Charlas, ponencias y formaciones 
 
Formadora en los Proyectos Aurora y Mangata subvencionados por la 
Dirección General de discapacidad y dependencia de la Consejería de 
derechos sociales, igualdad, diversidad y juventud del Gobierno de 
canarias. Impartidos en Asociación Creativa y dirigidos a cuidadores de 
personas dependientes y no dependientes. Mi labor fue impartir talleres 
sobre gestión del estrés, gestión de conflictos, emociones, autocuidado 
mente cuerpo, la autoestima, yoga, ejercicios de relajación, y arte terapia.  
 

• Talleres Gestión del estrés y Mindfulness presenciales y online a 
particulares, empresas y asociaciones. 

 

http://www.fincamiradorbandama.com/
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• Ponente en evento sobre emprendimiento creativo en Universidad de Las 
Palmas de Gran Canaria Resolution Talks”. Charla sobre Neurociencia, 
Mindfulness y Gestión del estrés. 
 

• Taller sobre Gestión del estrés a los alumnos de Máster de MBA Business 
School/ Canary Islands Business School of Gran Canaria.  (21 mayo) 
 
Entrevistas como invitada: 
 

• José Vidal me entrevistó para Gran Canaria Norte donde se hablaba de 
las diferencias entre Mindfulness y Meditación.  

  https://nortegrancanaria.com/2022/entrevista-a-jessica-martin-por-jose-    
vidal/31 enero 2022.  
 

• Entrevista Radio Faro del Noroeste. Gestión del estrés, neurociencia  y 
Mindfulness15 de febrero 

• Nuestra compañera Carmen Artiles con su proyecto @curvyelegante 
 

Acciones con Charter 100 GC: 
 

• Presentadora de la III Cumbre FEDEPE, Federación española de mujeres 
empresarias, directivas, ejecutivas profesionales y empresarias. 
(25 Noviembre) 

• Ponente en taller “Misión y visión de la mujer” para Charter 100 Gran 
Canaria. (18 octubre) 

• Asistencia al Foro Liderazgo empresarial con Nardy Barrios en la sede del 
Canarias 7, 23 de septiembre 

• Comisión de Salud Mental: 
Reuniones con diferentes asociaciones de salud Mental en Real Club 
Náutico de Gran Canaria y hotel Madrid. 

 Comisión de comunicación: 
Aportar ideas 
Sección “Mujeres que inspiran” (vídeos y post para redes), entrevistando 
compañeras de Charter 100 GC: 
Marta Santana  
Esther Echave 
María González 
Mar Arévalo 
Jaqueline Valido 
Cristina de León 
Fátima Casado 
Ana Zabaleta 

https://nortegrancanaria.com/2022/entrevista-a-jessica-martin-por-jose-%20%20%20%20vidal/
https://nortegrancanaria.com/2022/entrevista-a-jessica-martin-por-jose-%20%20%20%20vidal/
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Ina Molina 
 
 
Emelina Molina Pérez (Ina Molina) 

Autónoma en Logopedia y Pedagogía 

Actividades culturales desarrolladas en el año 2022 

 

LITERATURA 

Libros editados:  

- Nada es lo que parece, narrativa- relatos, editorial Aguere/Idea. Presentado 
26/mayo/2022 en el Gabinete Literario y el 29/junio/2022 en la Orden del 
Cachorro Canario. 

- Afurgad, las voces del agua, narrativa/poesía, editado por el Ilustre 
Ayuntamiento de Firgas dentro de un Proyecto multidisciplinar consistente en la 
elaboración de un cuadro por el artista Felipe Juan Pérez Reyes inspirado en 
cada uno de los 21 capítulos del libro. Exposición y presentación tuvieron lugar 
coincidiendo con las fiestas patronales de la villa. Presentado 4/agosto/2022, en 
La Casa de la Cultura de Firgas. Trofeo agradecimiento de la Villa de Firgas. El 
libro será nuevamente presentado en Las Palmas en 2023. 

- Las esquinas del tiempo, poemario, editorial Beginbook Ediciones. Colección 
Literaria ADOC. Presentado 3/noviembre/2022 en el Gabinete Literario. 
Beneficios de la venta destinados a la Asociación Canaria de Integración de 
Salud Mental "Espiral". Los ejemplares iban acompañados por dos modelos de 
marcapáginas en acuarela de mi autoría. Nueva presentación en 2023 en la 
Orden del Cachorro Canario. 
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- Participación en las siguientes antologías:  

•Voces de mar, colección Ayosa (enero 2022)  

•Abrazos a Benahoare a beneficio de los damnificados del volcán de La Palma 
(enero 2022) 

•Antología Escritores y escritoras de Canarias, II Feria de autor/a, escritores/as 
de Guía, coincidiendo con la Feria del libro en Guía y Gáldar (marzo 2022) 

•52 voces para el universo, editorial Beginbook Ediciones, en el marco del I 
Congreso de Poesía Astronómica (mayo 2022) 

- Diversas participaciones en revistas culturales y literarias (La Alameda, 
Tamasma, La hoja Viajera…); y en periódicos digitales (Nortegrancanaria, 
Infonorte digital)  

- Participante en proyectos multidisciplinares:  

•Exposición Vuelve a tus raíces (enero 2022) con los haikus para cada obra del 
dibujante Guillermo Sánchez. 

•Las Nereidas, 50 ninfas, de Nereida Castro (proyecto fotográfico)  

•El mundo mágico de mi madre, de Nereida Castro por el Día Mundial del 
Alzheimer (septiembre 2022)  

•Exposición pictórica y literatura Deotedeluz, de Felipe Juan (octubre 2022) 

- Participante en recitales poéticos presenciales y virtuales:  La voz femenina de 
Tomás Morales, (Encuentros con el autor y ADOC); Destilando Versos en El 
Cambuyón; Recital conmemorativo por el Día mundial de la poesía (ADOC); 
Recital el Dia Internacional de la mujer; etc. 

-Diversas actividades como Asesora de Proyectos Culturales de la Asociación 
cultural y literaria ADOC, tales como presentaciones de libros, exposiciones, 
amadrinamientos literarios, donaciones de nuestras colecciones a 
Ayuntamientos, museos, bibliotecas, colegios, etc., tertulias literarias; eventos de 
danza… 

- Jornadas literarias VI Artebirgua Literario. Letras en la Cumbre, Organización y 
participante. Trofeo. 

- Proyecto Poesía en el canto en Gran Canaria. Con las obras musicales 
elaboradas por compositores de Gran Canaria inspiradas en los versos de 
poetas y poetisas canarios de todos los tiempos. El compositor, músico, y 
profesor del conservatorio Eduardo Purriños de Armas me solicitó un poema de 
carácter alegre, ligero, costumbrista, y que incluyera léxico canario para crear 
una composición para soprano y piano, que se alejara del corte tradicional de la 
zarzuela, que vio la luz en la sala de cámara del Auditorio Alfredo Kraus con la 
voz de Dulce María Sánchez acompañada al piano por Nauzet Mederos. 
 
- Feria del libro de Las Palmas. Carpa Sesión Continua. Presentación del libro 
El universo dentro de mí de Nauzet González. 
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- Ponente con "La importancia de los cuentos como recurso didáctico", en la 
presentación de Nico y el Mago Clowel, de Jyoti B. 
 
- Voz del Romance de Agüimes de Joaquin Artiles para el programa Historias de 
un pueblo, de Bregando Tv.; voz del video promocional del cuento Nico y el Mago 
Clowel de Jyoti Baharanni; y de varios spots publicitarios, así como de la Gala 
de premios y becas Charter 100 Gran Canaria. 

- La edición del cuento infantil de mi autoría Abuelo quiero un cachorro -dentro 
de mi proyecto “Hacer cantera”- y donado a La Orden del Cachorro Canario, 
finalmente será realizada directamente por el Cabildo de Gran Canaria, para 
2023 según nos ha comunicado la Consejería de Cultura. Los ejemplares de este 
cuento, que también incluye un pequeño diccionario de léxico canario, una 
reseña de profesiones de nuestra tierra -algunas ya en desuso- y actividades 
para realizar con los niños tanto en el ámbito escolar como en el familiar, será 
repartido en los colegios de nuestra isla. 

- Entrega al Ayuntamiento de Los Llanos de Aridane, con motivo de la visita a la 
isla con las compañeras de Charter, del poema de mi autoría Todos somos La 
Palma que será musicado próximamente por la asociación folclórica Tabaiba, 
junto al poema Mi bella Firgas incluido en Afurgad las voces del agua. 



                                                                                                                                   

186 
 

 

COMUNICACIÓN 

Colaboraciones en diversos programas radiofónicos culturales y literarios: 
Sansofí, Radio Moya y Diámetro Radio Televisión; Tú eres protagonista, 
microamicro, Radio On line; Onda Poética, Radio Gáldar… 

Artículos sobre eventos culturales; poesía y narrativa en prensa digital: 
Nortegrancanaria; Radio Tv Diámetro. 

Entrevistadora de Guillermo Sánchez para Bregando Tv., con motivo de su 
exposición Vuelve a tus raíces. 

Dinamizadora cultural en redes. Difusión de actos culturales, literarios y artísticos 
y reseñas de estos. 
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Invitada en el programa de radio Generación XXI Pensamientos al aire, emitido 
para Argentina, Costa Rica y España, con motivo de la presentación de mi último 
poemario. 

Invitada a la página internacional de poesía Ecos de letras aladas. 

Entrevistada en el programa “Café para dos” de Bregando Tv. 

Entrevistada en la Cadena Ser, programa “Hoy por hoy” por actividad teatral. 

Entrevistada en la Cadena Ser, programa “Hoy por hoy” por la publicación de 
tres libros en 2022. 

 

TEATRO 

Coordinadora de la Junta Directiva de “El Ómnibus, Teatro del Pueblo” 

Correctora de guiones del grupo.  

Encargada/supervisora de las publicaciones de la página de Facebook del 
Ómnibus. 

Grabación de un vídeo-libro: “Tristana”, de don Benito Pérez Galdós, proyecto 
que ha sido organizado por el Ayuntamiento de Las Palmas de G.C. y ha contado 
con el patrocinio de la concejalía de Distrito Ciudad Alta, y Bibliotecas 
Municipales y Distrito Cultura. 

Obras representadas con el grupo teatral “Ómnibus, teatro del pueblo” en 2022 
en las que he participado:  

*Momentos Estelares con un monólogo de Marianela, personaje de Galdós 

*Un caso navideño, adaptación de “El Carbunclo Azul” de Arthur Conan Doyle. 
Estreno el 15 de diciembre en La Casa de la Cultura de la Villa de Moya.  

*La Navidad de Dickens, cuento navideño, teatro y pasacalles (diciembre 2022). 
Proyecto acercar el Teatro. 
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Corrección del guion “La muerte de Carmen Cedrés”, proyecto para 2023 

 

AUDIOVISUALES 

DOCUMENTAL “TOMÁS MORALES EN AGAETE”, de la Asociación Literaria y 
Cultural Letras y Sonidos de la que soy miembro y cofundadora junto a Esteban 
Rodríguez García y Carmelo González Zerpa. 
Proyecto subvencionado por el Cabildo de Gran Canaria que fue presentado en 
el Patio del Excmo. Cabildo Insular de Gran Canaria, el 6 de julio 2022. El acto 
fue inaugurado por el Consejero de Presidencia del Cabildo, don Teodoro Sosa 
Monzón. 
 
 
VARIOS 
Coordinadora Junta directiva Charter 100 G. C.  
Colaboradora en preparativos III Cumbre FEDEPE y Gala Charter 100 Gran 
Canaria 2022 
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Mercedes Rivero 
 
 
En primer lugar, la pasarela de Vega Alta Costura en San Mateo la cual he 
realizado desde el 2015 Es la única que hay en Gran Canaria y he sido ka 
impulsora de ello llevando a cabo talleres, compartiendo con otros diseñadores 
de cada isla y diseñadores nacionales e internacionales con el fin de dar trabajo 
a los nuevos diseñadores y no tan nuevos ya que la Alta costura tiene 
importancia también en nuestras islas.  
Evento Ucrania donde he colaborado organizando en el teatro Cicca, en el cual 
asistieron autoridades como invitado, entre ellos, el presidente del Cabildo y el 
obispo de Canarias entre otros. El gran pianista Sergio Alonso como invitado. 
Real Club Victoria 
Organización, y protocolo de la entrega de insignias honores y distinciones con 
azafatas de mis empresas preparadas por mi para estos eventos.  
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Yackie Valido 
 
 
Profesionalmente: 
Inauguración de mi centro de Pilates, Vita Pilates Studio el 1 de septiembre. 
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Labor social: 
Creación y edición de "Guía de primeros auxilios en caso de hipoglucemia con 
pérdida de conciencia" para los centros escolares. 

 
 


